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BOLSA: Nuevo mínimo del año

Ï 
!

Dentro de pocos días 

La gasolina, 
a 53 pesetas

(como mínimo)
En 1980 a cada familia española le 
costará el petróleo cien mil pesetas

I

A
unque la OPEP, reunida en Caracas, todavía 
no ha llegado a un acuerdo definitivo sobre los 
nuevos precios de los crudos, el Ministerio de Indus

tria y Energía ya ha hecho cuentas, y su titular Carlos 
Bustelo anunciaba ayer que, en nuestro país, la gaso
lina subirá en los próximos días. La "super" se pon
drá como mínimo en 53 pesetas litro. Y en la misma 
jornada en que el ministro comunicaba la noticia, a 
modo de negro presagio la Bolsa de Madrid, a punto 
de cerrarse el 79, daba un nuevo mínimo del año. 
Decididamente el 80 no puede presentarse bajo peo
res augurios. información en páginas 13 y 20)
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IRAN

Jla suerte de
LOS REHENES YA 

lESTA ECHADA
TEHERAN, 21 (Efe-Afp).- El Consejo de la Revolución iraní ha 

adoptado anoche una "decisión" sobre la suerte de los norteameri
canos retenidos en la Embajada de los Estados Unidos de Teherán, 
æauij la delegación en Qom de la agencia oficial iraní "Pars".

La delegación, interrogada telefónicamente por la "Afp" desde 
•anerán, añadió que esta "decisión" se dará a conocer oportuna
mente.

El Consejo de la Revolución adoptó la decisión referente a los 
. rehenes norteamericanos en la reunión celebrada anoche bajo la 
; presidencia del ayatolláh Jomeini, reunión en la que también se 
; tomaron otras medidas de carácter general.

• Aprobado el Estatuto del Trabajador

# En medio de un gran escándalo el Gobierno 
sacó adelante por un voto la Ley Antiterroriste

L
a tensión entre socialistas y comunis
tas y sus respectivas sindicales aflora
ron ayer en el Congreso en los debates fina

les del Estatuto del Trabajador que fue 
aprobado a las seis menos diez de la tarde. 
Santiago Carrillo y Felipe González man
tuvieron un duelo dialéctico, en el curso del 
cual se vertieron durísimas críticas. Carrillo, 
que acusó a la UGT de colaboracionismo, 
manifestó que con el Estatuto aprobado se 
abre el camino a una cadena interminable 
de huelgas. ''Así no habrá paz social y de 

ello responderán ustedes", dijo dirigiéndose 
a la Cámara. Por su parte Felipe González 
se expresó también en términos de gran du
reza, manifestando que "estamos en contra 
de todo tipo de manipulación, de todo tipo 
de falseamiento, de todo tipo de doble jue
go, que los socialistas combatiremos sin 
descanso dentro y fuera del Parlamento, 
porque ya está bien señoras y señores dipu
tados".

(Información en las páginas 14 y 28)

ZARAGOZA: Guerra abierta en el PSOE

■mili tDN iBIERS»
LOS "RADICALES" ANUNCIAN TENER PREPARADAS "BIOGRAFIAS" 
DE LAS PRIMERAS FIGURAS DE LA TENDENCIA "MODERADA"

La crisis socialista abierta tras la disolución de la Agrupación Local del PSOE puede estar 
3 punto de entrar en una fase de especial virulencia. Fuentes "radicales" han informado a 
^/e" que tienen dispuestos "dossiers" sobre la trayectoria pública de las principales figuras 

^^’’sgozanas del sector "moderado". Las mismas fuentes han asegurado a este periódico que 
a ir a por todas y a exigir la reposición de la Agrupación en su composición anterior. El 

Peligro de escisión es evidente y tos "radicales" se muestran convencidos de que si esa situa
tion se produjese los rnilitantes estarían mayoritariamente con ellos.

L. (Amplia información en página 3)
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La Trastienda Plan 1980 de la Dirección General de Tráfico 
para reducir el número de accidentes

LO DEL PSOE
L asunto de ios socialistas está que arde y, 
como se descuiden, que arde literalmente. 

Aparte de las informaciones que en este mitmo 
número se incluyen, ahí van algunos detailitos 
como botón de muestra de la situación: en el local 
donde tiene su sede el Comité Regional, Coso 157, 
tan sólo han aparecido por allí ios nuevos hombres 
que ocupan los cargos de dicho Comité en una 
sola ocasión. Parece ser que no les quedaron más 
ganas de volver. ¡Ah! y no se le ocurra llamar por 
teléfono allí preguntando por alguno de los nuevos 
del Regional, pueden decirle una barbaridad. Otro 
"detalirto"; parece ser que, aparte de las fichas y 
demás elementos mínimos de cualquier aparato 
oi^anizativo, todos ios documentos que había 
antes a disposición del antiguo Regional era de 
propiedad privada de los militantes, que los habían 
ido preparando por pura afición. Desde que ios 
nuevos hombres del Regional tomaron los cargos 
han ido desapareciendo de allí documentos a toda 
prisa. Según me comentaban no queda nada de 
nada. Así están las cosas.

Cambio de tercio. Recordarán que en el 
último Pleno Municipal el alcalde lanzó 

una dura crítica, que recogimos en este periódico, 
contra la Comisión Provincial de Urbanismo por
que no se reunía ni a la de tres, con lo que se 
estaba obstaculizando en gran medida la labor del 
consistorio zaragozano. Bueno, pues ayer por la 
mañana se reunió la susodicha Comisión y el al
calde estuvo en ella sus horas. No sabemos, porque 
aJ final de la mañana no apareció por el Ayunta
miento, lo que sacaría en claro, pero parece que 
las puyas de Sáinz de Varanda hacen mella. Algo 
es algo.

•
 Y siguiendo con la línea de información em- 

presáriaí que abrirnos en esla.secetón no hace 
muchó, les puedo decir que representantes de la 
industria de la construcción aragonesa se encuen
tran en estos momentos en Latinoamérica gestio
nando operaciones de inversión allende ios mares. 

Detrás de ios constructores me he enterado que 
van a jr algunos metalúrgicos, que ya tenían de 
antes contactos, pero que ios van a ampliar. Cuan
do no se coloca un negocio en casa hay que sacar 
el dinero de donde lo tienen. Por ejemplo de 
Venezuela.

•
 Aviso para todos los partidos de la izquierda 

en particular y para el resto menos UCD en 
general. Me he enterado de que los chicos del Go
bierno tienen un plan en eso de la autonomía. Un 
plan, de verdad, más que maquiavélico y que, por 
descontado, está hecho para seguir arriba de la 

burra los que ya están. Sólo he tenido acceso a al
gunas partes del mismo, pero con lo sabido me 
basta y sobra para asegurar que todo "seguirá ata
do y bien atado". Como pista diré, porque aún no 
tengo todo el "pastel", que la cosa va de negociar 
lo de la representatividad provincial jugando con 
la Ley d'Hont y con Asambleas Legislativas Ara
gonesas "caras" y "baratas". Repasad la Constitu
ción y veréis algunas sorpresas.

Y por último, sólo a nivel de pataleta, les 
diré que es falsa la imagen que circula por 

ahí entre los asiduos de esta columna acerca de las 
ventajas que supone firmar con seudónimo. Por 
ejemplo, en estas fechas en que se acerca la 
Navidad están recibiendo regalos como "locas", 
pero para este humilde servidor no ha llegado to
davía ni una mala nuez. No sé si pensar que los 
políticos son unos tacaños o es que me suponen 
"irrecuperable", pero les puedo asegurar que tam
bién tengo mi corazoncito y que también celebro 
la Navidad con mi señora y demás zarandajas. A 
buen entendedor pocas palabras bastan. iAh! 
No me manden carnets que voy de independiente.

EL /IVFILTñADO

Mejoras su nuestras Barretera
ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por Andy LOPE).- 

Cada fin de semana son numerosos los accidentes de tráfico 
que se producen en nuestro país. Ante esta situación que 
aumenta día en día, la Dirección General de Tráfico ha pre
parado un - plan para 1980, algunos de cuyos apartados, 
afecta a nuestra región.

Este ambicioso plan po
dría resumirse con las pala
bras: alcohol, cinturón de 
seguridad y velocidad, pues 
sobre esos tres apartados 
van a ceñirse en gran parte 
todas las acciones a desarro
llar. En primer lugar, se va a 
hacer un mínimo de 200.000 
pruebas anuales de alcohole
mia en la carretera, con mo
tivo de accidentes de tráfico 
o infracciones importantes. 
Asimismo, los ayuntamien
tos con tráfico regulado y 
en las capitales de provincia 
con un censo superior de 
50.000 habitantes, se llevará 
a cabo los" controles perti
nentes . Asimismo, existirán 
unos preventivos situados en 
los sitios más inverosímiles, 
tanto en carretera como en 
zonas urbanas, llevándose a 
cabo con aparatos de preci
sión que existen, para evitar 
los fallos posibles. Los cin
turones de seguridad cuyo 
uso es obligatorio, a pesar 
de que muchos conductores 
no los utilizan, será otro de 
los puntos a tener en cuenta 
con una vigilancia especial 
por la Agrupación de Tráfi
co de la Guardia Civil. Se 
impondrán multas a los in
fractores, aunque en algunos 
Qasos, y dejándolo a juicio

controlorá tanto en el casco 
urbano, como en la carrete
ra por medio de radar, de li
mitaciones genéricas y espe
cíficas de velocidad con 
fuejtes multas a los infracto
res. Asimismo, el transporte 
de mercancías peligrosas se 
tendrá muy en cuenta con 
controles al personal que los 
conduzca, de horarios, alco
holemia y carga que trans
portan, etc.

MEJORAS EN LAS 
CARRETERAS DE 
NUESTRA REGION

Lógicamente muchos ac-
cidentés también se produ
cen porque la carretera pre
senta deficiencias viales, que 
en un determinado momen
to pueden ser una de las 
causas de un accidente de 
coches. En Aragón, hay tra
mos de alto índice de peli
grosidad que van a ser mejo
rados. Por ejemplo, en la 
provincia de Zaragoza será 
arreglada la curva Z-521 en 
el P/K 6-1. Asimismo, en la 
de Huesca desaparecerá en 
la N-240, P/K, 157-158; la 
comarcal 139. P/K, 4-5; y 
en Teruel, en la N.-232, el 
punto kilométrico 159-160.
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También se controlarán con 
mayor rigor los índices de 
alcoholemia, límites de velocidad 
y el uso de cinturones de seguridad
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Barbastro y la Hu-862, tra
vesía de Esplús. Se contem
pla la instalación, a partir 
del próximo año, de postes 
de petición de auxilio en los 
tramos de autopistas estata-
les conectados con los 
peaje en la A-2, zona 
Zaragoza Alfajarín.

de 
de

LA CIRCULACION EN LA 
ENSEÑANZA ESCOLAR

Otro de los apartados a 
tener en cuenta en este Plan 
1980 es la acción educativa 
a realizar a través de las es
cuelas y otros centros de en
señanza. Se quieren impartir 
clases de seguridad vial en 
Preescolar y EjG.B. Se dis-
tribuirá el “Manual de Apo--, . ------- la N—232, puntos kilómetri- tribuirá el “Manual de Apo-

K -su utifazáacion, ? mc^^ ^cos-26'-'2T=’ÿ 56-57,' dentro Yo”" Párá queTos brofesoreÿ 
nuestra provincia. Tam-:on la entrega de un folleto

divulgativo. Finalmente,' 
el exceso de velocidad se

bién se ha decidido la supre
sión en la N-240, variante de

tengan la posibilidad efecti
va de impartir sus clases.

narios provinciales entre los 
profesores y los expertos dí 
la Dirección General de Trá
fico. Todo esto tendente i 
que el niño conozca perfec
tamente cómo se desanolla 
la circulación etc. Esta cam
paña ya se ha llevado a cabo 
en centros municipales de 
nuestra ciudad, siendo im
partidas sus clases por agen
tes municipales. Los resulta
dos fueron muy interesante! 
y se van a repetir lógicamer- 
te para que todos sepan li 
manera de poder obrar et 
un determinado momento. 
Este Plan 1980 es muy am-^ 
bicioso y es de esperar que 7' 
cada uno de los proyectos, 
en él reflejados se lleven a* 
cabo, pues con^^o se. copse- L 

^guirá^.si rio ún .descpp^.de à 
los accidentes, sí un rríejor ■ 
conocimiento del tráfico y ■

_ ... - , , , ------ una mayor seguridad vial del
1 amblen se celebraran semL • peatón.

Sr. Director:

ARAGON/expres

LOS APARCAMIENTOS DE 
COCHES EN LAS CALLES

Tengo el honor de adjuntar el escrito que sigue 
como réplica ai publicado en el día de ayer en su dia
rio firmado por COVARRUBIAS.

Usted es muy dueño de publicarlo o no. Supongo 
que lo democrático es dirigir la réplica al mismo pun
to en que se ha producido el origen y así lo hago, en 
la seguridad de que el buen hacer de un periódico, 
no ha de establecer discriminaciones entre los pare
ceres de sus colaboradores y lectores.

Le saluda atentamente.

He de referirme al suelto publicado en*A/e'del 14 
del actual y firmado por COVARRUBIAS sobre el 
problema de aparcamientos de automóviles.

Dice en su título: "Indignante”. ¿Indignante por
que se ha establecido o se va a establecer, de una for
ma real, una norma legal para tratar de terminar de 
una vez con el atropello que supone el incumplimien
to total por parte del automovilista de los reglamen
tos de tráfico, del respeto, del civismo y de la solida
ridad?

Dentro del más razonable sentido al derecho de los 
que no somos automovilistas, el Sr. Covarrubias se 
pasa o se ha pasado. Sin la menor acritud o animad
versión, creo que intenta justificar lo injustificable en 
un crispado chispazo de cólera apoyado en un ego 
muy particularísimo, harto.deshumanizado y fuera de 
lugar.

Que urgiese al Ayuntamiento de la ciudad el estu
dio de un remedio al caos que sobre este particular 
impera, lo hallaría lógico y muy digno de tomarse en 
cuenta, pero el Sr. Covarrubias no lo hace así, sino 
que invoca tiempos pasados, (que no deben de volver) 
en los que la ciudad llegó a constituir, con sus par
ques, paseos y jardines (cubiertos de oleadas de co
ches), un aparcadero sucio, maloliente y acloacado 
por culpa de una disposición que jamás debió permi
tirse.

Aquella situación estableció el imperio del más 
fuerte u opulento y la discriminación más abusiva 
contra el por demás baqueteado y caminante, al 
adueñarse de unas arterias de la capital que hasta 
entonces la embellecían, y la hacían saludable. Arte
rias que eran de uso exclusivo del pueblo, de este 
pueblo que somos todos incluyendo al automovilis
ta. Al invadirlas, machacándolas como lo hicieron,

se consumó un atropello a los legítimos derechos de 
ese pueblo de a pie, rompiendo los mínimos de una 
convivencia solidaria al respeto de las personas y las 
cosas. - /

El Sr. Covarrubias no ha tenido un buen momento 
al enjuiciar un asunto que debía de estar respaldado 
por la serenidad y la consecuencia, porque entre algu
nas de las razones que aduce, dice estar harto de que 
la Policía Municipal multe “a los vehículos mal apar
cados”. Esto, me llena de asombro por su incoheren
cia. Supongo que “si está mal aparcado” no se le pue
de conceder una medalla.

Me consta que las autoridades de tráfico, tanto 
municipales como de la Guardia Civil, que cumplen 
una misión que la comunidad les ha encomendado, 
dentro del rigor que supone una sanción por soslayar 
lo que disponen las leyes, se comportan de un modo 
inequívocamente correcto y atento. La incivilidad y 
la mala educación (sálvese el que pueda), provienen, 
cuando se producen, de aquellos que llevan un volan
te bajo sus manos.

Tengo la impresión de que el Sr. Covarrubias ni 
es aragonés, ni zaragozano, ni peatón al pretender 
que Zaragoza se vuelva a convertir en una cuadra de 
armatostes a motor. Su invocación (casi propuesta),, 
a aquel estado de cosas en la ciudad, así me lo hacen 
sospechas, sin que mi apreciación quiera herir su sus
ceptibilidad, ni mucho menos, ofenderle.

Todos sabemos que el automóvil, en un corto 
espacio de tiempo, ha venido a crear un nuevo terro
rismo contra los que no hemos caido en la debilidad ■ 
de rodearnos de un halo de superioridad aparente 
que, nos está costando soportar la constante amena
za de ser triturados por ese dragón de siete cabezas, 
dirigido por resortes manipulados, por lo general, por 
quienes suelen entender muy poco de derechos hu
manos.

Si llegara a producirse la amenazante coacción que 
manifiesta el Sr. Covarrubias de "formar manifesta
ciones en caravana de protesta” para coartar lo que 
justamente determinan las leyes, no debe de echar en 
olvido que, las masas peatonales, (que sumamos mu
chos millones), también podríamos dar una respuesta 
adecuada a tanto libertinaje y atropello como el que, 
hasta ahora, han venido ejerciendo robáadonos, hasta 
incluso las aceras y salidas de nuestras viviendas.

Zaragoza, 1 5 de diciembre de 1979.

Salvador VIVO
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ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).- La crisis socialista abierta 
definitivamente con la disolución de la Agrupación Local de Zaragoza por 
parte del Comité Provincial va agrandándose por momentos, si bien 
hay que señalar que, tanto "moderados” como "radicales”, se 
responsabilizan mutuamente del hecho. La realidad, según comentaban a 
"A/e" portavoces autorizados de unos y otros, es que "cada vez

resulta más difícil alcanzar puntos de síntesis”.
En una serie de indagaciones que hemos realizado durante la mañana de 

ayer hemos podido ir atando todo un conjunto de "cabos” que 
estaban sueltos y que ahora ofrecemos a nuestros lectores para un mejor 
conocimiento de cómo se han ido desarrollando los acontecimientos, cuál 
es la situación actual y cuáles los previsibles pasos futuros.
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LA DISOLUCION SE HABIA 
DECIDO HACE BASTANTES 
DIAS______________

Parece ser que la decisión de 
disolver la Agrupación zaragoza
na, de clara tendencia “radical”, 
estaba tomada ya desde hace va
rios días. En concreto el asunto 
fue tratado a fondo en la prime
ra reunión que celebró el nuevo 
Comité Regional tras su elección 
en Huesca y el Provincial zarago
zano una vez finalizado el Con
greso. Pero si la decisión estaba 
tomada, también es cierto que se 
habfa acordado “congelar” su 
puesta en práctica hasta que los 
nuevos cargos estuvieran más 
“consolidados”. Se barajaba la 
posibilidad de lanzar públicamen
te todo el asunto para finales de 
febrero o principios de marzo. El 
hecho que hizo modificar sus 
planes a los “moderados” fue la 
publicación por “A/e” del famo
so documento secreto de la co- 
niente “radical” que se filtró a 
este periódico. A raíz de que ya 
fueron públicas parte de las acu
saciones que los “radicales” diri
gen contra los “moderados” so
bre el proceso que les llevó a sus 
cargos, estos últimos pensaron 
que había que cortar todo esto 
por lo sano y cuanto antes. Por 
eso la tarde del día en que salió 
nuestra edición haciendo público 
el texto filtrado nos llegó la co
municación del Comité Provin
cial anunciando oficialmente la 
disolución, que por otra parte se 
estaba barajando a nivel de ru
mor en medios poh'ticos socialis
tas desde hacía ya varios días.

EN MADRID NO SON
muy sagaces

Pero en esas pocas horas que 
separan la aparición de en

la calle con el documento filtra
do y la recepción de la carta del 
Provincial por parte de los me
dios de comunicación locales 
ocurren bastantes cosas. Por 
ejemplo, que a las 12 del medio
día un miembro del Comité Lo
cal de Zaragoza Uama a Madrid, 
a la sede del Ejecutivo Federal, 
para solicitar una entrevista con 
Carmen García Bloise, responsa
ble de organización del partido a 
nivel estatal y brazo derecho de 
Alfonso Guerra, y desde Madrid 
les contestaron que el Comité 
Local de Zaragoza, ya no existe 
oficialmente, que en su lugar hay 
una Gestora. Esto ocurre a las 12 
del mediodía. El “compañero” 
que se puso al teléfono en la ca
pital no era precisamente un lin
ce por su sagacidad. La sorpresa 
que recibieron los radicales zara
gozanos es mayúscula, no por
que no conocieran las intencio
nes de sus competidores, sino 
porque no esperaban un desarro
llo de los acontecimientos tan rá
pido. De esta forma accidental se 
entera de que el “juego” se ha 
puesto en marcha y deciden mo
vilizarse a toda prisa. Convocan 
para esa misma tarde una reu
nión del Comité Local y acuer
dan hacer pública la convocato
ria de una Asamblea de la Agru
pación para el día 12 de enero, 
cosa que habían decido días 
atrás pero que no querían hacer 
pública para no dar posibilida
des a los “moderados” de prepa
rar a, su gente. Ante el movimien
to que ya conocían de estos es 
cuando deciden que no conviene 
esperar más y lanza al público la 
convocatoria de asamblea. De es
ta forma nos encontramos con la 
situación de que, al mismo tiem
po, es conocido por la base la 
noticia de su disolución oficial 
y la de convocatoria de asam-

Los "radicales" han 
preparado las biografías 
de las principales figuras, 
de la línea "moderada"

La Gestora constituida 
se considera “suave”
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Ayer se conmemoró en la plaza de Aragón 

EL 388 ANIVERSARIO 
DE LADECAPITACIOIM

DELJUSTICIA
Zaragoza, 21 (ARAGON/expres).— Ayer se conmemoró el 388 ani

versario de la decapitación del Justicia Mayor de Aragón, Juan V de Lanu
da. Con motivo de este aniversario los colectivos Rplde de Estudios Nacio
nalista Aragonés, Seminario de Estudios Altoaragoñeses, Asociación Cul
tural “Segundo de Chomón”, Partido Socialista de Aragón, Partido Carlis
ta de Aragón, Movimiento Nacionalista, PTA, Joven Guardia Roja y Juven
tudes Socialista de Aragón celebraron un acto en el monumento al Justi
cia sito en la Plaza de Aragón y consistente en la colocación de una bande
ra aragonesa en torno al pedestal con un crespón negro en el centro.

E^inalizada la colocación de la cuatribarrada se leyó un. manifiesto, fir- 
rnado por todos los convocantes, en el que se recuerda la muerte del Justi
cia, de quién partió la orden y las circunstancias que rodearon al suceso, 
asi como las ^consecuencias que el mismo tuvo. “A partir de esta fecha el 
reino aragonés entró en un período de decadencia política y social, de cri- 
sis de identidad, que culminaría en 1707 con la derogación, de nuevo me- 
tliante la fuerza de las armas, de todas nuestras leyes e instituciones inte
gradas en la llamada Constitución aragonesa”. Continúa el manifiesto seña
lando que “básicamente todos estamos de acuerdo en un NO rotundo a la 
emigración, al trásvase, a las nucleares, al deterioro de nuestro entorno vi- 
^al, a las bases militares, a la pérdida de nuestra cultura e identidad... y un 
SI más rotundo si cabe a todo lo que suponga beneficio para Aragón, al re
torno de sus hijos, los riegos, la distribución racional de la población y la 
riqueza, el control de los recursos naturales, la defensa ecológica de nues
tros territorios, el levantamiento de las comarcas más deprimidas, la poten- 
'•iación de nuestra cultu.ra propia y nuestras lenguas; todo ello en el mar
co de una autonomía plena como camino hacia un autogobierno ai servicio 
'te los intereses del pueblo de Aragón”. Tras la lectura del manifiesto toma
ron la Palabra representantes de todas las organizaciones convocantes y el 
®eto, que había empezado a las 8, finalizó sin ningún tipo de incidentes pa
sadas las 8,30 largas.

blea, con lo que en realidad se 
consigue una mutua anulación 
de poderes.

LOS“MODERADOS” 
REPARTEN CARGOS

Como muestra de que los 
“moderados” ya habían tomado 
la decisión de disolver la Agrupa
ción Zaragozana varios días an
tes y de nombrar una Comisión 
Gestora en su lugar existe el tes
timonio de varios militantes so
cialistas a los cuales se les ofreció 
la posibilidad de formar parte de 
dicha Gestora. La estrategia que 
pretendieron plantear los “mo
derados” fue que esta estuviera 
compuesta por tres “modera
dos” y dos “radicales”, con lo 
que se garantizaban la mayoría 
en la Gestora y, además, le da
ban a esta unos tintes “democrá
ticos y representativos”. Ningu
no de los “radicales” quiso pasar 
por ahí y las negociaciones para 
formar dicha Gestora se tuvieron 
que “cocer” entre las distintas 
corrientes que confluyen en el 
ala “moderada”: antiguos mili
tantes del PSOE y ex-PSA. He
mos podido saber que estos últi
mos fueron contrarios siempre 
a la medida de la disolución y 
que estuvieron “frenando” el 
asunto todo lo posible. El moti
vo de esta postura de los ex-PSA 
tal vez se pueda encontrar en 
una parte del discurso de Santia
go Marracó al final del Congre
so de Huesca, donde fue elegi
do secretario general del partido, 
en la que dijo que “yo vengo a 
organizar el partido, no a de
purar. Mientras esté en la Secre
taría General no consentiré que 
ningún militante socialista sea 
marginado o expulsado por sus 
opiniones o criterios”.

''A/q" ha tenido acceso a la 
lista de los cinco hombres que 
al final han pasado a formar par
te de la Comisión Gestora: Luis 
Fernández Ordóñez, Emilio Bur
gos, Antonio Perandones, Cam
pos y Luis Marquina. Como se 
ve, los cuatro primeros provie
nen de las filas del antiguo PSOE 
pero el último es un ex-PSA, que 
se ha colocado aquí, según se 
nos informó, con la misión de 
controlar y evitar que la “lim
pia” sea “excesivamente escan
dalosa”. Además de esto, tam
bién hemos podido saber que de
terminados grupos dentro de la 
linea “moderada” hubiesen pre
ferido una Gestora más “dura” y 
que a esta la han calificado de 
“demasiado suave”, por lo que 
no se tienen garajitías de que ac

túe con toda la “rureza” que en 
su opinión exige la situación.

HUESCA PUEDE FORZAR 
LA DIMISION DE MARRACO

Siguiendo con los “modera
dos”, hemos podido saber, no di
rectamente del interesado por
que nos ha resultado imposible 
contactar con él, que Santiago 
Marracó no se encuentra muy 
“cómodo” con esta situación, 
pues sabe que en Huesca, donde 
tiene su principal “clientela” y 
que fue el núcleo de militancia 
que le elevó a la Secretaria Gene
ral, son hegemónicos los “radica
les”, por lo que no se descarta la 
posibilidad de que, si la situación 
sigue “tensándose”, las bases os- 
censes lleguen a pedir su dimi
sión o renuncia del cargo. Por lo 
que a los “radicales” se refiere, 
en estos momentos se encuen
tran en una fase de reagrupación 
de fuerzas y el primer objetivo 
que van persiguiendo es que se 
retire la decisión de “cepillarse” 
la Agrupación Local de Zarago
za. Según informó a “A/e” una 
fuente de todo crédito de la lí
nea “radical”, el día clave va a 
ser el sábado por la tarde, pues 
para esa fecha ya habrán con
tactado con todos sus hombres 
en la región y sabrán exactamen
te cuánta gente tienen dispuesta 
a apoyarles si la decisión de los 
“moderados” sigue adelante. Su 
estrategia va a consistir en jun
tar todos los Comités Locales de 
Aragón que les sean fieles, todos 
los cargos públicos de Huesca y 
Teruel que estén con ellos y to
dos los “cuadros” sindicales que 
tengan en su línea y, con todo 
este bagaje, presentarse ante el 
Provincial de Zaragoza, ante el 
Regional y ante el Ejecutivo Fe

deral si fuera preciso y amena
zar con la dimisión en cadena de 
todos ellos como se consume la 
disolución de la Agrupación Lo-' 
cal.

EL UNIRSE A LOS 
“HISTORICOS” 
DESCARTADO

En el remotísimo caso_ de 
que, a pesar de todo esto, ' los 
“moderados” estuvieran dispues
tos a seguir en sus trece, se des
cartaba por nuestra fuente la po
sibilidad de pasar en bloque a los 
“históricos” y se veía como muy 
remoto el formar un nuevo par
tido. “Nosotros creemos que, 
cuando vean lo que tenemos de
trás, echarán el freno, pues en 
caso contrario corren el riesgo de 
quedarse sin partido en Aragón. 
Tendrán los cargos públicos, 
tendrán las siglas, tendrán los 
símbolos; pero la militancia es
tará con nosotros”.

Y como última baza para 
“jugar” a su favor en el caso de 
que los “moderados” pretendie
sen seguir adelante con lo de la 
disolución, nos han asegurado 
que han sido redactados cinco 
“dossiers” completos que inclu
yen la biografía poh'tica de las 
principales figuras de la línea 
“moderada” y de todos los car
gos públicos socialistas que es
tán en esa misma órbita. Esas 
biografías que han preparado 
los “radicales” recogen desde 
declaraciones realizadas por 
cada personaje en reuniones y 
asambleas internas del partido, 
hasta la evolución de cada uno 
a lo largo de su vida poh'tica, 
incluyendo las actividades que 
realizaron durante el régimen 
franquista y su actuación desde 
el 15-J hacia aquí. De esos “dos
siers” hemos sabido que sólo 
existen cinco copias que poseen 
cinco destacadas figuras del ala 
“radical”, que estarían dispues
tos a hacer públicos si al final 
se consuman los hechos que 
ahora se están fraguando. Por 
más que insistió “A/e” en tener 
acceso a los “dossiers” no hubo 
forma, pero se nos garantizó que 
existían, y que “están conve
nientemente guardados. Si llegan 
hasta el final, los sacaremos a la 
luz”. “Esto, por desgracia, es 
una guerra y en todas las guerras, 
cuando el enemigo juega sucio, 
no te queda más remedio que 
utilizar sus mismas armas”.

LA MAS MODERNA Y 
EXCLUSIVA 
SELECCION 

DEL MUEBLE 
INTERNACIONAL

EN RESIDENCIAL PARAISO 
c/. General Mola, 3

BITARË
MOBILIARIO
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ZAjRAGOZAJ 21 (ARAGON/expres, por Félix GARCIA).- Esta
mos en los últimos días del año 1979. Atrás hemos dejado casi 365 
días y ya pronto nacerá un nuevo año. Un nuevo año que, como todos, 
nos traerá confianza, humor, alegría... y también un poco de desespe
ración, ansiedad, tristeza... Es la rueda. La rueda que se repite mientras 
caminamos. Pero termina el año. Bueno será que desde ahora empece
mos a reñexionar sobre el pasado, por otra parte, tan cercano. Y ¿por 
qué nó hablar de los subnormales, en el momento justo de la medita
ción sobre lo que hemos hecho o hemos dejado de hacer?

Los subnormales también saben divertirse. Una parada en las clases y todos a buscar su lugar en 
los juegos recreativos. Hace frío pero están contentos. Saben que la sociedad los ama y los 

respeta.

A lab

la

una gran otra gnu creen

1980 será el Año 
Internacional del Subnormal

Con el propósito de dar a co
nocer, una vez más, que nunca 
serán pocas, la problemática ge
neral que envuelve al mundo de 
la subnormalidad, nos hemos di
rigido a ATADÉS (Asociación 
Tutelar Asisteheial de Subnor
males) y hemos mantenido la 
siguiente conversación con Jesús 
Lanuza Arregui, director general 
del Centro, y con José María Fa- 
brat Claver, gerente del mismo. 
Los puntos que exponemos a 
continuación sólo son un peque
ño toque de atención, que diri
gimos al corazón de los ciudada
nos aragoneses, pero no para pe
dir piedad o compasión, sino 
para pedir amor y respeto que 
son los baluartes fundamentales 
que exige la vida y existencia del 
subnormal.

ANALISIS DEL AÑO 
QUE SE NOS VA

—Para empezar, bueno será 
hacer un análisis de las activida
des desarrolladas por ATADES a 
lo largo del año que se nos va...

—En la actualidad están asisti
dos por la Asociación unos 800 
subnormales. Este año hemos 
podido acoger a 30 niños más. 
Nos hubiera gustado que hubie
ra sido una cantidad mayor, pero 
tenemos muchas dificultades y 
no nos queda otro remedio que 
ir admitiéndolos, según lar? pla
zas existentes en los diversos 
centros.

En el capítulo de las activi
dades propiamente dichas, he
mos incrementado los centros 
ocupacionales. Se ha creado un 
centro agropecuario, se ha insta
lado una nueva granja avícola y 
determinadas secciones de mon
taje. También hay que reseñar 
que a lo largo del presente año, 
se ha trabajado más y se ha con
seguido una cahdad superior. Co
sa que ha motivado un mayor 
beneficio para los niños (sub
normales). Esto se ha logrado 
gracias a haber llevado una ade
cuada selección de los trabajos, 
según las posibihdades de los 
niños, atendiendo, fundamen
talmente, al aspecto terápico 
subsiguiente.

— ¿Los niños (subnormales) 
se han aclimatado bien al traba
jo?

—Sí. Con toda perfección. Pa
ra ello, los talleres ocupacionales 
están dispuestos de tal manera 
que si vemos que un niño no va 
bien con un determinado tipo de 
trabajo, entonces lo cambiamos 
de sitio, tantas veces como haga 
falta, hasta que encontramos el 

lugar en donde se siente a gusto. 
Por lo tanto, y es necesario de
jarlo lo más claro posible, lo que 
queremos es encontrar un equi
librio perfecto entre trabajo ren
table y calidad terapéútica del 
mismo.

—¿Qué influencias ha ejercido 
sobre los subnormales, el Año 
Internacional del Niño?

—Formamos parte de distin
tas comisiones organizadoras del 
Año Internacional del Niño, pe
ro no hemos visto ninguna reali
dad en los centros. Lo que sí es 
interesante destacar es que el 
Centro del Santo Angel partici
pó en un concurso, organizado 
por el Banco de Credos, de tea
tro, en el que participaron nu
merosos colegios zaragozanos y 
nos cabe la satisfacción de que 
el nuestro alcanzó el cuarto 
premio y también le dieron el 
premio a la simpatía.

Por otra parte, como los sub
normales no pueden intervenir, 
por falta de acoplación, en la 
mayor parte de las actividades 
programadas en un AIN, se ha 
dispuesto que el próximo, el año 
1980, sea el Año Internacional 
del Subnormal. Durante el año 
mencionado sí que esperamos 
ver muchas realidades.

SATISFACCION POR LA 
AYUDA DE LOS SOCIOS 
PROTECTORES

— ¿Cómo se financian los cen
tros que componen ATADES?

—El capítulo de los socios 
protectores es el más importan
te. Estamos muy satisfechos del 
açoyo que recibimos de ellos. En 
la actuahdad tenemos 15.000 
socios y son la base financiera 
fundamental y la más segura 
para seguir adelante. Queremos 
agradecer profundamente que 
muchos socios se hayan actuali
zado los recibos, aumentándose 
ellos mismos las cuotas a pagar. 
Esto es muy importante, ya 
que hay que tener en cuenta 
que la finalidad de este dinero 
es pagar las cuotas de todos 
aquellos niños que no lo pue
den hacer, debido a la difícil 
situación económica de su 
familia.

— ¿Con qué otras bases de 
financiación cuenta la Organi
zación?

—Con el festival taurino que 
todos los años se celebra en el 
mes de marzo; con la cuesta
ción que en el 80 se llevará a ca
bo los días 26 y 27 de abril; con 
la lotería de Navidad y los dona-

0 En marcha un nuevo centro
para subnormales profundos

tivos personales. Todo el dinero 
que se saca de estos conceptos va 
dedicado íntegramente a pagar 
las cuotas de los subnormales. 
Después, para el mantenimiento 
de los centros, recibimos distin
tas subvenciones a través del 
SEREM. Por otra parte, 
después de que hacía 2 
años que se habían iniciado las 

obras para la creación de un cen
tro para subnormales profundos, 
el proyecto estaba parado, pero 
este año y gracias a la labor del 
señor CoÚados, Delegado Terri
torial de Sanidad y Seguridad 
Social, el Ministerio de Trabajo 
nos ha concedido una subven
ción, para continuar las obras, 
por valor de 36 millones de pese
tas. En este mismo sentido, que
remos destacar el importante 
trabajo realizado por el director 
del SEREM, Ramiro Delgado. 
Gracias a estas ayudas y al pue
blo de Zaragoza, a pesar del in
cremento del coste de la vida, 
nuestras cuotas no han subido 
nada y son, al mismo tiempo, 
las más bajas de España.

— ¿Han orgariizado algún ti
po de campaña especial de cara 
a la Navidad?

—No. Es tradicional que la 
campaña la lleve a cabo CARI
TAS cuando la familia de algún 
niño (subnormal) no posee su
ficientes recursos económicos. 
De tal forma que se puede decir 
que CARITAS es el mejor socio 
protector, ya que ayuda a nu
merosos niños a través de todo 
el año. Lo único que hacemos es 
vender lotería y el calendario de 
1980. Pero esto no constituye 
una campaña en sí. También 
hay que mencionar que cada 
centro de ATADES, organiza 
por sí solo una fiesta. En la 

misma participan numerosas ca- 
• sas comerciales y personas par

ticulares. Las cuides les ofrecen a 
los subnormales diferentes re
galos, como juguetes, turrones, 
etc. En todo esto, desde aquí 
no intervenimos para nada, son 
ellos mismos los que se orga
nizan como pueden. Eso sí, sa
ben perfectamente que cuando 

nos necesitan siempre nos tienen 
con eUos. Pero lo importante 
es que los niños (subnormales) 
empiecen a andar solos.

CON LA VISTA 
EN EL FUTURO

— ¿En qué situación legislati
va se encuentra el mundo de los 
minusváhdos?

—En la actuahdad hay un pro
yecto ley de integración social 
de los minusváhdos, en las Cor
tes, que ha sido desarrollado por 
la Comisión correspondiente del 
Congreso. Este proyecto, que 
abarca*a todos los minusváhdos, 
tanto físicos, como sensoriales y 
psíquicos, prevé unas mejoras 
realmente extraordinarias. Lo 
que hace falta el que todas eUas 
se cumplan.

Este proyecto modifica de
terminados artículos del Códi
go Penal, de Peligrosidad So
cial, etc., que van a determi
nar unos beneficios importan
tes para los minusváhdos. Des
de aquí hacemos un llamamien
to a todas las fuerzas políticas 
de Zaragoza, para'que defiendan 
en el Parlamento el proyecto, 
tal y como está ahora redactado.

— ¿Qué otras mejoras se pue
den destacar?

—En el proyecto se establece 
que si el rendimiento económico 

que obtiene el minusváhdo por 
su trabajo, en un centro ocupa- 
cional, no alcanza el sueldo base 
entonces será la Administración 
quién cubra la diferencia. Tam
bién se dice que todo aquél mi
nusváhdo que acuda a un centro 
ocupacional tendrá derecho al 
sueldo interprofesional. Los que 
no puedan trabajar, se señala que 
tendrán derecho a la asistencia 
gratuita en todos los aspectos.' 
Por eso, para nosotros sobre el 
papel es un proyecto extraordi
nario. Ahora lo impórtante es 
que se apruebe y se cumpla. 
Por último, damos las gracias 
púbhcamente por haberse aumen
tado de 1.500 a 3.000 pesetas en 
los Presupuestos Generales del 
Estado para el 80 la cantidad 
que el Instituto Nacional de Pre
visión daba a los minusváhdos. 
Aunque también pensamos que 
la nueva cantidad sigue siendo 
b^a.

—Por último, no queda más 
remedio, desgraciadamente, que 
hablar de la picaresca, cada vez 
más extendida, que utiliza a 
ATADES, para conseguir unos 
buenos ingresos extras...

—Sí. Como todos los años pa
ra estas fechas, recibimos nume
rosas llamadas telefónicas que 
nos informan de que, ciertas per
sonas realizan visitas por los do
micilios vendiendo toda clase de 
artículos y objetos en beneficio 
de los subnormales de ATADES 
y que incluso soheiten donati
vos., para los mismos. Queremos 
hacer constar que ATADES en 
ningún momento ha realizado 
campaña alguna de venta domi’ 
ciliaria, ni recoge donativos pot 
estos procedimientos, siendo 
personas desaprensivas quiénes 
lo vienen haciendo en nombre 
de la Asociación, sorprendiendo 
la buena fé de las famüias zara
gozanas y su mejor disposición 
de ayuda a nuestra labor.

Lo que sí es cierto, es que re
cientemente se ha procedido a la 
venta de participaciones de la 
Lotería de Navidad y calenda
rios de ATADES, para el año 
próximo, a través de estableci
mientos que colaboran altruiS' 
tamen te a eUo, así como por los 
asociados, pero nunca de forma 
ambulante. Por último, hacemos 
constar que existen unos equi' 
pos de señoritas, debidamente 
autorizadas y documentadas, em 
cargadas de la 'suscripción de so
cios protectores, pero que nunca 
solicitan donativos directos, 
pueden admitir sus importes, m 
venden objetos de clase alguna-
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Ala busca de un nuevo director general

“OiieraGión relevo” en 
la feria de Ministras
ZARAGOZA, 21 (ARA- 

GON/expres, por Salvador 
M.AGUSTI).—No hace aún mu
chas semanas, ni siquiera un 
mes, se planteó el tema de la 
elección del nuevo presiden
te de la Feria de Muestras, 
organismo vinculado direc
tamente a la Cámara y en 
cuya gestión también tiene 
capacidad de intervención el 
Ayuntamiento. Como candi
datos, rompiendo la tradi
ción, aparecieron dos: un 
afecto al “staff" directivo 
de la Cámara y otro propues 
to por los representantes 
municipales. El hombre que 
propone la Cámara dph 
Eduardo Cativiela tiene bien 
probada su adhesión a la li
nea tradicional del director 
que va a cesar, así como está 
dotado de una excelente
formación técnica. Es hijo 
de un gran aragonés alto- 
aragonés— que dedicó mu
chos esfuerzos a fomentar 
las bellezas artísticas y el tu-—
rismo de nuestra tierra.

El candidato presentado 
por el Ayuntamiento es un 
funcionario de alto nivel de 
la Cámara de Comercio, eco
nomista, lleva bastante tiem
po trabajando en la institu
ción, está especiaizado en 
temas comerciales y mone
tarios y conoce el mundo 
de los negocios directamen
te.

UNA VOTACION CON 
“FLECOS"

' De cualquier maner^ 
; “A/e" respeta por igual a los 

dos candidatos desde su pre-
paración técnica, ni a uno, 
ni a otro conocemos.

Dos candidatos han sido presentados; 
Eduardo Cativiela y Luis Fernández 
Ordóñez
En la votación resultaron 
empatados a cuatro votos 
decidiendo en favor de Cativiela 
el voto de calidad de la Presidencia 
Pudiera plantearse una impugnación 
a la votación de los representantes 
municipales

lUKCAII» 
de 

laiAIMMA

U/VA/VZUELO
E/V EL ARBOL
DE /VA \//DAD
TRA vez falta el vino para comer. Pero Eufemia 
¿cómo he de decirte que sin vino no me pasa 

la jala?
—El agua es buenísima y aclara los pensamientos.
—Los pensamientos los tengo todos muy aclarados. 

Así que baja a "Casa Felipe" y sube vino, si quieres 
que coma como Dios manda.

—Dios no ha mandado a nadie que coma con vino.
—La Biblia está llena de alusiones ai vino. Desde 

Noé a las Bodas de Canaán.
—Por el río Jordán bajaba agua y el diluvio no fue 

de vino.
—No juegues con estas cosas y ponme bebiendo, 

si es que quieres que me eche al cuerpo este plato de 
judías. Se me atragantarán si no las paso con un cuar
tillo de vino. Y lo gordo es que lo sabes.

—Lo que sé es los estragos que hace el alcohol y 
quiero impedir que mi marido acabe alcohólico pér- 
dido, que no sería el primero de tu familia.

—Ya estás aludiendo a mi padre que en gloria esté. 
No sé cómo he de decirte que murió por accidente.

—Sí, por el golpe que se dio en la nuca en el bor
dillo de una acera una noche que iba trompa perdi
do. Que yo no me io he inventado, que se io he oído 
decir a tu pobre madre, que fue una mártir a conse
cuencia de lo que a tu padre ie gustaba empinar el co
do. Y, como comprenderás, no quiero que me pase 
io que a ella.

—Vamos a dejar ese asunto. También habrá habido 
algún borrachín en tu familia y nunca lo saco a relucir.

—¿En mi familia borrachos? Tú te has confundido 
de parentela, Blas. Ni en las comidas se ha bebido 
nunca en mi casa un vaso de vino. Y quiero que con
tigo pase igual.

—Pues ya te digo que no me pasarán las alubias con 
oreja si no las mojo con un vasico.

—No rne hagas espacienciar y cómetelas corriendo, 
que se te van a enfriar.

-Si no las caliento con vino es como se me enfria
rán.

—Si te las hubieras comido cuando te las tenías 
que comer, ahora las tendrías calientes y en la tripa.

—No seas ordinaria y súbeme el vino.
—La ordinaria seré si te lo subo. Y además, si te 

las comes sin vino, te diré lo que te voy a poner, de 
mi parte, en el árbol de Navidad.

—Prefiero que me pongas una botella en la mesa 
que el mejor regalo en el arbolico.

—Si supieraS'io que es, no lo dirías.
—No me intrigues, porque me da io mismo.
— ¡Qué cosa es la ignorancia! ¡Qué te va a dar lo 

mismo! Precisamente es una cosa por la que has sus
pirado siempre.

—Yo sólo suspiro por un vaso de vino para pasar 
la comida.

Según las citadas fuentes 
empresariales, el proyecto 
sería el siguiente: Modificar 
la calificación del suelo don
de hoy está emplazada la 
Feria, haciéndolo pasar de 
“suelo para servicios públi
cos” a “suelo edificable”. 
Dejar en pie lo que se cono
ce como “parte noble” de la 
actual estructura: |a torre, 
los despachos y el salón de 
actos, donde se emplazarían 
los servicios permanentes de 
la Cámara de Comercio. Y, 
por último, construir un 
nuevo recinto ferial en una 
parcela instalada en el extra
radio donde el terreno tiene 
escaso valor.

La operación se completa 
con la venta de los terrenos 
sobrantes del actual recinto 
ferial para la construcción 
de bloques de viviendas.I w PJ®’}f®adas ante el Comi- 

Ï w ferial las propuestas de 
y los dos candidatos a la direc
ti ción general de la Feria, y 
¿ no habiendo acuerdo previo 
^5 porque el Ayuntamiento in- 

®n la apremiante ne- 
‘ remozar la Feria

oe Muestras dándole un to- 
2° y un aire más moderno 
Yi sobre todo, más de 
acuerdo con el Aragón de 
noy, su comercio y su indus- 
y'a, se llevó el tema al Pleno 

Comité Ejecutivo de la 
niisma que preside también 
di de la Cámara
"'Comercio.
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Después de varias inter
venciones en favor y en con- 
ya de los dos candidatos, se 
procedió a votar. No había 
otra salida.

El resultado final fue un 
anipate de cuatro votos con- 
ya cuatro, por lo que deci
dió el voto “de calidad" del
Presioente que sólo actúa 
como tal en caso de empate 
guien dio su voto al candi- 
uato de la Cámara. A partir 
n hemos investi
gado para saber cómo fue 
gue se produjera ese empate 
y hemos conocido intere
santes detalles. Por ejemplo, 
gue el delegado del Ministe- 
“0 de Comercio, dando 
^uestras de una elegancia 
desconocida para otros, se 
abstuvo. Por ejemplo, que 

ie establecí- g ^L^®P[®5entantes del Ayun
aran altruis-| bloque

3 ni« candidato. Por ejem- 
I Oh ’ hubo alguno de los 
f principio pudieran
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NO SOMOS 
ANTI-FERIALES

gaciones en los archivos de 
la Diputación General, no 
ha aparecido su nombramien
to como representante ofi
cial en la Feria, aunque tam
bién pudiera ocurrir que di
cho nombramiento, tuvie
ra un carácter circunstancial. 
En el momento de redactar 
esta información se está ce
lebrando Consejo de Gobier
no de la DGA y, según nos 
comentaban fuentes muni
cipales, era probable que es
te tema se plantease en la 
reunión. Lo que también he
mos podido saber en el 
Ayuntamiento es que, si no 
se confirma que el nombra^ 
miento de este representan
te de la UCD, se efectuó an
tes de la reunión en que tu
vo lugar la votación, el 
Ayuntamiento va a impug
narla.

UN PROYECTO 
URBANISTICO

Según nos dijeron fuen
tes empresariales muy infor
madas de la Cámara de Co
mercio, el actual equipo di
rectivo de la misma tiene co
mo objetivo fundamental 
toda una vasta operación 
destinada a trasladar el re
cinto fuera del casco urbano 
de la ciudad, lo que también 
aparece en el proyecto Sis- 
ques de nuevo campo de 
fútbol. Para llevarla a cabo 
fue modificado el Plan Ge
neral Urbanístico de Zarago
za cuando estaba en el po
der el anterior Ayuntamien
to. Aunque la actual corpo
ración ha presentado recur
so contra esta medida, pero 
el problema sigue sin estar 
resuelto.

Queda por última una 
afirmación: A pesar de to
dos los errores, y por enci
ma de todos los desaciertos 
que hayan podido azotar en 
los últimos años la Feria de 
Muestras declaramos solem
nemente que, permanece 
fresca y lozana nuestra fe en 
la Feria de mañana, porque 
la institución que fundó 
aquel inolvidable zaragoza
no que se llamó Francisco 
Blesa, es un patrimonio de 
la ciudad, y Zaragoza no 
puede perderlo y aún debe 
favorecerlo cuanto le sea 
posible.

Pensamos que la Feria 
tiene legítimos derechos do 
expansión y que debemos 
alentarlos. Pero esta expan
sión, además de ser contro
lada por el Ayuntamiento, 
rio puede tener más que un 
principal beneficiario: la 
propia ciudad que sobre sus 
terrenos actuales podría re
solver todos los graves pro
blemas de construcciones es
colares y de institutos que 
tiene planteados la Zaragoza 
de hov.

Porque en base a cambiar 
la calificación del suelo zara
gozano, sólo puede haber re
petimos en éste, y en todos 
los casos que puedan plan
tearse, un primer ganador: 
la ciudad, con el máximo 
respeto, naturalmente, para 
los intereses privados, conju
gando inteligentemente los 
derechos de todos.

Quizás, en este punto, 
podamos encontrar la tas- 
cendencia de la designación 
de nuevo director de la Fe
ria, porque los hombres de 
la Cámara pasan, y el direc
tor de la Feria continúa en 
su puesto.

— ¡Y dale con el vinazo! Lo que yo te quiero po
ner en el árbol es la alegría mayor de tu vida.

—Si pretendes que me coma las judías frías y sin 
vino con esa intriga, vas lista, guapa.

—Porque no sabes de qué se trata, que si lo supie
ras ya te las estarías comiendo, ya...

—Déjate de monsergas y sube el vinate.
—Se trata de una cosa preciosa y morenita, que 

no deja dormir.
—Ya. Un kilo de café. Pues ni aún así. Prefiero el 

vino.

—No prefieres el vino, no. Es una cosa que empieza 
con hache y acaba por jo.

—¿Un hijo? ¿Pero qué dices?

—Lo que me oyes. Vamos a tener un hijo y no te 
lo quería decir hasta dejártelo escrito en el árbol, 
como mi mejor regato de Navidad.

— ¡Pero eso es una locura maravillosa! ¿Pero y por 
qué no me lo has dicho? Naturalmente que me como 
las judías. Y además, sin vino y frías. ¡Viva mi hijo!

Y sucedió que, después de tomar su plato de alu
bias, Eufemia, de 39 años, contó a su marido que to
do era una farsa para hacerle comer sin vino. Y el po
bre marido, claro, la emprendió con ella, teniendo 
que acompañarla ai centro asistencial, donde fue 
cursado a la Comisaría el correspondeinte parte.

BRUNET
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PROBLEMAS
CONTABLES 
y FISCALES

Solución
Tel. 221061

CARPINTERIA
DECORACION

DE 
INTERIORES
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
D. Jaime 1,43 - 32
Teléf. 294070

ENSEÑANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

MUEBLES
MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795 
ZARAGOZA - 5

AUTO-RADIO

SERVICIO

Arzobispo Apaolaza. 17
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

COCINAS

wodieo

MUEBLES
DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9 
Teléfono 21-98-77

ZARAGOZA

FILATELIA

manuel 
Duplá

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

Cspoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

OFICINA

b

£5 Simplex
Relojería Industrial

ZZoxZoF»
Calculadoras

C I O A Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154
ZARAGOZA-10

CALEFACTOR 
GALLO
SIMPLE 
SEGURO 
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

COPISTERIA
PAPELERIA , FAinOMCOPISTERIA BALCON

ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS atíac 
DE TODOS LOS TIPOS, 

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(S¡ Vd, precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio). V

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

JOYERIA

INGLES
— Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

— También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVAIWCE®

PAZ, 11 DUPDO.TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA

LAVANDERIA

PELETERIA
LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
1Q derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

PLATOS COCINADOS

POLLOS AL’AST

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA, SO
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LENCERIA

coso, 65

SEGURIDAD
Puertas 

blindadas 
CON StSTEMAS DE ALTA

SE61NU0A0
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
D. JAIME L 43, 3.* 
TELEFONO 304070

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21
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Inaugurada la sede de la Agrupación de Constructores Aragoneses

Para competir con los ‘Agrandes”
ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por Elena MERI- 

ílO).- Agrupación Aragonesa de Constructores inaugu
ró el miércoles pasado sus nuevas oficinas en la Plaza 

de Salamero. Al acto asistieron el presidente del ente preau- 
f tonómico, Bolea Fóradada, el delegado provincial del Minis- 
[ terio de Obras Públicas y Urbanismo, Fernando Zamora, y 
í eJ primer teniente de alcalde del Ayuntamiento de Zarago- 

za, Juan Monserrat.

en ENERO SE MANDA 
i A G.M. EL PROYECTO 
' DE PLANTA______________

En la sala de juntas de las 
recién estrenadas instalacio- 

■ nes se reunieron el consejo 
■' de la entidad y las autorida- 

des, donde les fueron expli- 
i cadas cuáles eran los proyec

tos más inmediatos de la 
Agrupación. En concreto, se 
refirieron a la oferta que el 
próximo mes se va a enviar 

! a General Motors para la 
; construcción de la planta 

que tiene en proyecto en Fi- 
gueruelas.

Se produjo una pequeña 
confusión al no conocer los 
empresarios a Monserrat 
ya que se esperaba la visita 
de Sainz de Varanda. Este, 
a última hora, no pudo 
acudir al acto por tener a la 
misma hora una reunión de 
carácter urgente. Monserrat 
estuvo varios minutos, cerca 
de quince, en un rincón de 
la sala de juntas hasta que 
alguién señaló la omisión. 
Inmediatamente se le colocó 

ai lado de Bolea, donde per
maneció durante todo el 
tiempo restante.

La Agrupación dirigió 
unas palabras a las autorida
des presentes agradeciéndo
les el apoyo recibido y su 
asistencia a la inauguración. 
Señalaron la importancia 
que tiene la nueva sociedad 
en la vida económica arago
nesa, ya que a partir de aho
ra podrán competir con 
las grandes firmas nacionales 
en las licitaciones públicas. 
Los pequeños empresarios 
no podían acudir a dichas 
licitaciones al no contar con 
la calificación adecuada ni 
disponer de los suficientes 
medios económicos ni técni
cos. Pero esto se ha solucio
nado con esta asociación 
que se ha formado a nivel 
regional, de modo que todas 
las obras que serealicen en 
Aragón podrán ser asumidas 
por la entidad.

• En enero presentarán a G.M. 
una oferta en firme

El Ayuntamiento quiere que 
participen en las obras municipales

Hasta el presente, las 
grandes empresas construc
toras no tenían muchos pro
blemas a la hora de hacerse 
con los proyectos de obras 
públicas, aunque luego sub
arrendaran a sociedades más 
modestas la ralización de las 
mismas. De este modo se 
embolsaban jugosas plusva
lías de las que los pequeños 
nada veían.

COMPETIR CON LOS 
GRANDES

La Agrupación Aragone-' 
sa de Constructores ha su
puesto un esfuerzo conside

rable, ya que en tiempos de 
crisis, como los que corren, 
estas iniciativas no suelen te
ner mucho eco. Pero ven en 
ello la única solución posi
ble, a sus problemas y a los 
que sufre nuestra región: 
pérdida de recursos, emigra
ción, etc. Están de acuerdo 
con una economía libre, pe
ro no de privilegios.

Los empresarios agrade
cieron también a las centra
les sindicales CC.OO. y UGT 
el apoyo que de ellos han re
cibido y la buena disposi
ción que han mostrado que 
ha hecho posible la sociedad 
así- como a la Cooperativa 

de la Pequeña y Mediana 
Empresa, el IMPI y las enti
dades de crédito regionales 
Caja de Ahorros de Zarago
za, Aragón y Rioja, Caja de 
Ahorros de la Inmaculada y 
Banco Zaragozano.

Posteriormente tomó la 
palabra Juan Monserrat an 
las cuales felicitó la idea que 
había dado pie al nacimien
to de la Agrupación y les 
ofreció todo tipo de ayudas 
por parte de la Corporación 
Municipal. En concreto, dijo 
que el Ayuntamiento tiene 
previsto aprobar un presu
puesto extraordinario de 
3.000 millones de pesetas 
para infraestructura viaria y 
urbanística y, por supuesto, 
contaban con la participa
ción de la Agrupación en la 
realización de estas'obras.

Tras ceder el turno oe pa
labra el delegado del MOPU, 
hizo uso de la misma Bolea 
Fóradada, quien abundó en 
lo dicho por Juan Monse
rrat-

INAUGURADO EL
"CLUB

\DELAAL/i40ZARA"
ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).-A

i las cuatro de la tarde de ayer se inauguró el 
recientemente construido “Club de la Al- 
mozara”, para beneficio de los jubilados y 

S pensionistas de la Asociación de la Terce- 
: ra Edad en Aragón.

En el acto estuvieron presentes; por el 
L Ayuntamiento de Zaragoza María Urrea, 
i concejala de Bienestar Social; Manuel San- 
í güesa, presidente de la Asociación de San Vi- 

cente de Paul, acompañado por distinguidas 
B damas de la citada entidad y la representa- 
H ción de la misma en el sector de La Almoza- 
™ raj María Dolores Pérez, asistenta social de 

* Caritas Diocesanas, en representación de la 
misma, y por-la Asociación de la Tercera 
Edad, el presidente regional, señor Alcázar; 
el secretario, señor Alejaldre y el señor Co- 
derque, Coordinador de Hogares.

Este Club se ha realizado con las aporta- 
I clones desinteresadas de las diversas entida- 

k des asistentes al acto, pero hay que constatar 
I que, antes de su inauguración, ya se había 
I Quedado muy pequeño para poder cubrir 
I eficazmente las actuales necesidades de La 
I Almozara.
I El gobernador civil de la provincia, por 
I otra parte, excusó su asistencia y no asistie- 
I ron, aunque se les había invitado, al vicepre- 

sidente de la Diputación General de Aragón

I y al delegado territorial de Sanidad y Seguri- 
j dad Social, entre otros.
i' Durante el acto, se hizo entrega de unas 
j placas grabadas conmemorativas a la Caja de 

Ahorros de la Inmaculada; a la Sociedad de 
Î San Vicente de Paúl y a Caritas, en agradeci- 
í miento de su inestimable colaboración. Por 
I último, decir que la inauguración estuvo 

amenizada^ por la rondalla del “Hogar el Bo- 
terón” de la Seguridad Social.

¡LOS TRABAJADORES 
de los

^SUPERMERCADOS, 
fen huelga*
r ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres).- 

el día de ayer y hasta el sába- 
■ do los trabajadores de los grandes supermer- 
[ cados de Zaragoza, están llevando a cabo un 
L sector. Según fuentes de la CSUT 
Î' huelga fue ampliamente secundada. 

B recordarán nuestros lectores, el moti- 
E conflicto, según fuentes sindicales, es 
B m de la patronal a sentarse en la 
P esa de negociaciones para empezar a ela- 
’ orar el nuevo convenio del sector.

i
ta dinámica que siguieron los huelguis- 

° ayer, fue la de con-
ntrarse en las puertas de los grandes su- 

explicar a la opinión
1 rppA • motivos de su postura. También 
i Pee calles de la ciudad, portando
f obier vestimenta, con el mismo
t sos parte, funcionaron diver-
I care^V^P°^ información que eran los en- 
t í tinM transmitir las noticias a los dis- 
K p Imbajadores de supermercados.
B jado°^ representantes de los traba- 
K dado^^ indicado que no les ha que-
i que F^^J^rnedio que secundar el paro y 
f 27 28 oQ^r^n a hacer los próximos días 
r henal antes no se ha sentado la pa-
F Píente mesa de negociaciones. Finah 
H ciadora-^^ expresado su voluntad nego- 

ciar o 1^ único que queremos es nego- 
Î quierp ■ Patronal nos diga dónde y cómo 

do^ípía Nosotros estamos en dis-
F ación de aceptar estas premisas”.

fljflW AHORROS 
IX ZARAGOZA, ARA<iOn Y RIOJA
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SECTOR LISTAS DE BODA - OBJETOS PARA REGALO

mor
Plaza San Francisco. 2 :: Teléfono 251543

JUGUETES

ACADEMIA DE CONDUCTORES

Zaragoza

MOBILIARIO DE COCINA SERVIC/0 DEL HOGAR Y COMERCIO

Calvo Sotelo, 29-31

s,m
ALTA COSTURA INFANTIL

Ttr?

VERONA

JUGUETES - TRENES ELECTRICOS 

AEROMODELISMO - MODELISMO NAVAL

CUADROS DE OLEO 
MARCOS Y MOLDURAS 
ARTICULOS BELLAS ARTES

Avda. Calvo Sotelo, 11 
Teléfono: 233659 
Zaragoza

ZARAGOZA 
Calvo Sotelo, 26 
Teléfono: 235765

Dato, 6
Teléfono: (976) 221596 - 225959
Zaragoza- 5

Oficinas y Academia: 
Fdo. el Católico, 6, pral. izda.

Teléfono: 255445 y 255546
Fdo. El Católico, 30. Teléfono: 254754 - 358239

Zaragoza - 9

GRAN VIA

Seguros Generales - Gestoría Administrativa Colegiada 
. Asesoría Fiscal y Juridica

BILBAO 
Rodríguez Arias, 30 
Teléfono: 421 i98

Arzoo«spc Domenech !3-Tel 22 82 71
ZARAGOZA

Fernando el Católico, 29 t , ocoo-ao San Juan de la Cruz, 3. Telefono: 253932

Avenida de Navarra, 6. Teléfono: 333240

ZARAGOZA

ROMER 
PARIS

CALVO SOTELO. 26 - TELEFONO 219849
COSTA. 3 —TELEFONO 210250

PASEO PAMPLONA, 8-1 0 — TELEFONO 235665 
ZARAGOZA

? '

Navideñas
en este sector

CALVO SO TE LO
Y ZAPATERIA

DOS ESTABLECIMIENTOS 
AL SERVICIO DE ARAGON

En Arzobispo Doincncch 13 encontraran amigos lectores todo 
lo ^e necesitan para sus hogares en bricolage, pues por algo 
SADA es su establecimiento especialista. No olvide que nues
tras secciones especializadas le ofrecen pinturas, papeles pin- 
tador, suelos y moquetas, limpieza, artículos de barro, perft- 
mería selecta, artículos de regalo, vajilla, menaje, jubetes, 
ferretería doméstica y artículos para bellas artes. SADA en 
Arz<d>ispo Domenech 13 un establecimiento que nunca le 
decepcionará. A su servicio. ,

ARAGO

(í

ZARA( 
NO).- Ho 
Juventude 
Nochebuei 
años de vi 
nión se et 
ámbito de 
Clones juvi

Las mii 
mos tieinj 
dimiten ui 
salvación ] 
Van a int< 
les demot 
vida del ] 
ideológica 
y buscar 
que ahora 
juvenil. D 
blado con 
Barcelona

ESTUDIA 
PROBLEM

bs comerciantes
e industriales
de este sector

le desean una feliz
Navidad

y un prospero y venturoso
año 1980

haga sus compras

Cristalería "CI tW"
JOSE SEBASTIAN SAINZ

ALTA FIDELIDAD 
RADIO 
TELEVISION 
ELECTRODOMESTICOS 
REFRIGERACION

-ALTA FIDELIDAD
(SALADE AUDICION) 

-T.V. COLOR 
-ELECTRODOMESTICOS 
- LISTAS DE BODA
- REGALOS Y COMPLEMENTOS
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ogas
UGUETES

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por Elena MERI
NO).- Hoy se inicia en Barcelona el XIV Congreso de las 
Juventudes Socialistas que se extenderá hasta la víspera de 
Nochebuena. Este año, precisamente, se cumplen los 75 
años de vida de la organización juvenil del PSOE. La reu
nión se celebra en un clima de crisis general, no ya en el 
ámbito de la sociedad, sino dentro de las mismas organiza
ciones juveniles.

Las mismas JJ.SS. ven cómo se ha mermado en los últi
mos tiempos su número de miembros, cómo sus dirigentes 
dimiten uno tras otro y ven en el Congreso la única tabla de 
salvación para salir de este marasmo en que se ven sumidas. 
Van a intentar adaptarse definitivamente a los nuevos cana
les democráticos que se les ofrecen para participar en la 
vida del país. Por eso van a discutir la propia definición 
ideológica de la organización, las relaciones con el PSOE 
y buscar una fórmula que les dé mayor autonomía de la 
que ahora gozan para la elaboración del programa político 
juvenil. De todos estos puntos y de muchos más hemos ha
blado con tres de los delegados por Aragón que salen para 
Barcelona.

JUVENTUDES SOCIALISTAS

“En Aragon llevamos
una vida precaria

ec lores todo 
HM» por algo 
de que núes- 
pajees pin- 
barro, peiíú- 
je, juguetes, 
s. SADA en 
ue nunca le

ESTUDIAR NUESTROS 
PROBLEMAS

TIQUE

49

35665

lU’
358239 
goza - 9

EñC/0

Sotelo, 11 
(3659

, - ÇCómo ha sido la pre
paración del Congreso?

“ - En Aragón abrimos un 
plazo para la presentación 

L de propuestas que se manda- 
^rían al Congreso. La comi- 

preparadora! nos «aan- 
Ihi a ¿u vez, -uná serie de 
puntos que teníamos que 
discutir en el comité regio
nal, incluyendo una memo
ria de dicho acto. Celebra
mos un congreso extraor
dinario del que salió una 
postura concreta para man- 
<lar al congreso federal. He
mos elaborado una ^ponen
cia política, un programa 
ce la juventud, estudiantil 
y cultural.

“En total acudiremos a 
Barcelona unos 200 delega
dos de todas las agrupacio
nes. De Aragón sólo iremos 
nnos 20. El porcentaje es 
muy bueno, como se puede 
comprobar. A pesar de la cri- 

que hemos sufrido segui
mos en mejor situación que 
en el resto de España”.

- ¿Qué se va a discutir 
en el Congreso?

7 Vamos a tratar de de- 
¡|imir claramente una línea 
I PoUtica de la JJ.SS. Vamos 
B a aclarar también el tema de 
I ms relaciones con el PSOE, 
■ que tino de organización de- 
■ seamos, si va a ser política 
■ o socio-política, si vamos a 
■ prestar servicios o no, à lo 
■ amos a hacer qué tipo de 
Ç R^®®Jaciones y hasta que 

podemos llegar. Por 
V elegir una nueva 
É ki federal y analizar 
I papel que ha cumplido 
I ?.. ejecutiva saliente. Tam- 
g mu habrá que elegir un i secretario general, 
g esta ahora lo ha sido el 
I rputado Juan Antonio 
I barragán, pero no creemos 
■ H 1 ^^fúiúe a la cabeza 
■ ue la organización.
1 p_ " ¿Qué problemas tienen 
|cn este momento las JJ.SS? 
■ Bó x^Q^eretamente en Ara- 
■ ai?ii que reconocer 
■ ria^ Bevamos una vida preca- 
■ onÁ ®uibargo más movida
■ rtp 1 agrupaciones. Uno 
I nia * problemas que se nos 
i el de la doble i Un 70 por ciento
E ^^^damente de nues- 
i _ militantes también lo 
E n del PSOE y siempre la 

organización ha estado al 
servicio del partido. Esto 
hace que no hayamos pres
tado toda la atención al 
tema juvenil, y siempre 
hemos mantenido nuestra 
ayuda y colaboración al par
tido cuando lo ha necesita
do. Colaborarnos en todas 
las caíHpáñas^é^iectófátes, eí 
de la elaboración de ponen-! 
cias y programas, en fin, 
en todas las actividades que 
hace. Pero ha llegado el mo
mento en que nos ocupemos 
de nosotros mismos y trate
mos de solucionar la proble
mática específica de la 
juventud que es, en estos 
momentos, muy grave.

PARTICIPAR EN LA VEDA 
POLITICA A TODOS 
LOS NIVELES

“También es cierto que 
participamos en ciertos sec
tores, sobre todo a nivel 
municipal en las concejalías 
de la juventud. En Zaragoza 
ciudad todavía no se ha 
creado, pero esperamos que 
se haga pronto. En Huesca 
ocupa el cargo Juan Catalán 
y en Teruel, Amparo Antón, 
en localidades más pequeñas 
tenemos en casi todas”.

“En otras esferas de po
der no tenemos implanta
ción, pero participamos a 
través de la doble militancia 
que es tan común en nuestra 
organización. De todas for
mas, gozamos de una gran 
autonomía respecto del par
tido y no hay ningún tipo 
de problemas a la hora de 
tomar decisiones contrarias 
a las que ellos adoptan”.

— ¿Cómo son vuestras 
relaciones con las otras or
ganizaciones juveniles?

— En general soh buenas, 
pero es que somos casi los 
únicos. La Joven Guardia 
Roja, aunque organización 
juvenil, está inscrita como 
partido político. Con ellos 
son los que tenemos más 
roces ya que siempre quie
ren monopolizar los actos 
que intentamos sean unita
rios. Por otra parte, ellos 
sólo se moviUzan por aspec
tos muy concretos, pero no 
tienen un programa media
namente elaborado de polí
tica juvenil en conjunto. Un 
día la montan por el porro, 
otro convocan para otra 
cuestión, pero no hacen

I

"Colaboramos en todo 
con el PSOE, pero ha 
llegado el momento en 
que nos ocupemos de 
nosotros mismos y de la 
problemática específica de 
la juventud"

planteamientos generales. Y 
la UJCE padece una grave 
crisis.

“En los ayuntamientos 
participamos en las conceja
lías de la juventud, que re
cogen todo el sentir de los 
jóvenes. Estamos ahora en 
conversaciones para crear un 
órgano parecido en la DGA. 
En Universidad y en ense
ñanza media, participamos 
en cada problema que surge 
y tenemos una buena 
plantación”.

im-

EL DESEMPLEO, 
TEMA CANDENTE

— ¿Qué temas concretos 
se van a tocar en el Con
greso?

— Pues todos los que en 
la actualidad preocupan a 
los jóvenes. Se va a discutir 
una ponencia socio-cultural, 
el tema ecológico, el desem
pleo juvenil, etc. El Gobier
no tiene la intención, en 
este último asunto, de 
paliar el problema alargando 
los estudios. Quieren poner 
dos años más en las carreras 
universitarias, por ejemplo. 
Nosotros creemos que esta 
no es una solución seria y 
que hay que dar respuestas 
más correctas.

— ¿Cómo creéis que se 
podrían solucionar todas las 

cuestiones que ahora tienen 
planteadas las organizacio
nes juveniles?

— La legislación que re
gula las organizaciones juve
niles se ha retrasado. En este 
momento todas las organiza
ciones de los partidos somos 
sólo como secciones de él, 
pero no tenemos reconocida 

‘capacidad legal de ningún 
tipo, dependemos para 
hacer convocatorias, y ha
cer cualquier cosa del sello 
del partido. Es decir, que 
no somos legales como 
JJ.SS. sino como PSOE.

RECUPERAR EL 
PATRIMONIO JUVENIL

“También está pendiente 
el patrimonio juvenil que 
antes pertenecía a la OJE y 
a la Delegación de la Juven
tud. Cuando se disolvió la 
Secretaría General del Mo
vimiento, todos los locales 
que tenían dedicados a es
tos entes pasaron a manos 
del Estado. Aún hay locales 
cerrados en muchos sitios 
y nosotros estamos como 
locos buscando sedes me
dianamente buenas para rea
lizar todas las actividades 
que tenemos previstas. Por 
ejemplo, hemos abierto re
cientemente una casa de la 
juventud en la caUe de Mar- 

tin Cortés que era una vieja 
casa del pueblo. Tenemos 
que aprovechar las sedes del 
PSOE para montar nuestras 
actividades. Allí hemos 
instalado un bar, una pe
queña biblioteca, un salón 
de exposiciones. Queremos 
que sea una casa del barrio. 
Tenemos la intención de 
montar una oficina de turis
mo juvenil y tenemos tam
bién un grupo de teatro que 
empezará en breve sus ac
tuaciones”,

— ¿A nivel internacional 
estáis representados?

MUJER
Sitienes vocación de madre y quieres realizarte 
dando la felicidad a unos niños huérfanos o 
abandonados, lee las siguientes condiciones:

Ser soltera o viuda.
Edad entre 28 y 40 años.
Vocación maternal y capacidad de entrega.
Formación religiosa.
Aptitud para organizar y administrar la casa.

Se ofrece:
Catorce pagas anuales, Seguridad Social, 
un mes de vacaciones.

¿Estás interesada en esta bella misión?
Rellena este cupón y envíalo sin compromiso a: 

«Aldeas Infantiles SOS de Esparta» 
P? San Gervasio. 24 - Barcelona

Me llamo.........
Vivo en la calle
Tel.....................

Soy: SOLTERA-VIUDA sin hijos {Tachar to que no corresponda)

Nací el día
en..............................................
Mis estudios.............................
Trabajos realizados hasta hoy

Por qué quiero ser «Madre SOS'

— Sí, pertenecemos a la 
' Internacional de Organiza

ciones Juveniles de los Parti
dos Socialistas, lUSY, y os
tentamos la vicepresidencia. 
Hay que decir que desde 
que ocupamos este cargo la 
marcha de la lUSY ha va
riado mucho. Antes sólo se 
trataba de problemas de 
política general, pero ahora 
se está tomando más en 
cuenta las peticiones de los 
jóvenes, también pertenece
mos a las coordinadoras de 
ayuda a los países que su
fren dictaduras militares.

de

Población
Provincia.

de 19
Mi profesión
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lOiiiRœmËimî
COLCHONERIA ELECTRODOMESTICOS FOTO HOY ESPECIALIMENTE

AZNAR
Compre ahora suTV 

.A. COLOR
todo
en

VANGUARD 
SANYO fotografía

COLCHONERIAS Aznar; Com
pta su colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex, Relax o espuma. Pre
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. 6an Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Delicias). Jua
na Ibarbouroq, 4-6 (Miguel 
Servet). Martín Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén. 
Teléfono 256220.

^|bbÍ||ÍMllÍÍÍ|Í^ 
de y

conierciii nos giriniizen 
SONIDO

ALTA FIDELIDAD ELECTRODOMESTICOS

ncFonsoimnco
LEON XIII, 17 - Tel. 223102

JOYERIA LIMPIEZAS

joyería-RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas:
Cerdán, 4 -Teléf. 211364
Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

ZARAGOZA

MOBILIARIO COCINA 

MAy 

DECORACION

Distribuidor:

MOBILIARIO OE COCINA

Duquesa Villahermosa, 7 
(Esquina a G. Sánchez}
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10

brillos y pulimentos, s.i.

o LIMPIEZA
POR CONTRATA

• PARQUETS

• TRATAMIENTO DE 
SUELOS

San Vicente Márticnúm. 30
Teléfono 220575 - Zaragoza

MODA

• CINE-FOTO

• CAMARAS

• PROYECTORES

• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

OFICINA
MUEBLES DE OFICINA 

PAPELERIA

©aWieilus'
S.A.

DELEGACIONES DE: 
ZUBIGARAY-MAGA- 

VIDAL HERMANOS
Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554
Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

GARRARD, JENSEN 
INKEL, KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

OPTICA PELETERIA
fliiTE-nnppR
DOUBLE FDCE

I

!

^LII^S

alta colección 
Otoño • Invierno

• prenda.b maxima calidad
•vuníeccionlidas j a medida
•precios mu\ interesantes

FnA,814,ésela.2‘^rB 
tlf. 210706-Zaragoza

GAFAS GRADUADAS 
LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA 

GAFAS DE SOL
León XIII,7 :: Teléfono 219113 
(Esquina Feo. Vitoria)

ZARAGOZA-8

PELUQUERIA SONIOO VIAJES

“ PABLO
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS
MANOS DE UN EXPERTO

•
PEDRO MARIA RIC,25
TELEF.21 76 52
ZARAGOZA-8

GARRARD, JENSEN 
INKEL, KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES 
MARTHE, S.A.

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos.

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA - FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 210577 

21 1489 - 214380 
ZARAGOZA-4

VACACIONES PLAYA

SU APARTAMENTD 
EN PLAYA

RECUERDE

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2, 7.° D.
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA -10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca el 31 de diciembre 
de 1979

■PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Exi

SGCB2021
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BALANCE DE UN 
AÑO EN ARAGON

iaehtihiA:
F ' ■ '

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/expres, por Salvador M. 
AGUSTI).— Si ayer fue la política la que centró 
nuestra atención en este serial-resumen del 79 y avance del 
80, hoy vamos a centrarnos en la cultura, la educación y 
el arte. Mundo que suele dar bastante menos de sí que el de 
la política y donde los nombres, figuras y personalidades, 
tanto positivas como negativas, suelen sonar menos.

El 79 cultural aragonés, si bien no ha supuesto lo suficiente 
como para lanzar las campanas al vuelo, sí que por lo menos 
se aprecian algunas señales o síntomas de recuperación, que 
nos indican que los hombres de la cultura aragoneses 
empiezan a levantarse de la abulia y apatía en que durante 
los dos o tres últimos años parecían sumidos.

Un lento renacer
M:íS:¥íW¥:íí!Í:W?S¥S::Í::SÍ:ÍSíWSÍÍS:ÍS:ÍSÍ<::ÍÍ;Í®ÍSÍÍ:íÍÍÍÍ:¥:íÍíKÍSÍ:ÍÍÍÍÍÍÍ«ÍS®ííS^^^^

LA UNIVERSIDAD VUELVE 
POR SUS FUEROS

Para empezar, hablaremos de la 
Universidad y del renacer de la misma, en 
todos los aspectos y estamentos, que se 
empieza a adivinar y al que pensamos que 
no es ajeno el nuevo equipo rectoral que 
se hizo con las riendas de la institución 
a finales del curso pasado. Se han cele
brado elecciones para constituir una 
junta de gobierno lo más democrática 
posible dentro de las circunstancias ac
tuales; se está trabajando en la redacción 
de unos nuevos estatutos universitarios; 
en el primer trimestre del curso se han 
presentado ya una buena serie de publi
caciones interesantes, entre las que des
tacan las de la Facultad de Derecho y las 
de Económicas, están en marcha, hemos 
sabido que en fase bastante avanzada, los 
proyectos de creación de un gran centro 
de alta cultura en el edificio de la antigua 
Facultad de Medicina y el movimiento es
tudiantil, al. que muchos dábamos por 
muerto, parece que renace de sus cenizas 
y esperemos que no sólo en lo que al as
pecto reivindicativo se refiere. Dentro de 
la órbita o mundo universitario siguen 
desarrollando su actividad, con mucho de 
rutina y poco de originalidad, toda una 
serie de instituciones que sacan sus publi
caciones, proyectan sus películas y, sim
plemente, sobreviven.

UN DELEGADO DIFICIL 
DE OLVIDAR

Dejando ya a un lado el ámbito uni
versitario, por lo que a la enseñanza en 
general se refiere, el nuevo curso que ha 
empezado pasará a la historia, sin lugar a 
dudas, como el de la protesta generalizada 
contra el delegado del Ministerio en Zara
goza. Esta Delegación ha conseguido en 
tre^meses movilizar, junto al movimiento 
umversitario, a amplios sectores de la 
enseñanza media, a los padres de alum
nos y hasta al personal no docente. Des
de septiembre, en que los encierros y con
centraciones delante de la Delegación 
eran el pan nuestro de cada día,- hasta 
estas recientes’ fechas, cuando todos los 
institutos han estado con paros y asam
bleas, el descontento y la protesta de la 
enseñanza no ha dejado de aparecer en 

los medios de información. El Mixto 5 
sigue su peregrinaje, edificio tras edificio 
en busca de un lugar donde no congelarse 
de frío; el Mixto 4 se les cae en la cabeza 
a alumnos y profesores; los restantes 
centros no tienen todas sus plazas 
profesorales cubiertas y, al mismo tiem
po, hay maestros aragoneses repartidos 
por toda España. La gestión del delegado 
difícilmente se podrá olvidar en bastantes 
años.

BAGUES Y CAMON AZNAR 
ENTRE LO DESTACADO

Por lo que a exposiciones artísticas se 
refiere, no ha habido grandes logros que 
reseñar en el balance si exceptuamos la 
organizada por el Ayuntamiento de Ma
rín Bagues, que sí há sido todo un acon
tecimiento pictórico de primer orden. El 
reste no ha sobresalido de la rutina y las 
medidas tintas habituales. Cabría desta
car, aunque no fuera muy visitada, la 
muestra de tallas y tapices montada por 
el Arzobispado con motivo de los Con
gresos Mariano y Mariológico Interna
cional, que tuvo su sede en La Seo.

Dentro de la actividad de los museos, 
mención especial merece el recientemente 
inaugurado de Camón Aznar, insigne fi
gura aragonesa de las letras españolas 
desaparecido este año, que supuso todo 
un acontecimiento cultural, tanto por el 
valor de los fondos artísticos aUí deposi
tados como por las personalidades que 
asistieron al acto inaugural.

No existen todavía demasiados ele
mentos para juzgar el futuro del “Camón 
Aznar” pero si la éxperiencia no queda 
en meras buenas intenciones, puede dar 
bastante juego en la aletargada vida cul 
tural aragonesa.

EL LIBRO: BUENAS PERSPECTIVAS 
PARA EL 80

Dentro de la actividad de las editoria
les podemos reseñar que han seguido las 
de siempre con la tónica de siempre. Man
teniendo vivas unas colecciones que van 
constituyéndose poco a poco en buenos 
fondos bibliográficos sobre Aragón. No 
hay especiales firmas que reseñar y sí el 
anuncio del nacimiento de un nuevo pto-

• Dos grandes desapariciones: 
Camón Aznar y Pilar Bayona

# Nuevos aires en la Universidad
9 El desastre de los Institutos
# Se anima el mundo del libro

yecto editorial que anda por ahí dando 
tumbos y que en cualquier momento pue
de salir a la luz. El mundo del libro ^a- 
gonés es de los que mejores perspectivas 
ofrece de cara al año próximo, pues junto 
a ese proyecto que citábamos está la apa
rición en los primeros meses del 80 de la 
Enciclopedia Aragonesa, que hizo su pre
sentación no* hace muchas semanas. De
trás de la Enciclopedia hay un buen 

plantel de especialistas y muy buenas 
intenciones. Las realidades nos las prome
tieron para marzo o abril. Pese a esto, ya 
están circulando por los mentideros cul- 
turalistas de Zaragoza rumores en el sen
tido de que “son todos los que están, 
pero no están todos los que son”. Entre 
otras, se habla del área literaria y lin
güística, en la que parece que faltan 
algunos colaboradores dignos de tenerse 
en cuenta. Igualmente hay que reseñar la 
meritoria labor de la Editorial Guara con 
sus libros sobre distintas parcelas cultura
les y sociales de Aragón,

A nivel de actuaciones puntuales des
tacan las Jornadas de Estudios sobre 
Aragón, de las que en la actualidad se 
están celebrando la segunda edición, que 
finaliza hoy precisamente. Estas Jornadas 
sacaron a la luz dos voluminosos textos 
tras el primer encuentro y habrá que 
esperar para conocer qué es lo que dan 
de sí en este segundo “match”. En prin
cipio la idea es buena y sirve para agluti
nar en torno a una misma mesa aparte 
de lo más granado y destacado de la 
cultura aragonesa. El balance hasta aho
ra, aunque corto, es positivo.

BASTANTES FIGURAS 
IMPORTANTES POR ZARAGOZA

La música sigue pivotando sobre los 
mismos nombres, si bien con realizacio
nes más maduras y acabadas. No ha sido 
muy amplia la producción discográfica 
aragonesa, pero sí superior la calidad de 
lo que ha ido saliendo. Un punto negro 
a colocar en este resumen: la muerte de 
Pilar Bayona hace escasos días en acci
dente automovilístico. Sin ella se queda 
un vacío muy difícil de llenar en el 
mundo artístico aragonés. Y tampoco 
podemos olvidar el recital de Pilar Loren- 

gar promovido por el Ayuntamiento, la 
estancia en Zaragoza de Rafael Alberti 
y Nuria Espert y el estreno en nuestra 
ciudad del Ballet Clásico Nacional.

En resumen, algunas realidades no
tables pero aisladas, un ambiente general 
de ir levantando cabeza y una muy es
casa renovación de firmas y figuras, si 
bien van descollando nuevos nombres 
de forma tímida.

VAMOS LEVANTANDO CABEZA

Como conclusión general podemos 
decir que la llamada “cultura de resisten
cia” está definitivamente muerta y ente
rrada, y bien enterrada diríamos nosotros, 
y que van sentándose las bases para la 
creación de un nuevo modelo cultural 
en el que el componente aragonesista 
tendrá que ir fundido con toda una serie 
de valores universales, patrimonio obliga
do de toda buena cultura y de todo gran 
arte. La orientación general que creemos 
adivinar en esas nuevas bases culturales 
que van gestándose es la de recuperación 
de las raíces que. nos son más propias 
como pueblo, como comunidad autóno
ma en el más profundo de los sentidos 
de esta expresión. Esa Enciclopedia que 
tiene anunciada su aparición, estos estu
dios de investigación que se están reali
zando en nuestra Universidad, esos nue
vos rumbos que se aprecian en la música, 
y literatura aragonesa, esos intentos edi
toriales que pugnan por hacerse realidad, 
apuntan todos en la misma dirección: re
cuperar las señas de identidad que nos 
son propias como aragoneses.

La realidad incuestionable es que nos 
encontramos ante una coyuntura nueva, 
ante unos tiempos y realidades diferentes, 
ante unas necesidades y públicos diversos 
y todo esto exige de los creadores, de los 
“trabajadores de la cultura”, esfuerzos 
nuevos y originales. Ha llegado el mo
mento de crear, de concebir, si bien habrá 
que fgar antes las bases mínimas para ello 
y estas, en un pueblo como el aragonés, 
no pueden ser otras que las raíces más 
profundas, auténticas e íntimas de nues
tra propia idiosincrasia. Cuando salgan a 
flote, cuando gracias al trabajo de todos 
las reencontremos, estaremos ante el 
gran reto.
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El pantano I

Ide los Alcamlncs
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Nueva reunión de la Comisión provincial de Gobierno 
en pleno y que fue presidida por el gobernador civil de la 
provincia don Luis Rojo Villa. Entre los acuerdos, subida 
en las tarifas de aguas en las localidades de Vivel del Rió, 
Singra y Tornos, de acuerdo con el expediente solicita
do por aquellos ayuntamientos turolenses.

Enclavado en el río Alfambra 
mejorará los regadíos de la 
comarca

Por parte del delegado 
de Obras Públicas y Ur
banismo, volvió a poner
se sobre la mesa el tema 
del Pantano “Los Alca- 
mines”, que irá en el 
Río Alfambra. Este pan
tano que puede ser muy 
importante para la zona 
de regadíos y de varios 
f»ueblos, está en esos 
rámites previos de cara 

a la Administración y por 
ello se acordó por unani
midad, efectuar las ges
tiones necesarias ante la 
Dirección General de 
Obras Hidráulicas, al ob
jeto de que reactive la 
tramitación de dicho ex
pediente.

También el delegado 
de Obras Públicas y Ur
banismo, dio cuenta de la 
apertura del tramo en la 
carretera nacional Sagun- 
to-Burgos que afecta al 
término de Sarrión y su 
variante. También indicó 

que próximamente se 
abrirá un tramo muy pa
recido al anteriormente 
citado y que está centra
do en la localidad de Pue
bla de Valverde.

Respecto a Industria y 
Energía, se informó deta
lladamente de la trami
tación del expediente de 
la Central Térmica de 
Andorra.

Igualmente intervinie
ron los delegados de Edu
cación y Sanidad y Se
guridad Social, para in
formar de diversos trámi
tes dentro de sus depar
tamentos.

NUEVOS CONCEJALES

Los del PSOE, tras 
muchas consultas, tras 
muchas reuniones, han 
aceptado la dimisión de 
los dirigentes y conceja
les del Ayuntamiento Fé

lix Sevilla y Angel An
tón.

Estos concejales, con
cretamente Sevilla, seña
ló que la Asamblea pro
vincial celebrada en An
dorra, supuso una “caci- 
cada” del partido, amén 
de otros calificados que 
ya publicamos a su tiem
po y que ustedes cono
cen.

En suma, la acepta
ción de su dimisión como 
concejales del Ayunta
miento. Ahora esas pla
zas serán ocupadas por 
Moisés Pérez Mezquita y 
por Joaquín Estébanes 
Royo, los que precisa
mente marchaban detrás 
en la candidatura y en las 
elecciones para los cargos 
en el Municipio.

El tema, por supuesto 
que continuará por lo 
que pensamos que ten

dremos que escribir más 
de este asunto de dimi
siones y nuevos conceja
les.

DIRIGENTE CON 
SPRAY

Y ya quotenemos te
ma, vamos a comentarles 
la pesada broma que su
frió Vicente Sánchez, pre
sidente del PSOE en Te
ruel. En su coche y en las 
portezuelas, alguien puso 
con spray eso de “facha”. 
Como utiliza el vehículo 
para su profesión como 
agente comercial le ha su
puesto, primero, tener 
que pintar su bólido y se
gundo gastar unos bue
nos dineros que maldita 
la gracia que le habrá he
cho. En suma, que pen-' 
sanóos que los que pinta
ron la palabra “facha” 
en su coche, hicieron el 
gracioso, pero menos.

POR PRIMERA VEZ

Por primera vez en Te
ruel, tenemos una delega
da del Automóvil Club 
de España. Se trata de 
Mari-Carmen Lozano Ma
teo de Alcaide, que ha si
do nombrada para tai 
cargo. De esta forma, la 

LA CIUDAD, HOY
PASAJE COMERCIAL SUBTERRANEO

Puede llevarse a la realidad, porque la idea será estudiada 
y se trata de hacer un paso subterráneo en la zona del Mer
cado. Un paso entre la plaza de Domingo Gascón, que cruza
rá la carretera de Alcañiz para dar su salida con la calle mayor 
del Arrabal. Constituiría evitar gran peligro en aquella zons 
donde ahora y debido al mucho tráfico tanto de coches como 
de viandantes, continuamente están apareciendo los clásicos 
sustos que pudieren llegar a más siempre que los conductores 
no anduvieran con el máximo precaución. Aquella zona, so
bre todo los jueves y viernes, días fuertes en el Mercado, es 
transitada masivamente y de ello la idea de poder construir 
un paso subterráneo, donde además se instalarían varios co
mercios y, en definitiva, sería un atractivo para todos ese 
pasaje, que se piensa es necesario construir por lo que arriba 
exponernos. Un pasaje comercial con acceso para los peato
nes y que en aquellos pagos turolenses, zona de Mercado, da
ría un mayor atractivo al mucho que ahora posee.

entidad automovili'stica, 
tendrá una representación 
en nuestra ciudad que, 
repetimos, es por prime
ra vez.

Le deseamos muchos | 
éxitos en su cargo. |

Tomás ORTIZ

TOMAS

PULSO BILBILITANO BARBASTRO

VAMONOS DE CAMPO... 
DE FUTBOL

INQUIETUD Y TENSION EN TORNO 
A LA LIBERTAD DE ENSEÑANZA

Era costumbre pretérita que 
el campo de fútbol de la Ciudad 
Deportiva se usase por todos los 
equipos locales sin abonar una 
sola peseta por el uso de sus ser
vicios: agua, butano, reparacio
nes, arreglo de campo... Todo 
corría por cuenta de la Ciudad 
Deportiva.

La nueva junta del Patronato 
que regenta dicha entidad ha de
cidido quitar cargas en la conta
bilidad. Han resuelto pensar en 
el abonado y a partir efe esta 
temporada señaló una cuota por 
partido a quienes hiciesen uso 
del campo de fútbol en escala 
proporcional a la categoría de
portiva en donde militaban. Los 
equipos de segunda y tercera re
gional no pusieron inconveniente 
pero el equipo que milita en pri
mera preferente con el nombre 
de la ciudad se negó.

Los roces entre la directiva 
del C.D. Calatayud y los' repre
sentantes del Patronato de la Ciu
dad Deportiva fueron frecuentes. 
Llegó a originarse una escena, 
que sólo es creíble si se vive en 
Calatayud.

Verán. El portero encargado 
de la Ciudad Deportiva tiene su 
vivienda ubicada en dicha zona y 
la puerta de entrada a su casa es
tá dentro del recinto del campo 
de fútbol, por lo tanto, para en
trar en su casa primero tiene que 
entrar al campo. Bueno pues a 
este señor los directivos del C.D. 
Calatayud le han prohibido en
trar a su casa en algunos días de. 
partido de fútbol, porque no le 
dejaban entrar en el campo. Sin 
comentarios.

Después del inciso sigamos 
con la historia. Los representan
tes de la Ciudad Deportiva hacen 
gestiones ante la Federación Ara
gonesa de Fútbol. Como nues
tros representantes regionales no 
son muy dados al compromiso 
escrito, aunque usan muy buenas 
palabras, alargaron con el silen
cio la competición deportiva sin 
dar una respuesta y prolongado 
—como es lógico— unas friccio
nes entre dos entidades que en 
nada favorecían a ninguno.

¿Solución para que alguien 

abra la boca sin bostezar?: El Pa
tronato de la Ciudad Deportiva 
decidió clausurar el campo para 
cualquier partido de competi
ción. ¿Consecuencias?: las espe
radas. La plana mayor de la Fe
deración Aragonesa de Fútbol se 
desplazó a la ciudad del Jalón 
para reunirse con representantes 
del Patronato, del Ayuntamiento 
y de los equipos.

La Federación reconoció el 
derecho que tenía la Ciudad De
portiva a cobrar a los clubs por 
el uso de todos los servicios de 
la instalación futbolística. Tan só
lo existía una variante: los paga
dores no serían los equipos, sino 
la propia Federación.

Todos contentos. ¿Conten
tos? El problema estaba resuelto 
pero vaya usted a saber porqué 
el representante municipal pide 
una votación para ver si están de 
acuerdo, olvidando, quizá, que 
existía acuerdo Federación-Ciu
dad Deportiva y que los repre
sentantes de los equipos eran 
meros convidados de piedra, y la 
innecesaria votación permitió a 
los clubs el dar su voto negativo 
al acuerdo.

Suponemos que el acuerdo de 
la Federación y el Patronato son 
suficientes, para que el abonado 
de la Ciudad Deportiva comprue
be que sus representantes se 
preocupan positivamente de sus 
intereses, aunque escuchemos 
versiones curiosas por las barras 
de los bares e incluso leamos en 
la Prensa que no paga entrada en 
el campo para informar —A/e y 
Zaragoza Deportiva sí tienen que 
hacerlo— cuando anuncia un par
tido del C.D. Calatayud, que este 
se juega en el campo de San Iñi
go, en lugar de en el de la Ciudad 
Deportiva, como decía antes, 
quizá olvidando que el antiguo 
campo de San Iñigo estaba situa
do en donde hoy seencuentra la 
piscina del recinto deportivo.

Es una lástima que, cuando 
nacen los personalismos, algunos 
olvidan que el mantenimiento de 
la Ciudad Deportiva es una em
presa y beneficio común a todos 
los abonados y a la ciudad.

Sergio ZAPATERIA G.

BARBASTRO (ARAGON/ex
pres).— Durante estos días los 
padres de familia de la enseñanza 
libre están inquietos. Los graves 
problemas por los que atraviesan 
han creado una tensión emocio
nal que podría tener consecuen
cias imprevisibles. Al margen del 
posible cierre de los colegios 
en el mes de enero, medida gra
vísima, lo que realmente preo
cupa son los principios ideoló
gicos, sustrato del problema: Là 
libertad de enseñanza. El dere
cho a escoger el centro y la en
señanza que quieran para sus 
hijos. El fantasma de una ense
ñanza única, dirigida, a estilo 
de la Europa Oriental que 
contrasta estridentemente con 
el modelo de enseñanza de la 
Europa Occidental, ha pertur
bado la conciencia de los pa
dres. fornadas de orientación 
se han celebrado por los cole
gios. Y la concentración en 
Huesca en el colegio de los

"Esto es una vergüenza 
para cualquier ciudad"

P.P. Salesianos para escuchar 
una conferencia del Sr. Tisaire. 
Trescientos padres de Monzón 
se trasladaron a Huesca. Otros 
tantos de Barbastro. Unas dos 
mil personas abarrotaban el sa
lón. No se pudo celebrar la 
manifestación silenciosa pro
yectada y la entrega de un 
escrito al gobernador civil. A la 
misma hora se celebraba una ma
nifestación contra el Estatuto 
del Trabajador. Apenas 200 
personas asistieron. La prensa 
ha cacareado ésta. De la primera, 
la prensa regional la ha silen
ciado. La conferencia fue segui
da de un coloquio, que fue lo 
realmente importante. Y donde 
la tensión emocional ascendió 
de grados. Se pidió a UCD un 
compromiso formal de algo po
sitivo. El Sr. Tisaire afirmó que 
el miércoles transmitiría per
sonalmente esas inquietudes al 
Ministerio. El día 28 está anun

ciado un pleno del Ayunta
miento, donde hay un asunto 
sobre enseñanza. Es posible que 
cientos de padres abarroten el 
salón de actos del Ayuntamien
to. No tiene que extrañar esta 
tensión. Que no es sólo local, 
sino nacional. En nuestra duda,- 
por otra parte, tiene un carácter 
especial. En Barbastro se fundó 
el primer colegio de enseñanza 
popular de España: el de los 
P.P. Escolapios. Durante tres 
siglos han sido los únicos ^^ca- 
dores de la ciudad y comarca. 
Y las Hijas de la Caridad el suyo 
hace dos siglos. Y el Seminario 
Conde liar otros dos siglos. El 
primer maestro nacional vino a 
Barbastro sobre el año veinte. 
Y esto en Barbastro se tiene muy 
presente. Creemos que pretender 
hundir la enseñanza privada, ade
más de ser una gran injusticia, as 
un grave error político.

ANETUS
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La gasolina
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» ‘ • «(Como'mínimo)*
MADRID, 2 I.-

FOR medio de la paloma mensajera me en
vían esta nota: el sustituto de Vega Rodrí
guez será un hombre del Ejército de Tierra. Es de

cir, el presidente del Consejo Supremo de Justicia 
Militar no será Arévalo Pelluz, ni Alfaro Arregui. 
Lo que quiere decir que se queda sin ascenso el 
wbsecretario de Defensa, almirante Liberal, que 
Unía un importante destino en puertas. El susti
tuto de Vega no será ni un marino, ni un aviador. 
Lo que pongo en conocimiento del personal para 
que siga jugando a los acertijos.

Pero, ¿qué hace Vega? Pues esperar su nuevo 
destino en la "B". Ahora que están de moda las 
memorias, por el mismo conducto, me insinúan 
que el teniente general Vega Rodríguez y su buen 
y viejo amigo el general Prieto podrían escribir en 
sus ratos libres las memorias de su dilatada vida 
militar. El general Prieto, que se ha hecho periodis
tas, y escribe en "Interviú", no tendría ningún pro
blema, porque su archivo —cartas y cintas— está 
bien ordenado. Pero Vega, no. El teniente general 
es mejor conversador que escritor. Lara —el viejo 
y astuto Lara que a finales de 1969 empezó a pu
blicar los libros de la progresía—; digo que Lara, 
el editor, pondría unos cuantos millones de pese
tas, sobre la mesa, porque Vega contara con palos 
y señales todos los entresijos de la "Operación Ga
laxia" y, cómo no, aquel cese fulminante del te
niente general, en la Dirección General de la I 
Guardia Civil. ¿Qué podría contar Prieto? Pues ca
si todo. Sus cintas grabadas con órdenes y contraór
denes podrían convertirse en el 'YVatergate" espa
ñol.

(Como mínimo)*
MADRID, 21 (Efe).— El precio de los derivados petrolíferos subirá co

mo mínimo einco mil pesetas por tonelada. Este aumento repercutirá en 
el consumidor de mánera inmediata. Según cálculos realizados por el Mi
nisterio de Industria y Energía, el precio de la gasolina de calidad super se 
situará como mínimo, en las 53 pesetas/litro, manifestó ayer el titular de 
este Departamento, Carlos Rústelo.

Tensiones
Por lo demás, aquí no pasa nada. Los cuarteles 

están tranquilos hasta donde sé yo. Estamos en Na
vidad. Ayer dijeron por aquí que la entrevista de 
Adolfo Suárez con Gutiérrez Mellado y Rodríguez 
Sahagún bien pudiera estar relacionada con la in
quietud que hay en algunos medios castrenses 
aunque sean medios no conservadores. A mí, per
sonalmente, no me salen las cuentas de ios menti- 
deros políticos; efectivamente, es cierto que la 
tensión aumentó notablemente —sobre todo a ni
vel policial- como consecuencia de los graves inci
dentes que se produjeron en la manifestación con
tra el Estatuto del Trabajador. Y, por supuesto, an
te el hecho insólito de la huida de cinco grapos sin 
que el ministro de Justicia asumiera la responsabi
lidad. Pero no, no me salen las cuentas, porque 
todo este asunto ha producido más convulsión a 
nivel político que a nivel militar, con la única ex
cepción, eso sí, del enorme enfado, y la gran de
presión del ministro del Interior, Ibáñez Freire, 
por otra parte teniente general. Quiero decir que, 
en mi opinión, en este momento no hay tensión 
especial. Lo que existen son tensiones parciales. 
Y quiero añadir que Gutiérrez Mellado y Rodrí- 
guez Sahagún, según mis noticias, informaron ai 
presidente de todo cuanto acontece —a nivel de lo 
que ellos saben—, pero plantearon también otros 
temas importantes de organización; ¿quién susti
tuirá a Vega Rodríguez? Después de los ascensos 
del Palmar, ¿ascendemos a teniente general a 
quienes están en la cola o amortizamos las plazas 
de los ascendidos? En fin, que tranquilidad y bue
nos alimentos.

El ministro no precisó las 
subidas que sufrirán el resto 
de los productos petrolífe
ros, pero indicó que sus pre
cios crecerán “en propor
ción parecida”. En. cuanto 
a la fecha determinada para 
la subida, el señor Bustelo 
no pudo determinar un día 
fflo, à bien dió a entender 
que la subida se produciría 
dentro de los quince próxi
mos días. Antes de produ
cirse la elevación de precios, 
habrán de tener conocimien
to de los mismos todos los 
miembros del Gobierno y la 
Junta Superior de Precios.

En el transcurso de la 
rueda de prensa, el ministro 
de Industria y Energía expu
so a los periodistas la situa
ción creada por las recientes 
subidas de los precios de los 
crudos. “Aunque la reunión 
de Caracas aún no ha finali
zado, la impresión parece 
pesimista”. Se mantendrá, 
en 1980, dijo el ministro, 
el mismo desorden de mer
cado al que hemos asistido 
durante este año, pero con 
el agravante de las subidas 
de los precios. Estos han 
aumentado entre seis y ocho 
dólares el barril, lo que sig
nifica que en la actualidad 
tendremos que comprarlo a 
cifras que varían entre los 
24 y 32 dólares. Por otro 
lado, este desorden en el 
mercado petrolífero se con
firma con la ampliación de 
un día de la conferencia de 
Caracas, dado que, al pare
cer, no se ha logrado un 
acuerdo de orden entre ios 
distintos representantes de 
los países productores.

Sobre las repercusiones 
de este alza en las econo
mías, el ministro dijo mos
trarse pesimista, ya que “su
pone un nuevo golpe impor
tante a las economías de 
todo el mundo, y a la nues
tra en particular”.

NO SE PODRA
MANTENER EL PODER 
ADQUISITIVO DE 
LOS SALARIOS

Las FOP, en Vascongadas
Donde no hay tranquilidad ni buenos alimentos 
entre las Fuerzas de Orden Público del País 

Vasco. Ya ven, el teléfono de las confidencias no 
dejado de sonar en el día de hoy. Allá en Vas

congadas, las FOP han vuelto a llevarse un gran 
disgusto, porque en algunos medios politizados 
insinúan sin ningún descaro que los responsables 
de las violaciones de Rentería podrían ser miem
bros de las FOP. iOué barbaridad! "Eso sí es 
terrorismo", me dicen.

A preguntas de los in
formadores, el ministro afir
mó de manera tajante que 
“es imposible que los espa
ñoles mantengan su poder 
adquisitivo el año que vie
ne”. EUo es debido, razonó 
el ministro, a la elevación 
de las tarifas petrolíferas, 
cuya incidencia en el índice 
de precios al consumo 
puede calcularse en dos pun
tos. Según sus cálculos, el 
año que viene el petróleo 
costará a cada familia espa
ñola alrededor de las cien 
mü pesetas.

Basándose en las previsio
nes pesimistas que acaba de 
hacer públicas la OCDE, se 
indicó que el impacto de 
esta subida puede originar 
un proceso más grave que el

En 1980 no se podrá mantener el 
poder adquisitivo de los salarios: 
cada familia española pagará por 
petróleo 100.000 pesetas

que se abrió en 1973. La 
Agehcia Internacional de la 
Energía preveía que, un in
cremento del diez por 
ciento sobre los precios an
teriores de los crudos, pro
duciría un aumento de la 
inflación del 0,25 por cien
to, una reducción del cre
cimiento económico del 0,3 
por ciento y un notable in
cremento del paró.

SI REACCIONA 
LA SOCIEDAD, 
NO HABRA 
RACIONAMIENTOS

energético de 300.000 
millones de pesetas.

Se construirán próxima
mente cinco nuevas centra
les eléctricas de carbón, 
tres de ellas con producto 
nacional, que aportarán dos 
mil megavatios. También sei 
acelerará la construcción de 
las dos centrales nucleares 
de ValdeUós-2 y Sanyago. 
Paralelamente, se está lle
vando a cabo una completa 
reestructuración de “Huno- 
sa” cuyo apartado más im
portante se refiere a las 
subvenciones, que a partir

mía nacional, dato que fue 
presentado por el ministro 
como improbable.

Este erripobrecimiento 
afecta tanto a las rentas 
del capital como a las del 
trabajo. Ningún sector de la 
sociedad debe intentar resar
cirse de estas pérdidas a cos
ta de las rentas de las otras 
fuerzas sociales.

6>Eí ministro ¿finalizó seña
lando que la experiencia de
muestra que la demanda no 
es insensible a estos incre
mentos. La elevación de los 
precios de junio fue seguida 
de una importante conten
ción del consumo de pro
ductos energéticos, aunque 
posteriormente, el consumo 
volvió a crecer de una ma
nera preocupante. La única 
manera de eludir el racio
namiento —dflo Bustelo— es 
por consiguiente, mantener 
los precios de la energía a 
un nivel razonable.

La crisis 
del PNV

Para hacer frente a esta 
situación grave, el ministro 
de Industria y Energía pidió 
a la sociedad española una 
“reacción fírme, espontá
nea, responsable y solida
ria”. Según lo aconsejado 
para España por la Agencia, 
Internacional de la Energía, 
nuestro país se ha compro
metido a la importación de 
51 millones de toneladas de 
petróleo; lo que supondrá 
un costo de entre once y 
doce mil millones de dóla
res.

“Queremos evitar a to
da costa —añadió el minis
tro— la racionalización del 
combustible, medida que 
consideramos complicada e 
ineficaz”. Confía el señor 
Buste lo en que la ^reacción 
de la sociedad española haga 
innecesarias este tipo de 
medidas que, por otra parte, 
el Ministerio tiene ya pre
paradas para casos de emer
gencia.

Según indicó el subse
cretario de Comercio, Agus
tín Hidalgo de Quintana, 
que se encontraba también 
presente en la rueda de 
prensa, de los 51 millones, 
de toneladas de petróleo, 
España ya tiene firmadas 
algo más de cuarenta millo
nes. El resto de los contra
tos han de ultimarse próxi
mamente.

PLANES DE AHORRO

El Gobierno, por su par
te, ya ha puesto de mani
fiesto su capacidad de reac
ción. “Estamos decididos 
—afirmó el señor Bustelo— 
a acelerar la ejecución del 
Plan Energético Nacional”. 
Indicó asimismo que, para 
el año que viene, se prevé 
una inversión en el sector

de ahora se otorgarán 
tonelada producida.

Habló asimismo el 
nistro de los planes 
sustitución de petróleo

por

mi
de 

por
otras fuentes de energía. A 
este respecto señaló que, en 
1987, los 5.600 fnegavatios 
adicionales de potencia ins
talada alimentada con car
bón, sustituirán a ocho mi
llones de toneladas de pe
tróleo. Por otro lado, si no 
hay más retrasos, el progra
ma nuclear supondrá un 
ahorro de 18 millones de 
toneladas de petróleo.

Además, a corto plazo 
se cuenta con la sustitución 
del fuel por carbón en el 
sector del cemento, que 
ahorrará dos millones de 
toneladas de fuel, y se 
acelerará un proyecto de 
conversión de la flota mer
cante para ahorrar 300.000 
toneladas de petróleo.

LA LINEA 
MAS NACIO
NALISTA 
ABANDONA 
SU CANDI
DATURA

BILBAO, 21 (Logos).- 
"Porque somos conscientes 
de la crisis por la que atravie
sa el país y porque el Partido 
Nacionalista Vasco no se 
puede permitir una crisis 
profunda e indefinida, pro
clamamos la firme decisión 
de abandonar la candidatura 
al Bizkai Buru Batzar", de
claró Josu Arenaza, cabeza 
de lista de la candidatura de 
la línea denominada "sabi-
niana" 
tación

fií decir ia de orien-
socia/demócrata

más naciona/ista, en una

NADIE PUEDE 
DEVOLVERNOS 
EL DINERO

Todas estas medidas van 
encaminadas a sustituir a un 
petróleo cada día no ya 
más caro, sino más difícil de 
encontrar, y a frenar el im
pacto negativo de la subida 
del precio de los crudos en 
la economía española. Se
ñaló el ministro que nadie, 
si no es el trabajo de cada 
cual, puede devolvernos ese 
dinero. Por consiguiente, no 
se debe pensar en recuperar
lo por la simple vía del in- 

' cremento de las rentas mo
netarias. Se trata de un 
empobrecimiento real y 
efectivo, y como tal habrá 
que plantearlo. La única 
posibilidad de recuperación 
sería un incremento espec
tacular de la productividad 
del conjunto de la econo-

rueda de prensa a la que asis
tió el Sr. Arenaza, acompa
ñado de Ramiro Cardona y 
otros candidatos de su gru
po, también conocido como 
de la línea "Ormaza", actual 
presidente del BBB.

Arenaza expresó en pri
mer lugar su indignación por 
los procedimientos emplea
dos en el seno del partido: 
"En su día conectamos con 
el presidente del consejo de 
administración del diario 
"Deia" para tratar, de publi
car artículos referentes a las 
elecciones, se nos contestó 
que este medio se iba a man
tener al margen de las mis
mas, cosa que no sucedió el 
pasado martes, al publicar 
cartas de la viuda de Solaun 
y de otro militante. Inme
diatamente, ante esta cir
cunstancia, quisimos incluir 
un artículo nuestro que no 
se ha publicado.

Además de esta campaña 
—continuó diciendo el Sr. 
Arenaza— existen otras que 
nos tratan de involucrar en 
organizaciones de carácter 
internacional, cuyo conte
nido nos parece totalmente 
absurdo. Por todo ello, re
tiramos nuestra candidatura.
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Aprobado el Estatuto del Trabajador

Cmministss y sacialisías
A LA GREÑA

MADRID, 21 (Efe).— A las diez y media de la mañana 
dio comienzo ayer la sesión del Pleno del Congreso que de
bate el articulo 85 del Estatuto del Trabajador, debate que 
provocó un enfrentamiento entre comunistas y socialistas.

Dicho articulo se refiere a la legitimación de las partes 
para la negociación colectiva. Santiago Carrillo, del Grupo 
Comunista, presentó un voto particular de vuelta al texto 
del Gobierno y en su defensa dijo que el apartado primero 
del articulo, tal como está en el texto de la comisión, da lu
gar a que cualquier sindicato, sin que se establezca número 
de representatividad, podrá negociar los convenios colecti
vos sólo a cambio del reconocimiento de la empresa de su 
cualificación para ello.

CARRILLO SE LAVA 
LAS MANOS

Respecto a este apartado 
primero, Santiago Carrillo 
añadió después que se abre 
el camino a una cadena in
terminable de huelgas y 
fragmentaciones en las em
presas. De ello responderán 
ustedes, dijo dirigiéndose a 
la Cámara, y no ios comu
nistas.

El secretario del PCE 
continuó diciendo que así 
no habrá paz social porque 
se ha hecho lo necesario pa
ra que no la haya. Esta es 
una de las cuestiones gene
rales, señaló, que nos enfren
ta al Estatuto del Trabaja
dor. Si este tipo de relacio
nes laborales predomina, 
tendremos que decir que el 
Congreso ha creado un am
biente de negociación que

manipulará la patronal y 
obligará a los trabajadores a 
defenderse.

En turno en contra inter
vino Manuel Chaves, del 
Grupo Socialista, quien dijo 
que con la intervención del 
diputado comunista se vol
vía a poner una cortina de 
humo sobre el tema funda
mental que es quien debe 
negociar y no a quién va a 
elegir el empresario para ne
gociar. El señor Chaves ma
nifestó que era una ficción 
el manifestar que el comité 
de empresa sea un organo 
unitario. Es tan sólo un ór
gano representativo y que 
no recoge tan siquiera la 
representación de todos
los trabajadores de la 
presa.

Manuel Chaves djo 
los empresarios “no

em-

que 
son 
lasfrívolos, a pesar de 

manifestaciones del señor

Carrillo habló de "colaboracionismos 
y Felipe González del “estalinismo” 
de los comunistas... portugueses

Ferrer Salat. Los empresa
rios no negociarán con los 
sindicatos amarillos, sino 
con los que concedan una 
garantía de cumplimiento 
del convenio”.

Carrillo dijo que es evi
dente que en este país hay 
dos tipos de sindicalismo: 
de clase y de colaboración 
de clase.

orático —dijo— pero todavía 
no se. ha demostrado que 
haya una filosofía sindical
comunista que 
los valores de la 
pluralista”.

“Como aquí 
argumentos que

mantenga 
democracia

se emplean 
están fuera

FELIPE ATACA

A continuación Felipe 
González, portavoz del Gru
po Socialista, tomó la pala
bra para responder a las acu
saciones del líder comunista 
sobre los dos tipos de sindi
calismo a los que había alu
dido y por otras referencias 
hechas por el secretario del 
PCE a los acuerdos CEOE- 
UGT y al pasado de los mi
litantes comunistas.

Felipe González dijo, que* 
había que partir de la base 
de que hay dos filosofías 
distintas. “Hay una filosofía 
socialista de sindicalismo, 
perfectamente arraigada 
en las reglas del Juego demo-

de este debate —añadió Fe
lipe González—, y uno ya 
está cansado de oir argu
mentos fuera de la Cámara, 
tengo que decir que todavía 
no he nombrado aquí al se
ñor Ferrer Salat, que me da 
exactamente igual el señor 
Ferrer a la hora de legislar, 
y votar en conciencia”.

El señor Ferrer, dijo Fe
lipe González, se ha opuesto 
al establecimiento de 1as sec
ciones sindicales argumen
tando que no conduciría a 
la politización de la empre
sa.

ficios o no sacrificios, por
que ya hemos recibido bas
tantes insultos fuera de la 
Cámara en ese terreno y no 
vamos a consentir más. No
sotros, los socialistas, he
mos estado aqui y admira
mos el esfuerzo y el sacrifi
cio personal de algunos co
munistas que han estado 
aqui también luchando. Des
de fuera no se nos puede ha
blar de sacrificios, lo hemos 
dicho una vez y lo vamos 
a repetir muchas”.

“NO MIDAMOS 
SACRIFICIOS”

¿Necesita adquirir un piso?

“Se ha hablado del pasa
do —agregó— y nosotros no 
vamos a hacer invocaciones 
del pasado.Si hay que hacer 
una revisión del pasado, hay 
que hacerla a fondo, con to
das sus consecuencias tam
bién, y a eso los socialistas 
estamos dispuestos 'desde 
ahora. Que no se valore ni 
se pongan en platillos sacri-

En cuanto a las alusiones 
del Grupo Comunista a las 
relaciones de los socialistas 
con la patronal, González 
dijo que su grupo ya está 
cansado de que se hagan 
panfletos en la calle hablan
do de supuestas conniven
cias de los socialistas con la 
patronal. “Nunca hemos 
dejado ni un ápice de 
nuestra reivindicación, de 
nuestra filosofía, de nuestro 
proyecto político, para sen
tarnos a una mesa de nego
ciaciones”.

LOS SOCIALISTAS NO 
SEGUIRAN EL EJEMPLO 
DE LOS COMUNISTAS

“El curso de la historiae 
veces se trata de frenar 
—añadió— como en el caso 
que ya se ha citado fuerade 
esta Cámara, de Portugal.Si 
a los socialistas les ha ido 
mal, no es para seguir el 
ejemplo de los comunistas, 
porque el ejemplo de losco-
munistas en Portugal sigue 
siendo
nismo; 
d iencia 
pío en 
bra de

un ejemplo de stali' 
un ejemplo de oIk' 
de Moscú; un ejeni' 
definitiva, de qui!'
las libertades pan 

sustituirlas por las no li-
bertades y, por tanto, por 
la desaparición del sindi' 
calismo”.

Felipe González finali
zó diciendo: "Estamos 
en contra de todo tipo de 
manipulación, de todo ti
po de falseamiento, de todo 
tipo de doble juego, que 
desde ahora anunciárnoslos 
socialistas que combatire
mos sin descanso dentro y 
fuera de la Cámara, porque 
ya está bien señoras y seño
res diputados”.

APROBADO

Tras el debate de las dis
posiciones finales y transito
rias, sin modificaciones sus
tanciales respecto al dicta
men de la Comisión, a las 
17,50 quedó aprobado por 
el Pleno del Conjiresoda los 
Diputados el Estatuto del 
T rebajador.

n

Orientaciones en el libro de la renta.
Recoja un ejemplar 

en nuestra oficina más próxima.

Orí
Por las declaraciones de Ferrer Salat

UCT pasará factura
Los socialistas las han calificado de "puñalada trapera" 
y aseguran que quien más va a perder es la propia CEOE

MADRID, 21 (Logos).— La primera reac
ción entre los dirigentes de la UGT al cono
cer las palabras de Ferrer Salai fue la de 
negarse, de manera absoluta, a la firma de 
cualquier acuerdo con la CEOE, según ha 
sabido Logos en fuentes ugetistas. No obs
tante ha prevalecido finalmente la idea de 
responder verbalmente de manera no tan du
ra como era de esperar pero "pasar la factu
ra" en otros aspectos por lo que algunos 
socialistas han calificado de "puñalada tra
pera ".

Por lo dema's, el propio Nicolás Redon
do manifestó en una rueda de prensa que 
"si cualquier dirigente de la UGT hubiese he
cho manifestaciones similares, a estas alturas 
habría dimitido con toda seguridad". Según 
el, la más perjudicada por las afirmaciones 
de Ferrer Salat va a ser la propia CEOE y la 
liguereza de las mismas "por no decir otro 
calificativo mucho más fuerte” es impropia 
del dirigente de una organización seria y res
ponsable. En cuanto a las motivaciones de es
tas palabras seria y responsable. En cuanto 
a las motivaciooes de estas palabras, Nicolás 
Redondo cree que pueden obedecer a un de
seo de tranquilizar a parte de los afiliados a la 
organización empresarial, .descontentos con 
su postura en las negociaciones del acuerdo 
marco. "Pero no descaramos que fuesen di
rigidas a entorpecer el acuerdo y justificar asi 
la salida de la CEOE del mismo", prosigue 
el secretario general de la UGT. Para este sin
dicato, no cabe la menor duda de que amplios 
sectores de la CEOE son tan irresponsables 
que preferirían la lucha convenio a convenio 
porque están convencidos de que no serían 
forzados a hacer concesiones como las previs
tas en las últimas posiciones de la UGT en el 
acuerdo marco. A estos sectores no les impor
tarían según laos dirigentes socialistas las huel
gas con tal de rebajar las peticiones de los 
trabajadores, esperando, en el fondo, la inter
vención del Gobierno para fijar unos topes, 
lo que jamás sería aceptado por la UG T

FERRER CONFIA EN OUE 
HABRA ACUERDO

Estamos casi seguros de que habrá acuerdo 
entre la CEOE y la UGT. La posición de la pa
tronal es la de ratificar los acuerdos de su pro
pia junta directiva de llegar a suscribir un 
acuerdo con los sindicatos que expresara su 
voluntad de negociar un marco laboral, para 
los convenios de 1980, puso ayer de manifies
to Carlos Ferrer Salat, presidente de la patro
nal y José María Cuevas, secretario general de 
la CEOE.

Carlos Ferrer Salat añadió que el acuerdo 
"hay que centrarlo en la situación actual del 
país, de gravísima crisis. Hay que restablecer 
la confianza que determina el lanzamiento de 
inversiones con sus consecuencias sobre el em
pleo".

Es necesario, añadió el señor Ferrer Salat, 
una convivencia entre los sindicatos y las orga
nizaciones empresariales españolas, y conse
cuencia de esa convivencia es que ésta es la 
primera vez en más de 40 años en que la pa
tronal puede llegar a establecer acuerdos con 
los sindicatos. "Estos pactos los necesitan las 
empresas, los trabajadores y todos los españo
les, por lo que todo el esfuerzo que se haga 
por este tipo de diálogo debe ser prioritario, 
sin que esto signifique que no sean necesarios 
esfuerzos y sacrificios por las distintas partes 
en la negociación ".

L OS FUNC/ONA RIOS SUSPENDEN 
MOMENTANEAMENTE LA HUELGA

Los funcionarios de la Administración pú
blica, que el miércoles pararon en treinta pro
vincias, y en la mayoría de’ los organismos 
oficiales, se reincorporaron ayer a sus puestos 
de trabajo y dieron un plazo de cuarenta / 
ocho horas al ministro de Hacienda, para 
en tablar n egociaciones.
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¿TAS NO 
L EJEMPLO 
UN ISTAS

MADRID, 21. (ARAGON/ex
pres). —■ Cuando al iniciarse la 
legislatura actual, Jiménez Blan
co pasó de portavoz centrista del 
Senado a portavoz del Congreso 
hubo sus pequeños rumores y 
descontentos. Jiménez Blanco
muy alegre, muy andaluz, venía a ser la antítesis del portavoz anterior, 
José Pedro Pérez Llorca que, como es sabido, entonces pasó a ocupar el 
trono de ministro de la Presidencia.

quien todavía dice que, antes de ir al Congreso, Jiménez Blanco 
habla por teléfono con el señor Pérez Llorca, como si el ya largo tiem
po transcurrido » no bastase para que la experiencia de uno fuese 
volcada totalmente en el otro...

le la historia a 
ta de frenar 
no en el caso 
itado fuera de 
le Portugal.Si 
:as les ha ido 
}ara seguir el 
»s comunistas, 
iplo de losco' 
’ortugal sigue 
mplo de stall' 
mplo de obo' 
iscù; un ejeni' 
tiva, de quie' 
bertades para 
}r las no li
or tanto, por 
an del sindl-

LO QUE ES UN PORTAVOZ

- Pues sí, hablo por teléfono todos los 
días con mi amigo José Pedro porque hav 

ANTONIO JIMENEZ BLANCO, 
portavoz centrista, en las dos 

legislaturas

nzález finali- 
: "Estamos 
todo tipo de 
de todo ti

ento, de todo 
a juego, que 
lunciamos los 
B combatiré- 
nso dentro y 
mara, porque 
ñoras y seño-

ite de las dis- 
les y transito- 
icaciones sus- 
cto al dicta- 
misión, a las 
aprobado por 
anjiresode los 
Estatuto del

'Pete ser hnrrilite venir al
Ceneresn séle eara velar»

ra
ra" 
EOE

rá acuerdo 
n de /a pa- 
de su pro
scribir un 
presara su 
jorai, para 
Î manifies- 
e la patro- 
generat de

ei acuerdo 
actual del 
■establecer 
miento de 
>bre el ena

rrer Salat, 
y las orga- 
y conse- 

ésta es la 
que la pa- 
erdos con 
aesitan tas 
es espado- 
Je se haga 
rioritario, 
necesarios 
tas partes

M

ración pú- 
einta pro- 
rganismos 
js puestos 
uarenta / 
ida, para

temas para hablar. Eso no significa espe
cialmente nada.

— ¿Qué ha supuesto para usted políti
camente ser portavoz de UCD en el Con
greso?

— Como usted sabe, ya lo era en el Se
nado en la anterior legislatura. No digo 
que estoy acostumbrado porque hay ta
reas a las que es difícil acostumbrarse. Pe
ro sí tengo que reconocer que la vida par
lamentaria me gusta. Esa vida, desde lue
go, se hace más difícil y más dura en la 
preádencia del grupo que, sin ser la ma
yoría, es la mayor minoría. La responsa
bilidad y el riesgo son muy grandes. El 
desgaste, evidente. Pero es el papel que 
me ha tocado y quisiera hacerlo lo mejor 
que sé y puedo.

¿Qué es un portavoz?, señor Ji
ménez Blanco, usted que tiene expe
riencia. ¿Se limita su función a recibir 
y dar órdenes o participa elaborando 
esas órdenes? ¿O es sólo un paso para 
otro puesto político más alto?

— El papel de portavoz es doble. Ha
cia dentro del grupo es una función de 
presidencia ejecutiva, pero entre compa
ñeros, todos magníficos pero natural
mente cada uno con su fuerte persona
lidad. Esta tarea es dura y no me puedo 
quejar, tal vez sea también la que da más 
satisfacciones. De cara a la Cámara es 
Una tarea de representación del grupo, 
de negociación, de relación... y más 
cuando el grupo es precisamente el del 
yobierno. Ni me limito a recibir y dar 
ordenes ni creo y elaboro las decisiones.

relación Gobierno-partido-grupo, a 
través de sus comisiones es una tarea 
sutil, delicada y quizá sea de “exquisita 
mixtura”. En cada caso existe un matiz 
uistinto. En nuestro grupo es clave el 
juego de las comisiones internas por áreas.

cuanto a si es un paso para un puesto 
político más alto, desde luego no para 
uii- Aparte de que la altura mayor o me- 
uor de un puesto es un tema relativo.

^AYOR PARTICIPACION EN 
¿¿TA LEGISLATURA

P ¿Qué aporta Jiménez Blanco a la po
trea parlamentaria centrista?

Una cierta experiencia, mucha lectu
um de nuestra vida parlamentaria 
rstorica, un cierto buen humor, algo 
c mal genio, cierta capacidad de relación 
on los demás y buena voluntad. Ah, y 

^mo la intervención personal, si puedo, 
to cuando el tema es político y supone

ESCRIBE.

Milagros
Heredero

una toma de postura, aún difícil, del gru
po y del partido. Yo lo que procuro es 
“repartir juego” y dar oportunidades para 
que se vayan revelando los parlamentarios

■ "La oratoria de este Parlamento es más de 
fondo y menos retórica"

■ "El presidente Suárez acude cada vez más 
a su escaño"

de UCD y sus especialidades, lo que creo 
que se está consiguiendo. ¡Después de 
tantos años! Y es interesante desde una 
vocación cultural, ver los nuevos estilos 
oratorios, el mayor valor del fondo sobre 
la forma, la orientación de enfoque di
recto de los temas...

— ¿Cómo evoluciona la. línea de esta 
política parlamentaria centrista?

— Muy bien. Ya han intervenido en es
ta legislatura más de cien diputados cen
tristas y me siento muy contento de tener 
en el grupo parlamentarios muy especiali
zados y muy efícaces.

— ¿Se fortalece esta política frente a 
una oposición debilitada?

— No creo que la oposición “sea” o 
“esté” más débil. Simplemente, tuvo me
nos votos y actúa en consecuencia. Evi
dentemente, la relación poder-oposición 
en la vida parlamentaria es variable, se
gún los temas y según los tiempos.

— Antes me ha dicho que han inter
venido cien diputados centristas, pero hay 
otros que no intervienen nunca ni tienen 
esperanza de hacerlo, ¿qué piensa usted 
de éstos?

— Que debe ser horrible venir al Con
greso sólo para votar cuando el portavoz 
lo manda.

COMO ACTUAN LOS OTROS 
GRUPOS

— ¿Cómo definiría usted la negocia
ción, el pacto y el consenso?

— La negociación es él procedimiento 
y el pacto y el consenso los resultados. 
Hay materias no negociables y hay mate
rias en que se impone o es aconsejable la 
negociación. Si se consigue el acuerdo la 
base de apoyo es mayor. Pero en la demo
cracia la clave es la mayoría.

— ¿Quieres damos un juicio sobre la 
política parlamentaria de los distintos 
grupos?

— Cada grupo hace la política que en 
cada momento y según cada tema cree

que puede y debe hacer. Por supuesto, la 
vida parlamentaria es más fácil y menos 
arriesgadora desde, la oposición, cuyo 
papel, sin duda, sería muchas veces otro si 
tuviera la responsabilidad del poder. Las 
minorías regionales hacen mayor hincapié 
en sus temas específicos. Del PSA pienso 
que hace bien su papel con los pocos dis
putados que tiene y que limita sus actua
ciones a la esfera andaluza. El PSOE tam
bién está actuando bastante a base de

DALI DONARA toda""
SU OBRA A ESPAÑA

GINEBRA, 21 (Efe).- Salvador Dalí 
donará toda su colección personal a Es
paña, "sea cual sea el régimen, monarquía, 
socialismo o comunismo".

Las declaraciones han sido recogidas 
por el periódico ginebrino "La Tribune 
de Geneve" con motivo de la frustrada 
inauguración de su gran exposición re
trospectiva, el martes, en el Centro Pom
pidou de París.

"Daremos todo a España", aseguró 
Dalí (75 años) volviéndose hacia su espo
sa Gala (82), sentada a su lado.

El pintor habló también en la entre
vista del cuadro que regaló recientemen
te ai Rey.

"Pienso que es un Rey muy bueno y 
que va a democratizar España, dijo el ar
tista. "Yo le he dado un cuadro. No el 
más bello, como se ha dicho. Pero sí el 
más limpio... moralmente".

La exposición de Picasso en el Grand 
Palais de París ha recibido 300.000 vi- 

áreas, a diferencia de la otra vez, donde 
el tema constitucional dominó casi toda 
la legislatura. Ahora se mueven más por 
áreas donde van teniendo especialistas. El 
actual sistema es menos retórico. Coali
ción Democrática, es evidente que tiene 
un gran parlamentario en Fraga, pero con 
mucho temperamento. El grupo mixto es 
una ensaladera en la que lo mismo salen 
las puras esencias del diputado Aizpún, 
que el aire marcial pero conecto de Pi
fiar, que el espectáculo estilo XiriMchs o 
Sagaseta, o Gómez de las Roces cuya po
sición está muy influida por su papel de 
aragonés, que cumple a la perfección. El 
Partido Comunista, dentro de su número 
de veintitrés diputados, está jugando muy 
bien el tema de especialidades: Solé Tura, 
el constitución alista; Carrillo, el político; 
Solé Barbera con su especial conocimien
to jurídico; Pérez Royo, el fiscal; Tama- 
mes el económico y Camacho el laboral 
aunque abusando un poco de. su puro 
estilo retórico.

SUAREZ CADA VEZ ACUDE 
MAS AL CONGRESO

— Los líderes de los otros grupos par
lamentarios no suelen faltar nunca a los 
plenos del Congreso, ¿acude suficiente
mente Adolfo Suárez en su calidad de lí
der de UCD?

— Adolfo Suárez líder de UCD es por 
eUo y por la investidura de la Cámara, 

presidente del Gobierno. En consecuen
cia, sus tareas de Presidencia le absorben. 
Sin embargo, cada vez acude más al Con
greso y siempre que puede y es necesa
rio está en su escaño.

— ¿Nos quiere dar un juicio crítico, 
de verdad, sobre el partido centrista en 
estos momentos y su proyección futura?

— El partido celebrará su II Congre
so Nacional en octubre de 1980, De mo
mento está teniendo su proceso de demo
cratización interna y de organización. Su 
evolución estará determinada por muchos 
factores, pero yo espero que, lo mismo 
que ha sido pieza clave en el estableci
miento de la democracia lo sera en el 
futuro. Es necesario y es algo que nadie 
puede ni deben negar. ¿Qué hubiera sido 
de España si no hubiera existido UCD?

Y con esta pregunta, Antonio Jiménez 
Blanco nos da una vez más, muestra de 
su sentido político y parlamentario que le 
ha llevado a encarnar esa figura problemá
tica de “portavoz”.

sitantes. ¿Espera Dalí llegar a tal núme
ro?. Sin duda: será la exposición más vi
sitada de la historia.

"Pienso que a la mía vendrán dos mi
llones", aseguró el maestro "porque yo 
pinto el inconsciente colectivode las ma
sas".
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eL RaraoR^ Los funcionarios de prisiones,desmoralizados

Todavía MATESA

COMO si el presente de este país no nos depa
rara suficientes sinsabores y motivos de desa
liento, resúlta que hay quien quiere meterse en el 

túnel del tiempo y remover viejos lodos: Es el caso 
de Juan Vilá Reyes, que ha reiterado ante la Co
misión de Peticiones del Congreso su voluntad de 
exponer el “affaire” MATESA en el curso de una 
sesión pública. Hay que hacer constar que esta 
petición ya la formuló el industrial catalán en fe
brero del año pasado sin resultado positivo. Esta 

se afirma en círculos parlamentarios, el señor 
' í’¿ Reyes podría tener más fortuna.

Naturalmente, lo que ha pasado es que 
algunos se han echado' a temblar por las revela
ciones que pueda hacer Vilá Reyes sobre aquel 
escándalo que conmovió al franquismo. Y pare
ce ser que razones sobran para esos miedos, por
que se rumorea en Madrid que Vilá Reyes tiene 
nombres, números e historias en la carpeta para 
sacarle los colores -como menos- a más de 
uno. En medios políticos se comenta que el 
señor Vilá Reyes es lógico que ensaye todas 
las iniciativas tendentes a reivindicar su honor, 
entre ellas la vía parlamentaria. Pero se añade 
Que bastantes problemas, y bien graves y an- 
gústiosds tiene ^hora mismo el país para 
ocuparse de aguas que ya no mueven rriolin'qs? p ‘ 
Y tienen toda la razón, ¿o no? " '

-

El PSOE ha "congelado" su solicitud
ANDRES FERNANDEZ TENDRA 
QUE HACER MERITOS EN

Falta autoridad
disciplina

CORDOBA, 21 (Servicio especial de Logos por Antonio 
GIL para ARAGON/expres).— Tres de los cinco miembros 
del GRAPO que se han fugado de la prisión de Zamora in
tentaron también evadirse de la cárcel de Córdoba en octu
bre de 1977. Enrique Cerdán Calixto y Abelardo Collazo 
Araujo fueron, al parecer, los principales cerebros del in
tento, desbaratado por el entonces director del centro pe
nitenciario, don José Manuel Lorenzo.

se encontraban en el túnel 
numerosos objetos. Entre 
ellos, una instalación eléc
trica, tres bombillas, tres 
piquetes, un torniquete de 
hierro, diez objetos punzan
tes en forma de barrena, 
un metro, un martillo, pla
tos, botellas de agua mine-

pie para que el director y los 
funcionarios investigaran a 
fondo, descubriendo enton
ces el túnel.
HABLA EL DIRECTOR 
DE AQUELLA EPOCA

“No me sorprende' lo 
más mínimo la fuga de es
tos miembros del GRAPO 
de la cárcel de Zamora, por
que varios de ellos ya in
tentaron escaparse cuando 
yo era director de la pri
sión de Córdoba”. Ha ma
nifestado don José Manuel 
Lorenzo. Como se recorda
rá el señor Lorenzo fue ce
sado fulminantemente como

EL GRUPO MIXTO
MADRID, 21 (Efe).- Andrés Fernández, diputado so- 

cialista por León en sustitución del fallecido Baldomcro 
Lozano, ha solicitado su integración en el Grupo Parlamen
tario Socialista del Congreso, manifestó Virgilio Zapatero, 
pero según pudo saber "Efe" la petición quedará "conge
lada" por ahora.

La decisión de aplazar durante algún tiempo el ingreso 
de Andrés Fernández en el Grupo Socialista obligará a 
este diputado a permanecer transitoriamente en el Grupo 
Mixto.

Andrés Fernández, que mantiene una actitud crítica 
respecto del partido, fue invitado, tiempo atrás, por el 
PSOE a renunciar a su derecho al escaño, en favor del 
siguiente candidato en la lista, a lo que no accedió.

Su ingreso en el Grupo Parlamentario Socialista de
pende ahora de la trayectoria política que siga en el 
Grupo Mixto.

DETALLES DE 
AQUELLA HISTORIA

El día 21 de julio de 
1977 llegaban a la cárcel 
cordobesa cuarenta y tres 
reclusos procedentes de Ca- 
rabanchel, tras haber parti- 
cipádo allí en los distur
bios del 18 de juüo. Entre 
ellos venían miembros del 
GRATO, FRAP y COPEL. 
Fueron colocados en el de
partamento número uno, y 
es probable, que ese mismo 
día o el siguiente comen
zaran a trabajar en la exca
vación de un túnel. Algunos 
de ellos conocían ya la pri
sión de Córdoba por haber 
estado aquí destinados en 
otras ocasiones, cumplien
do anteriores condenas, bi- n 
porque conocieran la exis
tencia de un viejo túnel o 
bien porque idearon cons
truir uno nuevo, inmediata
mente se pusieron manos a 
la obra. Probablemente tra
bajaron desde el 21 de julio 
hasta el día 19 de agosto de 
ese año de 1977, ya que en 
esta fecha el director del 
centro penitenciario ordenó

El ex-d¡rector de la cárcel de 
Córdoba declara: "La fuga de 
Zamora se veía venir porque el 
control de los reclusos es nulo"

su traslado desde el depar
tamento número uno hasta 
las celdas celulares. En ese 
tiempo, excavaron los 25 
metros, sacando aproxima
damente 25 metros cúbicos 
de tierra que fue depositada 
en una cámara subterránea. 
A la cámara subterránea lle
garon a través de una tram
pilla, iniciando en un late
ral un pozo de dos metros, 
para oradar el muro, pasar 
por debajo del recinto y por 
debajo del segundo muro 
que separa la cárcel del exte
rior, a la búsqueda de un t 
salida a la calle.

UN CANDADO DIO 
LA PISTA

Cuando fue descubierto,

ral, botes, cubos de plásti
co, etc.

Al parecer el intento de 
fuga de la cárcel de Córdo
ba fue descubierto hilando 
pequeños detalles. Uno de 
ellos, el descubrimiento de 
un candado en una bolsa 
de fruta que intentaban en
trar en la prisión la suegra 
de Collazo y que serviría 
para sustituir a los que se 
quitaron de las trampillas. 
Había por aquellas fechas 
una serie de actos en la cár
cel que no tenían exphca- 
ción^ aparente como las 
continuas protestas y alga
radas contra los funciona
rios, los incidentes, las huel
gas, las sahdas al hospital 
por cortes en diversas par
tes del cuerpo, etc. Esto dio

director de la cárcel cordo
besa, a raíz de unas decla
raciones, sobre los senado
res Camilo José Cela y Mar
tínez Bjorkman, quienes 
grabaron en cinta rriagneto- 
fónica una conversación con 
Eleuterio Sánchez “El Lu
te”. Este hecho, fue califica
do por el entonces director 
de la cárcel de Córdoba, co
mo un engaño, lo que pro
vocó una reacción inmediata, 
por parte de la Dirección 
General de Instituciones Pe
nitenciarias, que le cesó del 
cargo.

El señor Lorenzo fue tras
ladado a Vigo, como admi
nistrador de la prisión, ne
gándose a desempeñar fun-

*^ EN LIBERTAD PROVISIONAL

Monzón y Letamendia, procesados
MADRID, 21 (Logos).— La sala se

gunda del Tribunal Supremo ha dicta
do auto de procesamiento contra los 
diputados de Herri Batasuna Telesforo 
Monzón y Francisco Letamendía, co
mo presuntos autores de un delito de 
apología del terrorismo. El mismo 
auto decreta la situación de libertad 
provisional sin fianza pero con la 
obligación "apus arta” de comparecer 
ante la Justicia los días 1 y 15 de cada 
mes.

El procesamiento ha sido motivado 
,por las manifestaciones de ambos di
putados en el curso de un mitin cele
brado en noviembre de 1978 en «i que 
se dieron gritos de "gora ETA", “ETA 
el pueblo está contigo”, etc., a raíz de 
los hechos la Fiscalía General del Es
tado interpuso quereUa criminal contra 
Monzón y Letamendía por los presun
tos delitosde apologíadel terrorismo y 
desacatos.

La tramitación de la querella pasó a 
la sala segunda del Tribunal Supremo 
tras haber sido elegidos diputados en 
las últimas elecciones generales Mon
zón y Letamendía en razón de su con
dición de personas aforadas.

Concedida por el Parlamento la 
autorización para procesar a ambos di
putados tras la tramitación de los co
rrespondientes suplicatorios, la sala 
segunda del Tribunal Supremo ha con
siderado que los hechos oodían ser' 
constitutivos de un presunto delito de 
apología del terrorismo, artículo 28 
del Código Penal, en relación con el 
decreto ley de Seguridad Ciudadana.

Aunque por el momento el procesa
miento no incluye el delito de desaca
to, no se descarta en medios compe
tentes que ambos diputados pudieran 
ser también procesados por este delito.

• Un comando libera a un detenido 
vasco de un hospital de San Sebastián

ASALTO EN LA RESIDENCIA 
SANITARIA

SAN SEBASTIAN, 21 (Efe).-Ant- 
xon Karrera, quien el pasado día 1 de 
dicernbre ingresó en la Residencia Sa
nitaria de San Sebastián gravemente 
herido por arma de fuego, fue liberado 
sobre las once de la mañana de ayer 
por un comando compuesto por dos 
mujeres jóvenes y dos hombres de si
milar edad.

Karrera se hallaba internado en la 
segunda planta de Cirugía General, 
cuarta unidad, de la Residencia Sanita
ria, y era custodiado por dos miem
bros de la Policía Nacional.

El comando, que llevaba ropas de 
personal sanitario, amenazó con pisto
las a los dos policías, desarmándoles y 
apoderándose de un sub-fusil y un re
vólver de los agentes.

Posteriormente, penetraron en la 
habitación tras maniatar fuertemente a 
los policías. En la habitación se encon
traba en ese momento la madre del 
herido y una estudiante de tercero de 
ATS. Recogieron a Karrera y se dieron 
a la fuga por una puerta trasera de la 
Residencia, sin que haya más noticias 
sobre su paradero.

Antxon Karrera ingresó al día se
guiente de producirse un enfrentamien
to entre vigilantes jurados y presuntos 
atracadores frente a una sucursal de 
ahorro en la localidad guipuzcoana de 
Lasarte. En el momento de ingresar 
presentaba una herioa en la espalda.

con entrada por la fosa renal, y salida 
por el bajo vientre.

Según se dijo entonces, el herido 
había sido hallado en un monte próxi- 
nio a Oyárzun. Si bien en fuentes ofi
ciales no se confirmó ni se desmintió 
este extremo, numerosas noticias apa
recidas esos días relacionaban a Karre
ra con el tiroteo de Lasarte.

Según han manifestado a “Efe” 
fuentes de la Residencia Sanitaria, Ka
rrera, en el momento de ser liberado 
por el comando, se hallaba ya bastante 
recuperado de las lesiones.

LOS SOCIALISTAS NAVARROS 
SIGUEN ATACANDO A 
EUSKADIKO EZKERRA

PAMPLONA, 21 (Efe).- El diputa
do socialista navarro Gabriel Urralbu- 
ru, en unas declaraciones califica de 
“vergonzosa e indignante” las afirma
ciones de Euskadiko Ezkerra, Mario 
Onaindia, referentes a qué con la abs
tención socialista al votar la moción 
obre la integración de Navarra en Eus- 
kadi el PSOE “ha dado carta blanca a 
los grupos armados”.

Gabriel Urralburu afirma que 
“Onaindia sabe que nosotros somos 
enemigos declarados públicos de las di
ferentes ramas de la organzación terro
rista ETA. Nosotros, en el Parlamento 
Forai hemos cumplido fielmente el 
programa para el que pedimos y obtu
vimos la confianza de los electores 
navarros”.

clones de director cuando 
* este se encontraba ausente, 

por lo que le fue instruido 
expediente que en la actuali
dad se encuentra en trámite, 
tras presentar el debido re
curso.
AL DIRECTOR DE 
ZAMORA TENDRAN QUE 
ASCENDERLE________ _

Ante la fuga de los miem
bros del GRAPO, José Ma
nuel Lorenzo ha dicho tam
bién: “Ahora tendrán que 
dar un cargo importante al 
director de Zamora, que ha 
sido cesado, ya que existe el 
precedente de que quien di- 
rigía la cárcel de Segovia 

'' cuando se produjo la eva- 
< sión de treinta miembros 
" ■ de ETA, fue después nom- 

brado inspector de Institu
id dones Penitenciarias. Esta 

fuga, ha manifestado el se
ñor Lorenzo, era algo que 
se veía venir, porque en la 
actuaüdad el control de los 
funcionarios sobre los reclu
sos es nulo, encontrándose 
todos ellos entre la-espada 
y la pared. Ni se conoce al 
recluso ni se sabe cómo es 
una cárcel por dentro. Es 
inexplicable que el ministro 
de Justicia diga que hacen 
falta funcionarios cuando 
hace unos años, con menor 
plantilla que la actual y con 
una población reclusa mu
cho mayor, los funcionarios 
atendían perfectamente las 
prisiones. La razón es que 
entonces un funcionario te
nía autoridad y disciplina- 
Ahora los hombres que tra
bajan con' los presos se en
cuentran totalmente desmo
ralizados, sin que se haya 
encontrado aún ese término 
medio en el que consiste la 
virtud”.
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El Vaticano

VARIOS 
CATOLICOS 
defienden 
A KONG

TUBINGA (RFA), 21 | 
¡Efe).- Unas dos mil perso- g 
nîs se manifestaron aquí en 
solidaridad con el teólogo 
suizo Hans Küng, separado | 
de la enseñanza por decisión 
de la Santa Sede. |

La manifestación de apo- 
yo a Küng consistió en un 
desfile de antorchas que re- 
cí^ó el centro de esta ciu- 
dad, en cuya Universidad im- 
¡¡artió su acostumbrada clase | 
el teólogo. $

Küng anunció que recu- 
nirla "con todos los medios 
legítimos” para recuperar el É 
derecho a la enseñanza teolo- 
gal que le fue retirado por la || 
Congregación vaticana para 
la Enseñanza de la Fe.

Expresó asimismo dispo- | 
sición a entrar en contacto i 
con la Conferencia Episco- B 
pal alemana y con la Santa 
Sede aunque reiteró que no |
se presentaría nunca "ante 
la Inquisición”. |

TEOLOGOS CA TOLICOS |

NORTEAMERICANOS i
APOYAN A K'UNG |

Un grupo de unos sesenta 
teólogos católicos norteame
ricanos afirmó el miércoles 
que aún consideran a Hans 
Küng como "teólogo católi
co".

La afirmación alude a la 
reciente declaración del Vati
cano considerando a Küng 
culpable de herejía y priván
dole de su facultad de ense
ñanza de la religión.

Entre los más destacados 
miembros del grupo de teó
logos que han hecho suya la 
declaración figura Charles E. 
Curran, cuyos trabajos sobre 
>noral sexual están siendo 
txaminados por autoridades 
del Vaticano.

Los teólogos norteameri- 
^anos que han expresado su 
“poyo a Küngreconocen que 
los miembros de su grupo no 
“dán necesariamente de 
“cuerdo con las opiniones de 
““da uno de ellos sobre te- 

concretos, incluidas las 
de Küng, pero que aún le re- 
“onocen como teólogo cató
lico.

PRAGA:

LOS DISI
DENTES 
HAN
APELADO

PRAGA, 21 (Efe).- El 
¡nbunal Supremo de Che- 
“oslovaquia inició ayer el 
Proceso de apelación contra 
^“^0 disidentes que en oc- 

fueron condenados a 
^^'^^“ntre tres y cinco años.

. Negún informaciones de 
““Utos disidentes, hasta 

800 pgfsonas han fir- 
°do Una carta a la presi- 

Tmbunal Supremo, 
^^mua Dojcaróva, pidiendo 

libertad de los 
‘^“Hipados.
, Ln caso de confirmarse 

tan sólo les 
posibilidad de un 

Adulto.

°^^^dos que presen- 
°P^l“““^ión son el pe- 

añn‘^ Uienstbier (tres 
Pasión); el escritor 

iixv Hável (cuatro años 
como Petr 

Dn-i años), y la ex- 
P^jodista Ota Bednarova 
IP^es anos).

‘““'“asados, 
cnv,^i- r^^“^ova (dos años

> y onte- 
77” ^Lavoz de la "Carta 
“ño'sl h¡^ (cuatro

renunciado a 
‘“Pelación

Acabó là "cumbre" de Caracas sin fijar un precio para el crudo

En la OPEP no se han
puesto de acuerdo

CARACAS (Venezuela).- El presidente de Venezuela, Luis Herrera 
Campíns, saluda al jeque Yamani, ministro de Petróleo de la Arabia 
Saudita, a quien recibió en el palacio presidencial al término de la 

reunión déla OPEP. (Telefoto Ap).

II
Sentencia del 

tribunal militar,

El tira y afloja de moderados 
y radicales ha hecho imposible 
el consenso

CARACAS, 21 (Efek- Sin nin
gún acuerdo básico sobre los pre
cios de los crudos, concluyó ayer 
la quinquagésima quinta conferen
cia de la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo (OPEP), 
celebrada en esta capital.

Según declaraciones del ministro 
de Energía y Minas de Venezuela, 
tras esta reunión comienza sus se
siones el comité de estrategia de la 
“OPEP” que será en definitiva el or
ganismo que analizará a fondo la 
cuestión para futuros acuerdos.

Al no llegarse a un acuerdo, cada 
país miembro del club petrolífero, 
podrá fijar para su petróleo el pre
cio que crea conveniente de acuer
do a las condiciones del mercado in
ternacional.

Arabia Saudita, principal produc
tor de los países pertenecientes a la 
OPEP, mantiene su precio de 24 dó
lares el barril y los Emiratos Arabes 
y Qatar mantienen sus precios ac
tuales de 25,50 dólares.

Preguntado si el precio fijado 
por Arabia Saudita hace una sema
na es el precio oficial de la OPEP, 
contestó: “Nosotros no hemos fi
jado precio alguno”.

El mundo entero tendrá que es
perar antes de saber el nuevo pre
cio del petróleo para 1980.

Los ministros de la Organización 
de Países Exportadores de Petróleo 
(O.P.E.P.) habían decidido conti
nuar por cuarto día consecutivo sus 
deliberaciones antes de anunciar su 
acuerdo sobre los precios de los cru
dos.

En un principio, la conferencia 
debiera haber terminado el martes

por la tarde; pero el desacuerdo 
«existente entre sus participantes 
prolongó inesperadamente las se
siones por otros dos días.

La quincuagésimo quinta confe
rencia de la O.P.E.P. en Caracas pa
sará así a la historia como la más 
prolongada de las celebradas por la 
organización y también como una 
de las más polémicas.

DOS BANDOS

Desde el comienzo de las delibe
raciones, el pasado lunes 17, los tre
ce ministros de Hidrocarburos de 
los estados de la O.P.E.P. se divi
dieron en dos bandos capitaneados 
de una parte, por Arabia Saudita y, 
de la otra, por el Irán.

La primera la encabeza el grupo 
de los moderados que quieren el 
precio de 24 dólares por barril, en 
el que figuran Venezuela, Qatar y 
los Emiratos Arabes Unidos, entre 
otros.

Junto al Irán alzó la bandera de 
los precios altos Libia, al pedir con
juntamente subidas hasta alcanzar 
ios 34 dólares por barril.

Ambas posiciones han permane
cido al parecer tan intransigentes 
durante las sesiones de los tres pri
meros días de deliberaciones que 
obligarona los ministros a buscar 
un consenso de ultima hora en otra 
jornada de deliberaciones.

Una de las promesas que hizo el 
ministro más militante de la OPEP, 
el iraní Alí Ak Bar Moínfar, fue la 
de seguir en último término la 
opinión de la mayoría “para pre
servar la solidaridad y unidad de la 
organización”.

las asEsinos áe M,
coiiâBiiaÊiis a naerte

TOKIO, 21 (Efe).— Un 
tribunal militar ha condena
do ayer en Seúl, a siete per
sonas, entre ellas al ex-direc
tor de los servicios de espio
naje de Corea del Sur 
(K.C.I.A.), Kim Jae Kyu, a 
la pena capital, por haber 
conspirado y dado muerte al 
presidente de Corea del Sur, 
Park Chung Hee.

El presidente Park fue 
abatido y muerto a balazos 
por el director de la K.C.I.A 
subcoreana, Kim Jae Kyu, 
en unión de otros subordi
nados, durante una cena que 
tuvo lugar en un restaurante 
de las inmediaciones del pa
lacio presidencial, el viernes 
26 de octubre.

El comandante de la ley 
marcial, general Lee Huy 
Sung, podría rebajar estas 
sentencias u ordenar el cum
plimiento de las mismas, 
dentro de diez días.

Otra persona —cuya iden
tidad no ha sido revelada— 
fue sentenciada a tres años 
de reclusión, por su partici
pación en el frustrado golpe 
de Estado.

El ex-director de los ser
vicios secretos (K.C.I.A.) ha 
comparecido en el tribunal 
junto con los otros siete 
acusados, con el rostro can
sado, pero sin dar muestras 
de arreoentimiento. Kim Jae 
Kyu declaró en la vista de la 
causa que asesió al presiden
te Park Chung Hee, en un 
intento de restablecer la de
mocracia en el país. Jae Kyu 
también pidió la absolución 
de los otros siete acusados 
que —argüyó— cumplieron 
las ordenes dadas por su su
perior.

Kim Jae-Kyu, ex jefe del 
Servicio Central de Inteli
gencia de Corea del Sur, per
maneció impasible al anun
ciar el tribunal las condenas 
a la última pena.

Admitió que efectuó dos 
disparos contra el presidente 
durante una cena y se negó 
a pedir clemencia.

Añadió que mató al auto
ritario presidente porque de
seaba que fuera restablecida 
la democracia en Corea del 
Sur. "Me siento feliz murien
do por una causa justa”, di
jo.

Todavía permanecen sin 
esclarecer los hechos ocurri
dos a fines de la semana pa
sada, en que fuerzas de la 
policía militar,arrestaron al 
capitán de navio Park Chung 
Jú, que podría también es
tar complicado en el magni- 
cidio del anterior presiden
te.

El recién designado presi
dente de Corea del Sur. 
Choy Kyu Hah, recibió un 
mensaje del principal acu
sado para que actúe fríamen
te, sin dejarse influir por los 
sentimientos personales y 
para que prosiga la actual 
política de democratización 
del baís.

De acuerdo con el fallo, 
fueron sentenciados a muer
te Kim Jae Kyu, de 53 años, 
ex director de la K.C.I.A.; 
Kim Kae Won, de 56, ex je
fe de la secretaria presiden
cial; el ex jefe de la sección 
de protocolo de la K.C.I.A. 
subcoreana; el secretario de' 
director de la K.C.I.A.; un 
ex guardia y un conductor 
de la K.C.I.A.

Washington presiona sobre el 
nuevo régimen para que no frene 
el proceso de democratización

LA SITUACION EN 
COREA DEL SUR

Estados Unidos ha insta
do firmemente a Corea del 
Sur, cuyos dirigentes milita
res fueron derrocados hace 
una semana, a que continúe 
evolucionando hacia la de
mocracia, según comunican 
fuentes fidedignas.

El mensaje fue comunica
do por el embajador nortea
mericano, William Gleysteen 
al ministro de Asuntos Exte
riores, Park Tong-Jin, y a 
Kim Jong-Pil, presidente del 
Partido Democrático Repu
blicano (PDR), gobernante.

Las fuentes dicen que Es
tados Unidos está usando un 
lenguaje muy duro en apoyo 
de esta petición y que Was
hington podría ejercer pre- 

ón política, militar y eco
nómica sobre Corea del Sur 
si el progreso hacia la demo
cracia no continúa.

Los motivos y planes de 
los nuevos dirigentes milita
res siguen siendo un miste
rio, aunque el jefe de la ley 
marcial, general Lee Hui- 
Sung, dijo el martes que el 
Ejército no se mezclaría en 
política.

El general Lee sustituyó 
al general Chung Seung-Hwa 
que fue detenido con varios 
otros generales para ser inte
rrogado sobre el asesinato 
del presidente Park Chung- 
Hee el 26 de octubre.

El ministro de Justicia, 
por otra parte, anunció que 
1.646 presos serán puestos 
en libertad el domingo pró
ximo, según una amnistía 
por la toma de posesión del 
presidente Choi, que tendrá 
lugar el viernes próximo.

Otros 30 disidentes verán 
sus sentencias reducidas y 
las cadenas perpetuas se 
cambiarán por sentencias de 
20 años de cárcel.
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Arenga a sus 
guardias 

revolucionarios Jane ¡ ni Nues I ra meta
es la de Dios' # El ministro Gotzadeh se está 

“quemando” a pasos agigantados
• Comienza una nueva oleada de 

purgas en la administración iraní

J.V. CDICHERO
Enviado especia/

TEHERAN, 21 (ARAGON/expres)- 
“Nuestra meta es la meta de Dios y nues
tra victoria es cierta” ha asegurado el jue
ves el ayatolláh Jomeini en Qom a varios 
centenares de guardias revolucionarios 
que le aclamaban, blandiendo con entu
siasmo sus fusiles y metralletas; “Imán, 
somos tus soldados!’’.

Jomeini ha hablado desde la terraza sin 
barandilla de su casa de un piso, situada 
en una calle sin asfaltar y sin aceras —aho
ra cortada al tráfico— de la ciudad santa 
de Qom, a 160 kilómetros de Teherán. 
Con hábitos grises, asomando por delan
te la pechera de una camisa blanca sin 
cuello, y tocado con su habitual turban
te negro, Jomeini parecía un predicador 
de la antigüedad. Ha afirmado que la in
mensa mayoría del pueblo norteamerica
no —el 55 por ciento— está en contra de 
una intervención de Estados Unidos en 
Irán para liberar a los rehenes: “Una par
te del pueblo americano está ya con no
sotros” ha anunciado en tono victorioso 
a sus guardias revolucionarios y luego, 
tras abogar por el derrocamiento de Car
ter —a quien unas veces llama por su nom
bre, y otras “Satán”— ha predicho, firme 
como un oráculo: “Si Carter pretende 
imponernos un bloqueo económico, otros 
gobiernos no le obedecerán”.

GOTZADEH SUPLICA

El fanatismo del anciano imán ha pro
vado el jueves una dolida queja del minis
tro de Asuntos Exteriores, Gotzadeh, 
qien ha acudido a Qom para rogar a Jo
meini que no le desautorice ante los estu

diantes que mantienen ocupada la Emba* 
jada norteamericana. Gotzadeh está su
friendo el mismo desgaste político que 
sus antecesores Bani Sadr y Yazdi, a quie
nes el ayatolláh retiró por “blandos”. 
Gotzadeh, que accedió a la jefatura de la 
diplomacia iraní con la plena confianza 
del ayatolláh, se está gastando rápidamen
te en el cargo, porque ante el mundo pa
rece que quien decide la política inter
nacional en este país son los estudiantes 
islámicos que mantienen cautivos a los 
rehenes norteamericanos y no el ministro.

Tras la detención —anunciada <ra el 
miércoles por la noche del embajador ira
ní en Estocolmo, Entezam, en el aeropuer
to de Teherán, acusado de cooperar con 
la CIA, se prepara el relevo de sus puestos 
en el exterior —o la depuración— de unos

40 diplomáticos de carrera, que tuvieron 
cargos ya en el servicio exterior durante 
el reinado del Sha.

Entezman, opositor al Sha y portavoz 
del primer Gobierno provision^ de Bazar- 
gán, tras la vuélta de Jomeini del destie
rro, el pasado enero, fue detenido por 
guiŒdias revolucionarios al descender del 
avión que le traía de Estocolmo. Le acu
san de haber tenido contactos con un di
plomático norteamericano, Bill Dean, uno 
de los 50 rehenes de la Embajada que, se
gún los estudiantes, es funcionario desta
cado de los servicios norteamericanos de 
inteligencia. Entezam es un político libe
ral más próximo a un sistema democráti
co narlamentario que a la dictadura teo
crática ae Jomeini. Se cree probable que

en las próximas semanas haya no sólo de
puraciones, sino también más encarcela
mientos de diplomáticos, militares y otros 
funcionarios. Según se asegura en Teherán 
se está preparando en la administración 
una “limpia” de todos aquellos que estén 
en cargos de cierta responsabilidad y no 
haya certeza de que son incondicionales 
de Jomeini.

EL ESTE SE SUBLEVA

En Beluchistán, se registraron ayer 
incidentes con motivo de la visita del ex
ministro de Asuntos Exteriores, Yazdi, 
como enviado especial de Jomeini para 
conocer los problemas de la región. En 
la ciudad de Zahidán, donde Yazdi se 
había reunido con los vecinos de la loca
lidad, se desencadenaron disturbios y 
hubo dos muertos y seis heridos. Yazdi, 
que es moderado dentro de los políti
cos influyentes en la República Islá
mica, recorre las regiones periféricas 
de Persia para prometer concesiones 
del poder central. El incidente de Za
hidán sobrevinó, por lo visto, al ano- 
jar alguien una piedra a la multitud 
que escuchaba a Yazdi. La agencia ira- F 
ni de noticias, la PARS, que ha difun- f 
dido la información, no ha facilitado r 
más detalles.

Irán ha retirado el jueves el perso
nal de su Embajada en Rabat en señal 
de protesta por unas supuestas decla
raciones del rey Hassan a la revista 
norteamericana “TIME”. En Teherán 
acusan al monarca alauita de haber 
dicho que la única solución a la presen-1 
te crisis internacional “podría ser la I 
ocupación de Irán”. El encargado dene-i 
gocios de Marruecos en este país, Lakha-1 
miri, ha anunciado que en los próximos 
días regresará a Rabat y que lo harán 
tanibién otros dos diplomáticos marro
quíes. Pero no ha aclarado si Marruecos 
cerrara la Embajada y congelará o rom
perá las relaciones.

Intento de golpe estilo iraní

WASHINGTON, 21 (Efe).— El ataque a la mezquita de La Meca ocurrido el mes pa
sado tuvo como, objetivo directo capturar al Rey Jaled de Arabia Saudita e imponer en 
ese país un Gobierno revolucionario hermano del de Irán, se afirmó en esta capital.

El asalto de la mezquita fue también el primero de varios actos terroristas en cade
na contra la familia real Saudita, perpetrado por musulmanes chiitas que se habían entre
nado militarmente en Yemen del Sur.

Estps afirmaciones se 
contienen en una informa
ción exclusiva publicada por 
el diario “The Washington 
Star’’, cuyo periodista, Wal
ter Taylor, dijo haber obte
nido la información de fuen
tes de la familia real de ese 
país.

SE SALVO POR TABLAS

Según los mismos, el día 
en que unos 500 hombres 
armados tomaron la mezqui
ta más importante del mun
do islámico el Rey Jaled te
nía planeado viajar como 
peregrino a la misma.

Pero el Rey canceló su vi
sita a última hora por una 
indisposición médica. Según 
la versión de varios peregri
nos que se encontraban en 
el templo, los asaltantes pa
saron las primeras horas exa
minando los rostros de 
todos los presentes, entre 
ios que esperaban encontrar 
a Jaled, que acude La Me
ca de incógnito con bastan
te frecuencia.

Los fanáticos de la mezquita de 
La Meca lo que pretendían era 
secuestrar al Rey Jaled

Varios miembros de la familia real 
tienen miedo, y quieren refugiarse 
en el extranjero
Informaciones consegui

das en los interrogatorios de 
los asaltantes de la mezquita 
llevaron a la conclusión a las 
autoridades sauditas de que 
el ataque tuvo por objetivo 
capturar al Rey y mantener 
a éste como rehén para que 
el resto de la familia real hu
yera y se pudiera proclamar 
en esa nación un régimen 
islámico revolucionario al 
estilo del de Irán.

Según “The Washington

Star’’, en las horas siguientes 
a la ocupación de La Meca 
tuvo lugar un ataque similar 
sobre la mezquita de Medina 
y una revuelta en los cam
pos petrolíferos del Este del 
país.

NO SE FIARON

La operación de Medina 
fracasó porque, casualmen
te, entre los peregrinos se 
encontraba una unidad de la

Guardia Nacional. Y en la 
revuelta de la zona del pe
tróleo el Ejército tuvo que 
intervenir, causando varias 
muertes entre los manifes
tantes.

El diario comentó que el 
aspecto más importante de 
esa revolución fallida fue el 
que las autoridades de Ara
bia Saudita no se atrevieron 
a utilizar a ninguna de las ra
mas del Ejército para sofo
carla, seguramente porque 
no se fían de los hombres de 
su Ejército regular.

La revuelta, dice, fue do
minada por la Guardia Na
cional —concluye la infor
mación— que es el único gru
po armado totalmente fiel a 
la monarquía.

En cuanto a los revolu
cionarios, se asegura que 
con las confesiones de los 
detenidos se estableció que 
son musulmanes chiítas 
—como los de Irán— que 
fueron cuidadosamente en
trenados en el manejo de las 
armas en Yemen del Sur u 
otro estado pro-comunista 
con bases para el adiestra
miento de otros grupos gue
rrilleros internacionales.

La familia real Saudita, 
agrega esta historia, ha que
dado muy afectada. Varios 
de sus miembros están pen-

f/ Rey Ja/ed, en una visita realizada a Siria hace cuatro años.

sando marcharse a vivir al 
extranjero.

Como consecuencia de 
esta crisis se planteó asimis
mo el problema de la suce
sión del Rey Jaled, ya 
que el príncipe heredero, 
Fhad, 'tiene una reputación

de vividor y amante de 
costumbres extranjeras 
no parece ser—dijo el día/'® 
de Washington— la solucio" 
en un país en peligro de un» 
reacción popular islámica » 
anti-occidental similar a ' 1 
ocurrida en Irán.
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EN SALAMANCA

SECUESTRAN AL HIJO
• SANTANDER, AISLADA 

POR LA NIEVE
MADRID, 21 (Logos).— Un frente de nevadas ha afectado a todo el norte de 

España durante la mayor parte de la tarde del miércoles y en la madrugada de 
ayer, por lo que las carreteras de la zona y, principalmente, los puertos de monta
ña presentan dificultades al tránsito. La provincia de Santander está prácticamente 
incomunicada con la meseta.

Esta ola de frfo ha coincidido con el final del otoño. El descenso de tempera
turas se ha unido con un frente nuboso que ha afectado a la parte norte de 
España, a partir de Navacerrada. El miércoles en Madrid también pudieron verse 
caer algunos diminutos copos de nieve, aunque no cuajó la nevada.
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DE UN INDUSTRIAL
SALAMANCA, 21 (Efe)- 

-Juan Carlos Olleros, de 18 años 
de edad, hijo del industrial beja- 
rano, Angel Olleros Petit, fue m- 
cuestrado en la noche del miér
coles en su domicilio por tres 
encapuchados armados.

Los hechos se produjeron a 
última hora de la tarde y tuvie
ron lugar en una céntrica calle 
salmantina, la de Correhuela, 
junto a la Gran Vía y en donde 
existe un intenso ambiente ju
venil.

Alrededor de las 8,30 de la

■ Tres encapuchados se llevaron 
al joven y advirtieron que lo 
hacían por dinero

HOY, VIERNES 
2 DIVERTIDOS ESTRENOS 

COMO ANTICIPO DE LAS FIESTAS DE NAVIDAD

tarde, en el número 7, piso 3, 
por el interfono se recibió una 
llamada anunciando un ramo de 
flores para la familia, por lo que 
fue abierta la puerta de la calle. 
Cuando poco después llamaron a 
la puerta de la vivienda de la

CFBAST1AN' NO APARECEN LOS CADAVERES 
¿wUi—DE LOS MARINEROS

Restos del barco danés "Quistan Trader" que se partió en dos a la entrada 
de puerto de Pasajes, a causa del temporal. Los miembros de la tripulación 
fueron rescatados por un equipo de rescate español del que murieron dos 
jóvenes durante las operaciones. (Telefoto Europa Pressi.

SAN SEBASTIAN, 21 (Logos).— Continúan sin aparecer ios cadáve
res de los marineros del remolcador "Ondatuxu", que cayeron al mar 
cuando trataban de auxiliar al buque danés "Gulsteu Trade", que enca
lló a la entrada del puerto de Pasajes. En la operación de búsqueda, sus
pendida en varias ocasiones por el estado deí mar, continuaba el draga
minas Sil, embarcación de salvamento de la Cruz Roja de San Sebastián.

MOTA DE LAS EMPRESAS DE 

SUPERMERCADOS 
DE ALIMENTACION 

DAGESA.
FAU Y SUZASA

EN RELACION CON EL CONFLICTO PLANTEADO POR 
PARTE DE LOS TRABAJADORES DE LAS CITADAS 
EMPRESAS; TENEMOS A BIEN TRANSCRIBIR A LA 
OPINION PUBLICA EL LAUDO QUE CON FECHA 19-12-79, 
HA DICTADO EL ILMO. SR. DELEGADO PROVINCIAL DE 
trabajo en expediente de conflicto colectivo 
N.0 362/70:

CONSIDERANDO: Que en relación con el problema que 
nos ocupa, habrá de tenerse en cuenta que en fecha anterior, 
concretamente el 24 de Julio ppdo. tuvo lugar en el seno de 
esta Delegación de Trabajo, una reunión entre los representan
tes económicos y sociales de la Comisión Deliberadora del 
Convenio del Sector de Su per-Mercados de esta provincia, en 
el transcurso de la cual se adoptó el acuerdo de prorrogarse la 
vigencia del convenio colectivo sindical en vigor, hasta el 31 
de Enero de 1980 con el compromiso de ambas partes de que 
las negociaciones para proceder a su revisión se iniciarían a 
partir del 15 de Enero de 1980, acuerdo éste que debe consi
derarse perfectamente válido, habida cuenta que no existe 
causa alguna que lo vicie e impida considerarlo como tal.

Vistos los preceptos legales citados, y demás de general apli
cación,

esta DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO 
ACUERDA: Declarar por lo que respecta al conflicto colectivo 
úe trabajo suscitado en el sector de Super-mercados de esta 
provincia, que debe estarse a lo estipulado entre las partes en 
el seno de éste organismó el día 24 de Julio del año en curso.— 
(R.)

VENDO
210 METROS CUADRADOS DE TARIMA DE 

PINO ME.LIS.RAZ0N TFNO. 359206.

familia Olleros, 3 encapuchados 
armados con pistolas penetraron 
en la casa. En aquellos momen
tos se encontraban en ella, Ca
talina Manzanera, abuela del 
secuestrado, una tía del mismo, 
y una hermana y su novio.

Una vez en el interior del 
piso, los tres jóvenes —altos y 
men portados dos de ellos y un 
tercero muy joven— procedieron 
a amordazar con pañuelos, fuer
temente apretados en la boca, a 
todas las personas que se encon
traban en el piso. Después cor
taron el teléfono.

En principio —según algunas 
de las versiones recogidas— pre
tendieron secuestrar a la herma
na y a su novio, pero cuando los 
encíq>uchados habían tomado tal 
decisión llegó a casa el joven 
Juan Carlos, ausente ^r encon
trarse en clase de inglés y los 
secuestradores encapuchados op
taron por llevárselo a él.

Antes de dejar el domicilio, 
los raptores comunicaron a los 
familiares que no tuvieran cui
dado pues la acción se llevaba a 
cabo por cuestión de dinero.

Pasadas las diez de la noche, 
los amordazados pudieron desa
sirse de sus ligaduras. Rápida
mente acudieron a casa dé un 
vecino para avisar telefónica
mente a la policía y a los padres, 
que residen en Béjar, mientras 
que los hijos estudian en Sala
manca.

La familia Olleros es propie
taria de una importante industria 
textil bejarana denominada 
“Textil Navazo”, dedicada a 
tintura y acabado de los paños. 
Se desconoce, según se ha 
informado a “Efe” el paradero 
del joven Juan Carlos a pesar 
de las gestiones policiales. Tam
poco se ha recibido ninguna no
ticia de los secuestradores, aun
que ellos mismos anunciaron que 
comunicarían sus pretensiones 
económicas.

/ TENERIFE /

DOS MUERTOS 
Y22 HERIDOS
AL YOLCAR
■U/V AUTOBUS

TENERIFE, 21.- Dos personas 
muertas y 22 heridos, algunos de ex
trema gravedad, es el balance de un 
accidente de carretera registrado en 
la autopista del Sur. El siniestro se 
produjo al volcar un autobús de la 
empresa regular ds transportes que 
realiza el servicio desde la capital 
tinerfeña al aeropuerto Reina So
fía.

Rogelio Pérez de Villar es el 
nombre de una de las víctimas, mien
tras el otro no ha sido identificado, 
por carecer de documentación per
sonal. Entre los 22 heridos figura
ban cuatro soldados que fueron 
conducidos al Hospitar Militar, uno 
de ellos en estado gravísimo. El 
conductor está entre los heridos gra
ves, y al parecer, se le ha practicado 
la amputación de una pierna.

VICTORIA 5-7-9-10,45 

(TODOS 
PUBLICOS)

MANOLO ESCOBAR... SU SIMPATIA, 
SU ALEGRIA Y SUS CANCIONES

MARIA DE LOS ANGELES MEDRANO-JOSE SAZATORNIL (SAZA) 
CHELO RODRIGUEZ «ADOLFO GARCIA GRAU • DON PELELE 

Y LA COLABORACION ESPECIALDE "GILA" 
DIRIGIDA POR JULIO SARACENI

UNA PRODUCCION ARTURO GONZALEZ

ELISEOS 5-7-9-10,45 

(TODOS PUBLICOS)

JACKY CHAN con sus nuevas 
técnicas de lucha marcial y sus 

nuevas maneras de hacer reir

SGCB2021



Nuevo mínimo del año BOLSA de

MADRID
En la sesión de ayer jueves, 

no se modificó la línea descen
dente emprendida por el merca
do en esta semana. El sector 
eléctrico, único que se venia

manteniendo en mejor forma, 
en pasadas sesiones, en esta del 
jueves se mostró menos resisten
te, por lo que se produjo otro 
nuevo mínimo del año. Los des
censos bastante acusados,^fec- 
taron a un nutrido número de 
títulos de distinta significación. 
El cierre se efectuaba con predo
minio del papel sobre el dinero. 
De un total de 144 valores con
tratados en renta variable, 30 su
bieron, 45 bajaron y 69 no va
rían. Indice general déla sesión: 
80.60 contra 80,94.

EFECTOS PUBLICOS
DEUDA DEL ESTADO

Interior. —110,50 igual. -4

iiiifcies Fiiuaims
BANCO M'i .0 y

por ciento 1971. -104,25 igual. 
-4 por ciento 1953. -104,50 
igu al. - 3,5 por cien to. -107 pa
pel. -10.25 por ciento 1978. 
87 igual. 9,50 por ciento 1978. 
89-0,50. -6 por ciento mayo 
19 72 A y B 82,25 igual. -10,25 
por ciento 1977. -A. —98,50 
igual -Idem C. -92 más 0,50 
12 por ciento 9 7,75.

I BILBAO*^

Siguió desarrollándose la ac
tividad bursátil en las mismas 
condiciones, lo que supone reali
zaciones en los valores más de- 

Ei circuía de

primidos, con el consiguiente 
impacto en su estabilidad, y con 
animación en el sctor eléctrico 
al calor de las ampliaciones de 
capital que se empiezan a efec
tuar.

De igual forma se mantuvo la 
oferta en el grupo bancario y sus 
rectificaciones se efectuaron con 
signo contrario, dominando asi
mismo el papel en los restantes 
grupos, lo que en nada impidió 
que algunos valores~ se expresa
ran positivamente como ocurre 
entre los que operan los corros 
asegurador, alimentación e in
versión.

Se contradice en el cierre la 
situación que dispoñen bancos y 
eléctricas al ofrecerse los prime
ros y existir demanda para los 
últimos.

Indice general: 82,02 (- 0,68}

empresarios

DIVIDENDO ACTIVO 
COMPLEMENTARIO

considera /a situación 
energética

De acuerdo con lo establecido en el Decreto de 
31 de Diciembre de 1941 y demás disposiciones vi
gentes, el Consejo de Administración de este Banco 
ha acordado el reparto de un dividendo activo com
plementario del efectuado en Julio pasado, con cargo 
a ios beneficios de1 Ejercicio de 1979, según el si
guiente detalle:

ACCIONES NUMEROS 1 AL 9.698.730

— Dividendo bruto.......................

~ l^nor ím;
ptíéstG^sobre lai^fíta ’ . . '

- DIVIDENDO LIQUIDO

Pesetas 78,?35

MADRID, 21 (Logos).- "El 
mer'cado del petróleo se ha sali
do de sus cauces, más o menos 
alarmantes para las economías 
nacionales, y más o menos poli
tizados, para convertirse en el 
máximo test estratégico de la 
política mundial en nuestros 
días", así se expresa el boletín 
del Círculo de Empresarios, que 
inserta en su número de diciem
bre la segunda parte de! trabajo 
"la crisis energética: repercusio
nes políticas y económicas". Di-

vedad de la situación del sector 
en la provincia de Barcelona res
pecto de la existente en Catalu* 
ña, y España. Respecto de los 
niveles de 1974, 1979 se cerra
rá con una producción, en pese
tas constantes, menor en un 33- 
35 por ciento en Barcelona, 
mientras en Cataluña la caída 
habrá sido de un 25 por ciento 
y en España de un 10 por cien
to, manifestó el presidente de la 
Federación de Entidades Empre
sariales de la Construcción, don

üj’.o 'y r

Pesetas 11,730
. Pesetas 66,50

El pago del citado dividendo se efectuará a partir 
de día 2 de Enero próximo, en nuestras Oficinas Cen
trales de Alcalá núm. 47, así como en las Sucursales 
de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gijón, Huelva, 
La Coruña, Murcia, Oviedo, Sevilla, Tarragona, Valen
cia, Vigo, Vitoria y Zaragoza.

Madrid, 19 de Diciembre de 1979 

EL SECRETARIO DEL CONSEJO

ANUNCIOSOFICIALES

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL CIUDAD 

DE ZARAGOZA
En el "Boletín Oficial de la Provincia" nUm. 286, 

del día 14 de Diciembre de este año, figura la inser
ción de la convocatoria para la apertura de un plazo 
de admisión de solicitudes de licencias para la pres
tación de los servicios urbanos e interurbanos de trans
porte de viajeros en Automóviles Ligeros, en la modali
dad clase "A", auto-taxis. El plazo de presentación de 
estas solicitudes es el de veinte días hábiles, siguientes 
al de la publicación del referido anuncio, y se harán 
en la forma y con la justificación de las condiciones 
personales y profesionales que estipula el Reglamento 
Nacional de los Servicios Urbanos e Interurbanos de 
Transporte de Viajeros en Automóviles Ligeros de 16 
de Marzo de 1979, y que se detallan a fines aclarato
rios en el anuncio aparecido en el "Boletín Oficial" 
de la Provincia, número 286.

Los antecedentes relacionados con esta convocato
ria se hallan de manifiesto en la Sección de Goberna
ción de la Secretaría General de este Ayuntamiento, a 
disposición de las personas interesadas, en horas hábi
les de oficina, hasta la terminación del plazo. Durante 
el mismo se admitirán las solicitudes que se presen
ten en el Registro General de Entrada durante el hora
rio hábil de funcionamiento del mismo.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. de Zaragoza a 15 de Diciembre de 1979.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

Fernando E^iau Seoane, al pre-gga eçi .tprnp ^1 em- 
npeúfamieAto,./,4§|^.CQnfl¡£tp; ^el ; • > . - e . 
Irán y la escalada de ios píe- construccióri catalana dürante
cios del petróleo. El boletín 
fue presentado ayer en el trans
curso de la asamblea general del 
Círculo de Empresarios desarro
llada en Madrid en cuanto a las 
repercusiones que las crisis van 
a tener sobre España, el círculo 
considera el descenso de las im
portaciones de crudos iraníes y 
el compromiso contraído ante la 
Agencia internacional de la 
Energía por .nuestro país, para
no pasar en 1980 de una impor
tación de 51 millones de tone
ladas de crudos, frente a 49,5 
millones en 1979.

"Resulta patente que, sin 
entrar en el análisis de fondo so- 
tfre la base de la economía na
cional, parece que, contando 
con una estabilidad de los sumi
nistros de una u otra proceden
cia, se va a ver agravada por la 
escalada de los precios de los 
crudos".

LA CONSTRUCCION
CATALANA
CARACTERISTICAS
PREOCUPANTES

"La primera constatación a
realizar reside en la especial gra-

1979", elaborado por los servi
cios técnicos de la citada federa
ción, y, entre otras cosas, el se
ñor Espiau, añadió:

Desgraciadamente, la rece
sión en nuestro sector no es no
ticia. Desde la segunda mitad de 
1974 se pueden ir encontrando 
informes, noticias, que así nos lo 
indican. Lo que hace diferente 
a 1979 en este terreno no es la 
recesión en sí, en su magnitud:
un —9 por ciento en Cataluña y 
un —12 por ciento en Barcelo
na, mientras que para toda Es
paña se preve un —4,5 por cien
to.

Una grave consecuencia de 
este estado de cosas es la dismi
nución de la población ocupada 
en la construcción. Sólo en la 
provincia de Barcelona se preve 
que los empleos existentes a fi
nal de 1979 sean 30.000 menos 
que los de un año antes.

La falta de transparencia de 
la Administración del Estado, 
fenómeno que Vds., conocen 
perfectamente, está adoptando 
características preocupantes en 
el terreno de la información es
tadística de carácter económico.

AVISO IMPORTANTE 
Y URGENTE

SE AVISA a los poseedores de participaciones 
de Lotería Nacional con el número:

10.356
Para el Sorteo Nacional del día 22 de diciembre 

de 1979, vendida por el Club Atlético de Gallur, que 
dichas participaciones quedan anuladas por no haber 
cumplido con la reserva la administración correspon
diente. (Obra justificante en poder del Club).

La devolución del importe de dichas participacio
nes se hará efectivo de catorce a dieciséis horas en la 
calle General Mayandía número 7, Bar Navarro, de 
Gallur.

BANCOS

Banco Zaragozano ........................ 200 ___
Banco Exterior................................ . 206 208
Banco Central ................................. 226 224
Banco Español de Crédito .... 205 205
Banco Hispano Americano .... 206 204
Banco de Santander ..................... 251 249
Banco Popular Español............... 179 176
Banco de Bilbao............................. 204 204
Banco de Vizcaya.......................... 209 209
Banco Industrial de Cataluña . . 139 137
Banco Occidental.......................... 123 123
Banco Atlántico.............................. 204 204
Banco Urquijo ................................ 202
Banco Industrial del Sur ...... 190 188

ELECTRICAS

Hidro Española .............................  
Sevillana............................................ 59,25 59,5

56
66Cantábrico ...................................... 57,25 

65 
62,5

Eléctrica Viesgo.............................
62 5Hidro Cataluña................................ 47Iberduero ......................................... 60 59,5E. Reunidas.......................... ... 36Unión E. Madrileña........................

Penosa............................................... 60
53

61,25 
53Fecsa 1 000 ...................................... 57,25 57

MINERAS

Ponferrada ...................................... 30,5 ■ — 1 ■

Duro Felguera................................ 47 —

SIDEROMETALURGICAS í

Altos Hornos....................... 9,25 9
Auxiliar F.C........................... .. 35 —

ALIMENTACION

Azucarera ......................................... 54 51,5
í^Ebro .... ... .......... . 247 242

Aguilas . '51 46

QUIMICAS

Petróleos............................................ 111,5 111,5
Explosivos......................................... 27,25 23
Energías................................... .. 12,75 11,5

CONSTRUCCION

Dragados ....... 
Urbis.......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso . . . .

VARIOS

Telefónica............ 
Galerías Preciados 
Campsa.................. 
Tabacalera............  
Unión Fénix . . . 
Seat.......................  
Renta inmobiliaria

100
32
84
76

100 
30 
89 
76,5

56 55
29 _ _

200 200
109
235
28
52

27
51

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

¿SflJRDERHOCftOS 
DE ZflMCOZfl. flRfKiOn Y RIQffl

SIGUE EL ALZA 
ESPECTACULAR 

DELORO
BRUSELAS, 21 (Efe).— En la última cotización, 

el oro se vendió en el mercado libre de Bruselas a 14.600 
dólares el lingote de un kilo.

Supone esta cantidad un nuevo record, superando en 
700 dólares a la cotización del cierre del martes y en 2.600 
dólares la del 1 de diciembre.
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ARAGON/expres / 21 diciembre 1979

DIARIO AVISOS
Lectivo de arte oscense

Importante reunión artística se congrega en la galería 
Jalón de nuestra ciudad, inaugurada recientemente con 
obras de pintores y escultores oscenses. Este colectivo de 
Arte 79 constituye una destacada muestra de pinturas y es
culturas oscenses de sus paisajes, de su tipología, imágenes 
de pueblos y tierras donde se evidencia la vida misma de es
tos sugestivos lugares aragoneses. Cinco artistas exhiben sus 
obras mostrando su quehacer artístico en toda su intensi
dad: Alejandro Brioso, acuarelitsta renombrado que nos ha 
sorprendido con su obra en constante evolución. Sus paisa
jes rurales enriquecidos con su depurado estilo y técnica, 
cobran impresionantes matices en las piedras de las edifica
ciones urbanas, en las solanas, limpias y brillantes, logrando 
una luz propia de la limpided ambiental de nuestro pirineo, 
dejando asomar la vida misma de los paisajes y pueblos. Son 
cuadros vivos, ambientados en la vida diaria de nuestros 
pueblos. Fernando Alvira Banzo, color y formas en busca 
de un lenguaje pictórico de la Naturaleza; Enrique de Caso 
Ribas, de impresionantes arquitecturas; Nicasio Jimé
nez, Niji, de constante inquietud artística y de inconfun
dible expresión plástica en las imágenes del Alto Aragón.

Agenda íí-^íí

Viernes

11 de diciembre 
de 1979

Me olvide 
felicitar a

quienes Ueven el nom
bre de los santos To
más y-Pedro Canisio, 
en el día de su ono
mástica.

tf

EL SOL, sale a las 7,34 y se pone a 
las 16,51, (hora solar)

LA LUNA, sale a las 9,10 y se pone 
a las 19,24, (hora solar)

El «lempo <|ue hará
ARAGON-)

NUBOSIDAD Y LLUVIAS

Cupón pro-ciegos 
de ayer 

lOl
Efemérides)

1

NOTA DE CARITAS______________________ __
Caritas Diocesana de Zaragoza, hace saber que, como 

norma en dicha institución, los donativos para casos parti
culares se solicitan a través de la Hoja de Prensa o bien por 
las Cáritas tanto parroquiales como diocesana. Las aporta
ciones se reciben única y exclusivamente a través de la cuen
ta abierta en ios Bancos, o directamente en Cáritas tanto 
dioce^na como parroquiales.

Así mismo los donativos referentes a la Campaña de Na
vidad, que actualmente se está celebrando, tienen la misma 
canalización.

En ningún caso, se solicitan donativos a domicilio, por 
personas particulares. Dejando a discreción del público la 
actitud a tomar ante peticiones hechas en el supuesto 
nombre de CARITAS o de las personas responsables de la 
Institución.

Teléfonos
de Interés

i

CORTE DE AGUA
Viernes día 21.—Por tener que efectuar reparaciones en una llave 

compuerta en el tramo calle Delicias, Duquesa de Villahermosa, se 
efectuará corte de agua de las 8 a las 13 horas de la mañapa, afec
tando éste a la totalidad del Barrio de Delicias, con pérdida de pre
sión en la Avenida de Navarra y Co de la Mosquetera.

CINE DORADO
LUNES ESTRENO

!LA PELICULA DE NAVIDAD!
UN CLASICO DEL SEPTIMO ARTE 
CONVERTIDO EN UNA INSOLITA 

Y ALOCADA COMEDIA

Aeropuerto: 349 050.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915. 
Comisaría de Policía: 091. 
Guardia Civil: 218269. 
Policía Municipal: 0^2. 
Renfe: 214266.

' Obras Públicas: 437622.
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.

.x Accidentes Auxilio en Carre- 
terra: 257007.

Averías: Alumbrado públi- 
co: 223357. Agua: 227738.

y Bancos de Sangre y Plasma: 
Seguridad Social: 355700. Fa- 

z cuitad de Medicina: 224921.
Hospital Provincial: 221965.

/Z Información del estado de 
■ las carreteras y puertos de mon- 

taña: 91-2545005 y 91-253160a
Maternidad: Diputación Pro-

vincial: 229300. Seguridad So- 
cial: 355700.

Radio - Taxi: 427362.s

RECUERDA "EL PRISIONERO DE ZENDA"... 
¡PUES ESTA NO SE LE PARECE EN NADA!

(APTA TODOS PUBLICOS)

ARAGON
exprés

DIARIO DE

Del refranero
Casamiento y bautizo, 
para quien lo hizo.

Casa de pan tierno, casa 
sin gobierno.

Casa con dos puertas, 
cuando más cerradas, más 
abiertas.

Sigue el flujo norte con abundante nubosidad y precipi
taciones dispersas en el alto Ebro y Pirineos. Nubosidad va
riable con predominio de los orandes claros en el resto.

Temperaturas bajas y cierzo en el Ebro medio.

Presión atmosférica media de 760,7 y humedad relativa 
del 62 por ciento.

Viento dominante oeste-noroeste. Máximo del mismo a 
60 kilómetros por hora a las 18 horas v 18 minutos.

Horas de sol despejado: 7 horas y 12 minutos.

Temperaturas en Zaragoza: Observatorio, máxima de 7 
grados y mínima de cero. Aeropuerto, máxima de 5,6 gra
dos y mínima de 1,6.

ESPAÑA ¡
■i ...........................................

Tiempo probable: Muy nuboso, con chubascos, en Gali
cia, Cantábrico, cabeceras del Ebro y del Duero y sistemas 
Central e Ibérico, nuboso con chubascos disperos, en el área 
mediterránea, Aragón y Canarias. Nubosidad variable en las 
demás regiones, con alguna precipitación local.

VILLANCICOS 
PARA LA NAVIDAD

E abarrotará la catedral.Podemos asegurarlo. El 
Ateneo de Zaragoza ensancha su actividad, de

1035.—Sancho III El 
Mayor, rey de Navarra y 
conde de Castilla, resta
blece la catedral de Pam
plona.

1471.—Los portugue
ses descubren la isla que 
llamaron Sao Tomé.

1646.—Liberación de 
Lérida por el Ejército de 
Felipe IV, ai mando del 
marqués de Leganés.

1804.—Oriundo de 
una familia de judíos es
pañoles, nace en Londres 
el ^político inglés Benja
mín Disraeli.

1838.—Stendhal ter
mina “La Cartuja de Par
ma”.

1873.—Ley italiana: 
prohibiendo la venta y al
quiler de los niños que se 
empleaban en las profe
siones ambulantes.

1876.—Nace en Bar
celona el pintor José Ma
ría Sert.

1879.—Estreno en 
Copenhague de la obra 
de Ibsen “Casa de Muñe
cas”.

1913.—Las autorida
des italianas devuelven a 

-Francia el cuadro“Monn3 
Lisa”, de Leonardo da 
Vinci, misteriosamente 
robado del Louvre, dos 
años antes.

fe

rriba las paredes que le enmarcan, agranda su tribuna 
y llega hasta la Seo en la tarde decembrina. Una tarde- 
fría y desapacible, con tintineos de plata en la voz na
videña de los “infanticos”.

Será un concierto amable y emotivo, cargado de 
ternura y de espiritualidad. El Ateneo de la mano 

con el Cabildo ha organizado este acto entrañable, co- 
mó pórtico de la Navidad zaragozana. La Escolanía de 
los Infantes, a las 7,30 de la tarde de este viernes, 
trenzará sus voces blancas en una selección de villan
cicos. Empezarán cantando a la Madre con música de 
Victoria y Guerrero, para llenar después ios ámbitos -ca
tedralicios con la inspirada armonía de Schubert, la 
delixxadeza de Beethoven, la alegre exultación de Men- 
delssohm, la solemnidad de Haendel, el brío de Mozart y 
la sensibilidad de Brahms. Y ensanchando, arropando 
y animando sus voces, la majestuosa sonoridad del 
órgano, acariciadas sus teclas y movidos sabiamente 
sus registros por las manos maestras de Broto Salame- 
ro, mientras la batuta directora de José Vicente Gon
zález conduce el cántico por senderos de certeras con
cordancias. Será —estamos seguros— un concierto me
morable, que habrá de dejar un poso de espiritualidad 
y un regusto de ternura y arte en todos los que le es
cuchen. Viernes, 21 de diciembre. Siete y media de la 
tarde y catedral de la Seo.

Farmacias de guardia
FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Avda. Madrid, 257. Gracia Puchol.
Avda. S. José, 61. Francés. '
Don Jaime 1,37. Feliú.
Franco y López (Ciudad Jardín), 31. Loste.
Záfiro (Paz-Torrero), 1. Ferrández.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHES, EXCEPTO EN EL PERIODO 
DE MEDIDIA _______ ___

Avda. Cataluña, 118, Srlanova.
Avda. Clavé (bloque 2), 29. Aznar Olivan.
Avda. Goya, 23. Machín.
Dr. Pérez Serrano (Prolg. Graus-ltalia), 6. Caba

llero.
León XIII, 10. Alfonso Muniesa.
Maestro Estremiana, 8. Trillo.
María Guerrero (Barrio La Bombarda), 8. Jiménez.
Monasterio Siresa (Las Fuentes), 17. García G.
Pignatelli (Esq. Ramón y Cajal), 30 Chóliz.
Santa Teresa, 49. España.
Vía Hispanidad (Urb. La Bombarba, bloque), 24. 

Hornero.
NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directa
mente al teléfono 267253.

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.

COVARRUBIAS

'Para Hegar velando
IB-057 

Diario.
IB-059 

Diario.
IB-056 

Diario.
IB-058 

Dairio.
IBc748 

Diario.
IB-749 

Diario.

AO-5-7

ZARAGOZA
/ Depósito Legal: Z-22-1970

1937.—Naca Jane
Fonda.

1977.—Explosión en 
el Hostal Botánico, de 
Puerto la Cruz (Tene
rife), reinvindicada por el 
MPAIAC.

1978.-EI IRA ame
naza con unas Navidades 
sangrientas. Tres solda
dos, asesinados en Cross- 
maglen.

ZAZ/MAD sal. 08,25 Ue. 09,10

ZAZ/MAD sal. 23,30 Ue. 00,Í5

MAD/ZAZ sal.

MAD/ZAZ sal.

ZAZ/BCN

BCN/ZAZ

ZAZ/BIO

sal.

sal.

sal.
Lun., Mier., Vier., Dom.-

AO-508 BIO/ZAZ sal. 
Mar., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sal. 
Mar., Jue., Sab.

AO-507 VLC/ZAZ sal. 
Lun., Mier., Vier., Dom.

07,20 Ue. 08,05

19,25 Ue. 20,10

08,45 Ue. 09,25

21,15 Ue. 22,00

15,35 Ue. 16,15

12,20 Ue. 14,00

14,15 Ue. 14,55

12,00 Ue. 12,40
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sus autores, sin que su publicación suponga l (Centralita con 3 lineas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. /

SGCB2021



M Deportes ARAGON/expres / 21 diciembre I979

BALONCESTO
El sábado frente al Valladolid

HELIOS HACE 
"DIA DEL CLUB"

Tras el partido de/pasado 
sábado frente a/ H4o//et el 
panorama heliófilo se_ ha depe/a- 

do bastante y de no ocurrir na
da anormal serán los molleten- 
ses los que perderán la catego
ría. Pero vamos a realizar una vi
sión de futuro.

Al conjunto de Ereña le que
dan —como a todos— 9 encuen
tros de los que 4 son en casa y 5 
fuera. En su pabellón debe reci
bir al Valladolid, Basconia, Arex- 
lus y Estudiante y por contra de
be yiajar a las pistas del R. Ma
drid, Cotonificio, Tempus, Bar
celona y Manresa.

Hasta ahora Helios ha logra
do su actual clasificación lejos 
de Zaragoza donde ha obtenido 
6 de los 9 puntos con que ahora 
cuenta pero si miramos el calen
dario se puede ver que lejos de 
Zaragoza va a ser prácticamente 
imposible lograr algún punto 
pues los rivales han ganado a 
Helios en el pabellón de la CA
ZAR salvo el Tempus que se 
muestra inexpugnable en su feu
do. Pero ahora es cuando debe 
de ganar todos los encuentros en 
casa, no debe perder un solo 
punto pues los contrarios se 
mueven por los mismos lugares 
que Helios y hacer ocasiones se
ría muy peligroso.

Así pues Helios lo tiene sen
cillo ahora y debe jugar con mu
cha más tranquilidad en su feu
do de lo que hasta ahora le fal
taba y darle a -la afición unos 
triunfos que bien merecidos tie
ne esta hinchada que sábado tras 
sábado llena el pabellón.

Este sábado partido frente al 
Valladolid, un Valladolid que 
siempre ha tenido una gran riva
lidad con Helios y que siempre 
han sido estos partidos algo más 
que una simple confrontación

deportiva. Será día del club y de
berán pagar todos, socios y no 
socios.

Para recoger las entradas los 
socios lo pueden hacer hasta ma
ñana de 20,00 a 21,00 h. en la 
Gestoría Rubio (c/ Zurita 17) y 
los socios que hasta entonces no 
la hayan retirado, mañana vier
nes de 20,00 a 21,30 h. en el 
Teatro Principal o el sábado a 
partir de las 18,15 h. en el pabe
llón.

Los precios serán: Silla 500 
pesetas. Grada 400 pts. De pie 
250 pts. Infantil 100 pts.

SENIOR PROVINCIAL

Efectuado el sorteo de la fa
se final y de consolación los gru
pos quedarán:

Fase final: "A" Calatayud, 
Armas, La Salle, Guara, V. Zabala 
Maristas. "B": Ejea, At. Armas, 
Miguel Servet, Casablanca, 
Team, S. Antonio.

Consolación: "A": Boscos, 
T. Pichón, José Nemry, A g. Sor
domudos. "B": Agustinos, Are
nas, Escosura, Master.

Se comenzará el 6 de Enero 
de 1980 y será por sistema 
olímpico clasificándose 3 equi

pos de cada grupo en la fase 
final y 2 en la de consolación.

FELICITACIONES

La F.Z.B. y el colegio de 
árbitros nos han felicitado ama
blemente estas fiestas. Desde 
aquí vaya para ellos la nuestra y 
de paso aprovecho para desearles 
a todos ustedes, lectores, una 
mu y feliz Na vidad y un ven tu roso 
año 1980

NACHO

Serán entregados los 
Trofeos de la temporada

LA FIESTA ANUAL 
DEL CLUB 
CICLISTA IBERIA

El I utbol Lspcranza

COMENTARIOS DE LA JORNADA
JUVENIL PREFERENTE

Después de los resultados habidos sigue el codo a codo en
tre Helios y Santo Domingo de Silos, seguidos muy de cerca por 
el Santo Domingo Juventud, que al parecer a vuelto por esa línea 
de juego que nos tenía acostumbrados. Su rotunda victoria en 
Alcañiz así nos lo hace concebir. En los puestos de descanso son 
varios los equipos implicados y es muy aventurado señalar los 
que tienen más posibilidades de bajar de categoría. En cuanto 
a los resultados de los encuentros jugados la pasada jornada, re
saltaremos en primer lugar los triunfos conseguidos en sus res
pectivos desplazamientos por Helios en el Olivar y El Santo Do
mingo de Silos en la Quinta Julieta. Muchos goles en 'el encuen
tro disputado por el Boscos y Real Zaragoza, que con el reparto 
de puntos que finalizó el mismo, hace que le reste posibilidades 
en el campeonato. Muy meritorio el empate conseguido por el 
Stadium Venecia en el campo de El Carmen. El San Antonio se 
deshizo con facilidad del Arenas. Buen triunfo del Ahinko aun
que haya sido por un solitario gol.

PRIMERA JUVENIL

Como nota sobresaliente en esta categoría son de resaltar

CO/yiE/VTAfí/0 A LA JOfí/VA DA

los triunfos del Montecarlo, Calasanz y Balsas del Ebro Viejo 
este último más meritorio ya que el adevrsario era el Escalerl^ 
lias, uno de los favoritos del grupo. El Stadium Venecia consi- 
guió un valioso punto positivo que le permite alejarse de los úl
timos puestos de la clasificación. En cuanto al resto de los en
cuentros jugados, consideramos normales los resultados habidos 
en los mismos.

SEGUNDA JUVENIL

Valiosos puntos positivos los conseguidos por el Cisneros 
Hernán Cortés y Stadium Casablanca. El Ramón y Cajal consi' 
guió un rotundo triunfo ante el Casablanca, así como también 
el Marianistas y Ahinko B.

En el grupo segundo muy normales los resultados habidos, 
aunque el resultado del Olímpico de Torrero ante uno de los co
listas haya sido por la mínima.

Del grupo tercero destacamso el triunfo del El Pastorcico 
ante el Cuéllar, así como la goleada del Calasanz B ante el Par
que Deportivo Ebro. Muy apretado el triunfo de El Gancho 
ante el Atlético Delicias. Normales el resto de los resultados.

15 GOLES DEL ALAGON SOBRE EL RAMIRO SOLANS

El veterano Club Ciclista 

Iberia que tanto ha traba
jado y ha hecho siempre por el 

deporte de la biela, va a celebrar 
mañana sábado su fiesta anual 

y para anunciarla nos envía una 
nota informativa que, gustosa
mente, publicamos. Dice así:

"Tras un año de intensa ac
tividad deportiva, el Club Ciclis
ta Iberia, se reúne con sus socios 
y amigos, para festejar los éxitos 
de la ya pasada temporada. La 
fiesta tendrá lugar el sábado 22 
a las 21'30 horas en el Restau
rante Hispanidad, C/. Jardiel, 3. A 
los postres se harán entrega de 
Trofeos y distinciones a los más 
destacados ciclistas en sus dife
rentes categorías y modalidades, 
resaltando el interés de la Direc
tiva en festejar este año que ter

INFANTILES

PRIMERA DIVISION: Tan 
sólo el Ahinko pudo conservar 
los puntos de todos los equipos 
que jugaron en casa y frente ai 
Calasanz, remontando un 2-0 
adverso. Esta y el punto cedido 
en casa por el Boscos ante sto. 
Dorningo constituyen lo que po
dríamos llamar las sorpresas. Se 
suspendió por falta de árbitro el 
partido Silos-St. Casablanca y el 
Zaragoza sigue con firme cami
nar al frente de la tabla.

SEGUNDA DIVISION: La 
sorpresa la dio el Balsas A., al 
vencer a domicilio al Cisneros. 
El resto de resultados norma
les. St, Venecia sigue líder y 
Amistad esperando un descuido 
en este primer grupo.

Nuevo tropiezo de Helios en 
campo del Miguel Servet, con lo 
que Balsas B recupera terreno, 
animando considerablemente el 
campeonato en el grupo segun
do.

TERCERA INFANTIL: La 
derrota del Escalerillas en cam
po del Fleta, la goleada del Ala- 
gón y el triunfo del Eisvogel ha
ce que la clasificación haya da
do un vuelco en el primer grupo 
y hayan cogido el liderato Ala- 
gón y Eisigvogel al alimón.

También hubo relevo de lí
der en el segundo puesto que pa
sa a ocupar el Rayo Portillo, 
aunque con un partido más.

Sin sorpresas en el etercer 
grupo, sigue el codo a codo 
Cristo Rey - Olivar, y Là Salle 
esperando el menor decuido.

plaza en favor del St. Venecia, 
no obstante, en este grupo la 
pugna es cerradísima.

Luis GAYA

un punto sorprendentemente 
ante Helios B.

El Tudor dio la campanada 
en el tercero, al vencer a domici
lio al líder Ebro, que pierde su

dose, dentro del grupo primero.
En el segundo continúa la 

pugna Marianistas-Boscos, Cruz 
Oro, mientras que Olivar B que
da descolgado al dejar escapar

MIRALBUENO (Tercera Infantil)
Equipo infantil del Miralbueno,- que interviene en el primer grupo 
de la Tercera Infantil. Posee un buen conjunto y su clasificación es 

excelente, siendo serio aspirante al ascenso. (Foto Calvo Pedrós)

LOS PARTIDOS 
PARA EL FIN 
DE SEMANA

ENCUENTROS A CELEBRAR 
EL SABADO, DIA 22 DE 
DICIEMBRE DE 1979

mina con un acto propio del 
mismo. Entregar una medalla 
conmemorativa del Año interna
cional del Niño a sus Infantiles. 
Otras distinciones son: La meda
lla de Pía ta del Club a los Socios 
que llevan más de veinticinco 
años de permanencia en el mis
mo. Y la distinción a premiar la 
mejor hoja de servicio de la 
Guardia Civil del quinto Subsec
tor de Tráfico, una distinción que 
se viene realizando hace pocos 
años y que premia a esos "Ange
les de la Carretera" tan funda
mentales e imprescindibles en las 
competiciones ciclistas.

Para finalizar, añadir que to
dos los socios y simpatizantes 
que estén interesados en asistir, 
pueden informarse en la Secreta
ría del Club, c/ Pignatelli, 53 — 
Telf. 44-16-07."

ALEVINES

PRIMERA ALEVIN: Victo
rias locales en todos los partidos 
con goleadas de Zaragoza, Silos 
y St. Casablanca. Calasanz ven
ció en el último minuto en el 
partido de la jornada al Boscos. 
Sin cambios en las primeras po
siciones, con un Zaragoza de IP 
der fuerte.

SEGUNDA ALEVIN: Jor
nada casera, pues tan sólo el 
Ahinko arrancó un punto de 
Cisneros, pero no es suficiente 
para seguir el tren marcado por 
El Salvador, que va distancián

Para romper la barrera 
del sonido en tierra

RECORD
MUNDIAL DE 
VELOCIDAD
En California el piloto Stan Barret al volante 

del Cohete-Automóvil Bubweiser durante los en
trenamientos para su intento de romper la barre
ra del sonido en tierra. Durante el entrenamiento 
Barret ha alcanzado la velocidad record de 1174 
kilómetros a la hora.

(Telefoto AP Europa Press)

EBRO (Tercera Infantil)
Equipo infantil del Ebro que intervienen en la Tercera División, gru
po tercero y que el pasado sábado consiguió un brillante triunfo por 

5-2 en campo del Bajo Aragón. (Foto Calvo Pedrós)

Categoría Infantil:

San Antonio - Aragón, 4,00, 
en San Antonio.

Silos - St. Casablanca, 4,00, 
en Sto. D. Silos.

Segunda categoría Infantil:

Sto. Domingo B - San Grego
rio, 3,15, en San Gregorio.

Tercera Categoría Infantil: '

Arenas - Sp. Guadalupe, 4,00, 
en Entrerríos.

El Gancho - Old. England.
Primera Categoría Alevín:

Sto. D. Juventud - Escaleri
llas, 11, en Sto. Dom. Juventud.

Calasanz - St. Casablanca, 12 
en Escolapios.

ENCUENTROS A CELEBRAR 
EL DOMINGO DIA 23 DE 
DICIEMBRE DE 1979

Preferente Juvenil

Arenas - Alcañiz, 12,45, en 
Entrerríos.

Primera Juvenil:

Dominicos-Helios, 11,30, en 
Dominicos.

Segunda Juvenil:
Miralbueno - San José Aleo* 

bendas, 11,30, en Miralbueno-
At. Delicias - Boscos, 10,30, 

en Ntra. Sra. Guadalupe.
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IvjomcntoZarasocista Los zaragocistas entrenarán mañana 

a las ocho de la mañana. Después se 
marcharán de vacaciones

VILLAIMOVA, El\l PLAIM DURO
ZARAGOZA, 21 (ARA- 

GON/expres, por J.L.E.).— 
La plantilla del Real Zarago
za no descansa. Ayer por la 
mañana entrenaron en La 
Romareda todos Tos que no 
habían actuado ante el Ca
lahorra y algunos más, co
mo Amorrortu por ejemplo. 
Hoy viernes también en el 
campo municipal, a partir 
de las once de la mañana, 
tendrán sesión preparatoria 
y el sábado, mañana sábado, 
volverán a entrenar a las 
ocho de la mañana. ¿Por qué 
esta hora y este día? Vamos 
a explicarlo.

Parece ser que los capita
nes del equipo hablaron con 
Villanova para pedir que las 
cortas vacaciones de Navi
dad comenzasen a disfrutar
las a partir de hoy viernes, 
a lo que el “mister” se ne
gó rotundamente, diciéndo- 
les qúe incluso el del sábado 
iba a ser el entrenamiento

más duro de la semana para 
todos. Entonces, los porta
voces de la plantilla, solici
taron del responsable técni
co blanquillo que si la se
sión de trabajo sabatina se 
podía anticipar a una hora 
más temprana a lo que Vi
llanova accedió. Por eso el 
entrenamiento de mañana 
sábado será a las ocho en 
punto de la mañana, en La 
Romareda. Luego, todos los 
jugadores, comenzarán a dis
frutar de unas vacaciones 
navideñas hasta el miércoles 
por la mañana que deberán 
incorporarse de nuevo a la 
actividad profesional futbo
lística.

En todo este orden de 
cosas, Casuco ha sido la ex

cepción, ya que por ir a pa
sar las vacaciones a un lugar 
más alejado que ninguno, ha 
sido autorizado para que se 
marche hoy viernes. Pero los 
demás no. Manolo Villano- 
va está en plan duro y no 
quiere que nadie se desma
dre y si en cambio que to
dos trabajen con seriedad y 
a tope, como, desde luego, 
lo vienen haciendo hasta 
ahora. Así pues, mañana sá
bado los zaragocistas entre
narán duro, en sesión que 
comenzará a la misma hora 
que ios niños del Colegio de 
San Ildefonso empiecen a 
mover esos bombos que re
partirán una buena lluvia de 
millones a través de la Lote
ría de Navidad. Que haya 
suerte para todos.

EL TROFEO MANUEL MOLINERO

A
unque ya lo anticipába

mos en nuestras páginas 
deportivas, ayer durante el trans

curso de un suculento menú, a 
base de platos fuertes, cocina
dos bajo la maestra dirección de 
nuestro amigo Maza en "su” 
restaurante de Helios, fue pre
sentado oficialmente, el II Tro
feo Internacional de Water- 
polo Manuel Molinero que se ce
lebrará durante los días 29 y 30 
del actual mes de diciembre. Y 
no nos dieron tortilla de oatata

COPA DEL REY
RESULTADOS:

Por denunciar un soborno
ARBITRO SUSPENDIDO 
A PERPETUIDAD

Osasuna, 5; Chantrea, O.
Getafe, 6; Villanovense, O.
Atlético de Madrid, O; Atlético Valdemoro, O.
Burgos-Baracaldo (suspendido)

AMISTOSO:

porque un plato fuerte también lo va a constituir esta compe
tición en la que van a participar, junto a Helios, naturalmente 
los equipos Hospitalet, Manresa y Huida. Este último es un 
conjunto de primera categoría de Alemania Federal, integra
do por deportistas jóvenes, que está patrocinado precisamen
te por la famosa marca de neumáticos "Fulda".

Peñarol, 2; Rayo Vallecano, 2.

CARTAGENA (Murcia), 21 (Efe).— El colegiado cartagenero 
Manuel Solano González ha sido suspendido por tiempo indefinido, 
con un mínimo de tres años, por el Comité Nacional de Arbitros, 
por denunciar un intento de soborno y no revelar el nombre de la 
persona que lo realizó.

Según versiones que ha podido recoger “Efe”, al final de la tem
porada pasada y en la regional preferente murciana, el colegiado en 
cuestión, unos días antes de un partido que iba a dirigir y que era 
decisivo para el ascenso, recibió la visita de una persona que le in
tentó “comprar” el encuentro.

El colegiado denunció este hecho al Colegio Murciano y el señor 
Solano González pidió ser sustituido de ese partido, a lo que no 
accedió el Colegio Murciano de Arbitros, por lo que dirigió el en
cuentro, que finalizó con empate.

Según ha podido saber “Efe” el colegiado no dio el nombre del 
presunto sobotnador porque éste le amenazó con coacciones físicas 
y morales, algunas de las cuales atentaba contra su integridad física 
y familiar.

JUEGOS OUM^O^
ELC.O.I. DESMIENTE LA
EXCLUSION DE IRAN

LAUSANA, 21 (Efe).— El Comité Olímpico Internacional (COI) 
ha desmentido, ayer en Lausana, haber enviado una carta al Comité 
de Organización de los Juegos Olímpicos de Invierno de 1980 sn 
Lake Placid pidiendo la exclusión dé Irán.

En este comunicado se informa que en la fecha de clausura de laa 
inscripciones, fijada el 19 de diciembre. Irán no efectuó su inscrip
ción. Dejó pasar este filazo sin inscribirse y por lo tanto estará ausen
te en Lake Placid, sin duda alguna —según se informa en el C.O.I.— 
Irán no tiene campeón que representar en las disciplinas.

Ya se conoce incluso el orden de los partidos que será el 
siguiente:

Manresa-Fulda, el sábado a las siete de la tarde y Hospita- 
let-Helios, el mismo día, a las ocho. Naturalmente en la pis- 

. ciña cubierta del club del río que lleva el nombre del homena
jeado a título póstumo, nuestro inolvidable internacional Ma
nuel Molinero. El domingo, a las once y media y a las doce y 
media de la mañana, se disputarán las semifinales y las finales.

El entrenador del 
Calahorra se marchó 
encantado

"EL ZARAGOZA ES 
UN EQUIPO SEÑOR"

Este torneo reJne unos grandes alicientes, como ya que
dó demostrado en su primera edición. Y en el de este año, si 
cabe, se van a superar todas las previsiones de expectación. 
Porque se va a ofrecer un waterpolo de primerísima calidad, 
con toda la belleza y emoción que ello conlleva. Ya lo verán.

Lo que nos contaban ayer sus más directos responsables 
en la organización no lo hacían de forma irresponsable, sino 
sabiendo lo que van a ofrecer a los espectadores. Ilusionada
mente y con entusiasmo. Y trayendo hasta nuestra ciudad 
unos equipos que pueden ofrecernos un juego de calidad en 
el bello deporte del waterpolo.

Fernando Ramos, “Nano", jugo en el Huesca en 
épocas anteriores y ahora entrena al Calahorra, se
gún informes muy directos que recibo, con muy buena ma

no. Va jugó el Calahorra en “La Romareda", ya perdieron 
ia eliminatoria, pero se fueron de Zaragoza muy contentos, 
y motivos no les faltaban para ello.

—Efectivamente, nos vamos muy contentos de ‘ La Ro
mareda”. El Zaragoza es un club señor y el público nos tra
tó de maravilla. Por lo tanto, me voy muy satisfecho.

~iy qué me dices en el 
aspecto deportivo?

—Que también ha resul
tado para nosotros muy sa
tisfactorio. Hemos soporta
do con entereza el ritmo in

fernal que imprime el Zara
goza y no hemos hecho el ri
dículo, ¿se puede pedir 
más?

—¿Lo que más te agradó 
de tus muchachos?

El sorteo de Navidad

—Casi todo, mejor que 
diga que me agradó todo lo 
que hicieron en la noche del 
miércoles. Demostraron en
contrarse físicamente a to
pe, detalle que siempre agra
da a un entrenador, y tam
bién que saben jugar al fút
bol, salvando las diferencias 
de calidad y categoría que 
hoy los separan del Real Za
ragoza.

—¿Lo que más te ha gus
tado de este Zaragoza, que 
no era el titular?

—El conjunto sobre las 
individualidades, el ritmo 
que impone a su juego, la 
velocidad que acredita, con 
y sin balón... Resulta un 
conjunto demoledor para el 
contrario.

—¿Temías encajar un re
sultado de escándalo?

—Pensaba en ello antes

La edición especial 
de Aragón/expres

El-próximo sábado, día 22, ARA- 
GON/expres siguiendo nuestra tradi
cional costumbre, publicará una edi
ción especial con la

lista COMPLETA
DE la LOTERIA

así como con amplias informaciones 
de los premios en toda España.

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5
Tels. 218064-228145

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales, 
lipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal 'Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
llovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.

de comenzar el partido y me 
volvió a la memoria cuando 
Lafita marcó el tercer gol.

—Pero la goleada no llegó 
a producirse.

—Afortunadamente para 
nosotros. Mis jugadores reac
cionaron de maravilla y has
ta pusieron el marcador en 
tres a dos. El cuatro a dos 
continúa siendo para el Ca
lahorra un magnífico resul
tado, por supuesto. ¡Ojalá 
jugásemos siempre así en el 
torneo de Liga!

—Has presenciado las 
evoluciones del Real Zarago
za un par de veces, ¿cuándo 
jugó, mejor, aquí o en Cala
horra?

—Creo que en Calahorra. 
Aquí, en "La Romareda”, 
puede que se haya confiado 
un poco.

—¿Qué opines del arbi
traje del catalán Enriquez?

—Me ha parecido justo e 
imparcial. Aunque el penal
ty... De todos modos, nada 
que objetar al respecto.

—¿Y del público?
—Sensacional en todo 

momento, maravilloso. 
Aplaudió fuerte al Calahorra 
en diversas fases del juego y 
ésto es de agradecer. No es
perábamos menos de él.

—¿Y cómo es que vais 
“tan bgjos” en la Liga?

—Algo inexplicable, pe
ro... Tenemos mala suerte, 
jugamos mucho mejor fue
ra de casa y estos partidos 
contra el Zaragoza pueden y 
deben servirnos de eficaz re
vulsivo.

Y cuando ya nos despedi
mos de Fernando Ramos, ya 
que el Calahorra partió ha
cia su destino después del 
encuentro, todavía nos dice 
que sus muchachos entrena
rán el día de Navidad por la 
mañana, para evitar, en bue
na parte, los “tropiezos” de 
la Nochebuena. Es un deta
lle y un ejemplo a imitar.

Gloria ARIAS

Compartimos la mesa del acto de presentación con Ma
ría Jesús Martínez, la madre del llorado Molinero que, siem
pre, con una digniddad y entereza ejemplares nos recuerdan 
la inolvidable imagen de su hijo, con Angel Visiedo -que lle
gó a la hora de tomar café- pero que supo estar en plan pre
siente heliófilo, es decir con "caché", con Emilio Montañés, 
responsable de la sección de natación, con Franco, entrena
dor y con varios compañeros de la información.

El II Trofeo Internacional de Waterpolo Manuel Molinero 
está en marcha-y de antemano nos atrevemos a afirmar que su 
éxito está asegurado. No puede ser de otra manera.

LA BUENA IMAGEN

VA que estamos metidos en Helios, cerca del agua de 
■ nuestro padre Ebro, que es fuente de riqueza, y no só 

lo símbolo de nuestra región, vamos a contarles alguna cosita 
más relacionada con este club ejemplar que, con tan buenos 
ojos, es mirado en toda España.

Porque al margen de sus hazañas deportivas que son mu
chas, ya que Helios tiene nada menos que dieciséis secciones 
de distintas especialidades; posee una imagen muy buena, lo 
que en estos tiempos es casi tan importante corno lo otro. 
Hoy las relaciones públicas y la buena imagen privan que es 
una barbaridad. Y eso, repetimos, es muy interesante.

El C.N. Helios por el que han laborado, a lo largo de su 
brillante historial, socios y directivos de pro, ha podido lle
gar a la realidad actual gracias a esos pioneros y a los conti
nuadores de la primera obra. Y si no podemos olvidar a nin
gún presidente, mucho menos a Angel Mallo, que ha sido el 
gran impulsor del centro en los últimos años y que continúa 
siendo un consejero ejemplar y desinteresado-del actual diri
gente.

Perdonen que no les contemos más cosas. Pero el II Trofeo 
internacional de Waterpolo Manuel Molinero nos ha dado 
pie para hablar de Helios que es el único club de toda la re
gión aragonesa que cuenta con dos equipos en la máxima 
categoría. En waterpolo y en baloncesto. Y en waterpolo, 
luchando en solitario, en la División de Honor, con otros sie
te equipos catalanes. Este solo detalle, ya supone un gran mé
rito.

José Luis ERCILLA
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EL CIERZO
OUE^J

LOS ENTRENADORES 
Y LOS CUERVOS

Decia Joaquín Rifé, hace un par de semanas, que 

Vicente Miera faltaba a la ética profesional siguien
do al Barcelona en casi todas sus actuaciones, cuando las 

cosas no marchan muy bien que digamos en el aspecto de
portivo, para el cuadro azul-grana. Que consideraba de * 
mal gusto esta postura de Vicente Miera y que a él, perso
nalmente, no le hacía ninguna gracia. Rifé fue así de cla
ro. Pero ahora resulta que el Atlético de Madrid se había 
puesto con tres negativos, que las cosas rodaban muy mal 
para el cuadro roji-blanco y algo peor para Luis Arago
nés, su entrenador. Y en el choque Atlético-Zaragoza, 
considerado como decisivo y determinante por ios mas 
impacientes, también estuvieron presentes el mismo Vi
cente Miera y el polémico Marcel Domingo. Puede ser 
casualidad esta presencia de compañeros en paro, pero 
más bien parece el acecho de los cuervos sobre sus vícti
mas, y no creo que a ios amenazados les agrade el nume- 
rito. Cría cuervos y... tendrás muchos.

PLAZA NO ACIERTA NI UNA

JOSE Plaza, presidente del Colegio Nacional de Ar

bitros, no da una a derechas. Nos referimos, entre 
otras cosas, a la designación de los colegiados que han de 

silbar cada domingo, desde que se hace a dedo. En Zara
goza, por ejemplo, jugando el Santander no interesaba 
Sánchez Arminio, nacido en Santander. Pues bien, vino 
Sánchez Arminio. El Málaga, por razones que no vienen a 
cuento, la tiene tomada contra José Donato Pes Pérez. Y 
Pes Pérez fué designado para dirigir el encuentro Rayo- 
Málaga, empeorándose todavía más la situación. Y ahora, 
para terminarla de arreglar, envía a Málaga a Acebal 
Pezón, hombre oscuro y sin personalidad, para pitar un 
partido del Madrid. El resultado de esta "mezcla" ya lo 
conocen ustedes: Fenomenal escandalera, alteración grave 
del urden público, salida del recinto deportivo por pies y 
el conjunto visitante apedreado. José Plaza, como el capi
tán araña, manda a la guerra a sus subordinados y él, 
para dar ejemplo, se queda en la chufa. Y si algún día 
se producen "víctimas", ¿quién responderá por ellas?

HEU0SJ2EL miDE£^UJB

Helios, en su sección de baloncesto, continúa 
viento en popa. Después de haber vencido con hol
gura en Mollet, frente a uno de sus rivales más directos, 

parece libre de todo riesgo de descenso, salvo sorpresa, 
que sería mayúscula. Y ahora, jugando ya relativamente 
tranquilo, más bien se podría decir que absolutamente 
tranquilo, recibirá el próximo sábado al Valladolid de 
Carmelo Cabrera, habiendo fijado Helios para esta fecha 
el día del Club. Esperamos y deseamos que el Pabellón 
Polideportivo de la Caja de Ahorros vuelva a colmarse 
hasta la bandera,' que triunfen en buena lid los heliófi- 
los, en la seguridad de que pueden hacerlo, y que sus en
tusiastas seguidores no olviden que existe la amenaza 
de cierre de esta cancha, caso de producirse nuevamente 
incidentes extra-deportivos. Y ustedes ya nos entienden, 
que contra el Valladolid casi siempre se arma el taco. 
Aquí y allí, claro; no solamente en Zaragoza. Taquillón 
en perspectiva y victoria heliófila.

Enrique PEYRONA

AVISO IMPORTANTE 
Y URGENTE

Se avisa a los poseedores de'papeietas de Lotería 
Nacional para el sorteo del día 22 de Diciembre de 
1979 de los números.

16.355 y 08.447
Correspondiente a 1.° de Azafatas de-la Escuela de 

Turismo Aragón, que dichas participaciones han que
dado anuladas por haber sufrido un error.

La devolución del importe de las papeletas se ha
rá, de 10 a 13 horas por la mañana, y de 16 a 20 ho
ras por la tarde, en la secretaría de la Escuela, Marina 
Moreno, 6-2.°

U FUERZA DE EA
RAZON

ARA cualquier hombre razo
nable lo más insufrible es lo 

que carece de razón, por lo que los 
arbitros de fútbol en España, de
sean al igual que en otros países, 
que la razón sea la que dirija y pon
ga su mandato en vigor. ¿Es de ra
zón que la Federación compuesta 
por directivos de ios clubs, sea là 
que admita la influencia de esos di
rectivos, que unas veces influyen 
paa que sea un árbitro de tinte case
ro el que dirija un partido o sea an
ticasero según su propia convenien
cia?

¿Hay razón para que los clubs se 
echen en cara los nombramientos 
de los árbitros, ocasionando inci
dentes y notas violentas en las me
sas de juntas federativas, como ha 
sucedido hace poco entre el Barce
lona y el Real Madrid?

¿Hay razón para que si Pes Pérez 
ha dicho que no puede hablar con 
independencia —y no puede— te
niendo que ajustarse a un lenguaje 
para que evite sanciones, aun cuan
do no insulte a nadie, tan sólo por 
razonar?

¿Y las actuaciones de los Comi
tés de Competición castigando o 
premiando a ios árbitros a medida 
de sus caprichosos deseos, si perju
dicaron o beneficiaron a determina
dos clubs?

Muchos años llevamos enarbo
lando la bandera de que ios Cole

Irulegui fue cesado

MIERA NUEVO ENTRE
NADOR DEL ESPAÑOL
BARCELONA, 21 

(Efe).— El entrenador 
santanderino, Vicente Miera 
es desde ayer el nuevo 
responsable técnico del 
R.C.D. Español de 
Barcelona, sustituyendo en 
el cargo al cesado, José 
Antonio Irulegui.

Como ya adelantó “Efe”, 
Vicente Miera percibirá por 
este fichaje la suma de seis 
millones de pesetas, mas

PARTE
DE

NIEVE
FORMIGAL:

I Accesos: Abiertos,
Nieve: Polvo.
Instalaciones: En fun

cionamiento Valle de Izas y 
Cantal.

Temperatura media: me 
nos dos grados.

Espesor; 20 centímetros.

PANTICDSA:

La estación esta cerraoa. 
Se abrirá en el momento que 
haya nieve en las pistas.

gios de Arbitros tengan independen
cia para que los nombramientos y la 
forma de actuar esté controlada en 
la forma debida. Y nos hemos en
contrado con la asamblea, reunión 
“cumbre” de la junta directiva de la 
recientemente creada Asociación 
Nacional de Arbitros de Fútbol, 
que dando un curso limpio y legal, 
como a toda asociación en España, 
tendrá su aprobación oficial en bre
ve por las autoridades competen
tes. Pero ha sido en Zaragoza donde 
se han reunido los componentes de 
la citada directiva que la forman: 
presidente José Luis Orrantia; vice
presidente José Donato Pés Pérez; 
Secretario Jacinto J. de Sosa Martín 
y los vocales, Manuel Diez, Emilio 
Soriano, Máximo Mansilla, Anto
nio Torneo, Benito Alfonso Condón 
LJriz, Manuel Martín y Francisco Ja
vier Yera del Campo, los cuales, sal
vo dos excepciones estuvieron reu
nidos ultimando detalles y normas a 
seguir.

La Asociación que busca coad
yuvar al fortalecimiento y perfec
cionamiento de la organización ar
bitral y sus componentes en gene
ral, sin pretender inmiscuirse en las 
funciones propias y específicas de 
los Comités de Arbitros, según ha 
proclamado el día 9 último, lanza 
una llamada a todos los árbitros en 
el sentido de unión razonable que 
evite todos esos manejos que no

unos “Incentivos” por 
distintos conceptos, como 
son el dejar al equipo sin 
negativos o clasificarle para 
la Copa de la UEFA.

El técnico santanderino, 
que anteriormente fue 
entrenador del Langreo, 
Oviedo y Sporting de Gijón, 
manifestó que era 
consciente del gran riesgo 
que entrañaba aceptar el 
cargo, debido principal
mente al gran número de 
jugadores lesionados que 
tiene actualmente el 
conjunto blanquiazul, y que 
en principio su objetivo era 
la permanencia.

La presentación oficial 
de Vicente Miera a los 
medios informativos se 
efectuará hoy.

PAQUITO, DEL
HERCULES, OPERADO

ALICANTE, 21 (Efe).- 
El jugador del Hércule; 
Paquito, recientemente 
incorporado a la plantilla 
blanquiazul, ha tenido que 
ser intervenido 
quirúrgicamente ^or el 
doctor Albert, por una 
lesión de pubis, parecida a la 
que sufriera el yugoslavo 
Kustudic.

El tiempo que estará 
apartado de las canchas de 
juego será de unas seis 
semanas.

han debido existir en el fútbol. De 
todos esos errores que se cometen 
para que no se pueda promocionar 
debidamente, por muchos “futbi- 
tos” que se cree, y se juegue con ca
misetas y balones de lunares, los 
mayores lunares están en que no es 
razonable el procedimiento.

¿O es razonable que ese árbitro 
tan considerado por los clubs que 
se llama Pés Pérez, esté “secyestra- 
do” en libertad, sin darle ningún 
nombría miento, ppr el sólo hecho' 
de decir que no es “independiente”, 
cosa que es totalmente cierta? Pues 
así está el fútbol de Primera per
diendo las actuaciones del árbitro 
mejor valorado de España, que aca
so no piense como usted, ni como 
yo; que puede tener aficiones o 
gustos, totalmente opuestos a los 
nuestros, al márgen de su labor co
mo juez de fútbol. Y que tendrá 
errores arbitrando también, como 
todo ser humano en sus trabajos. 
Pero su gran seriedad de árbitro, 
su honradez, su categoría, no pue
den estar ausentes, de ios campos 
de fútbol.

No avanzará nuestro balompié 
mucho así. Porque el gran político 
que fue el general De Gaulle,.fué 
advertido de los peligroso que era 
llevar a la cartera de Hacienda de 
Francia a un hombre de izquierdas. 
Y miren por dónde en aquella épo
ca, Francia hizo temblar al dólar, 
porque como el ilustre general di
jo:

—Hay que buscar unión, utili
zando a los mejores, para razona
blemente, elevar al país.

Razonable unidad. Como la 
tienen —a punto de hacerse ofi
cial— los jugadores de fútbol, los 
entrenadores y los árbitros. Se dan 
la mano. Como en el campo debe 
ser siempre. Como ese gesto que ob
servamos y por eso damos la voz. 
¡Bien por los “refferes” españoles 

que nos hicieron el honor de parti
cipar en la reunión de la Directiva. 
¡Nos conste la seriedad, la legitimi

dad y. el beneficio de sus postula
dos.

Es posible que a algunos tenga
mos que “bajarlos de la tapia”, que 
existan árbiúos que van mejor en 
“el machito” y tienen miedo, por 
falta del debido razonamiento.

La razón está de su parte. Entre 
las astucias y la credulidad, la voz 
de la razón no se quiere escUhar 
muchas veces.

Ahora se ha dejado oir. ¡Y fuer
te! El si de los árbitros. De los árbi
tros buenos e independientes.

Antonio MOLINOS

* ACUARIOS,
* PECES Y
* PLANTAS 

TROPICALES

AHiATSe
C/PEDRO ALFONSO,6Y8

AVDA. MADRID

J SANZ IBAÑEZ

i PRECIOS ESPECIALES 
POR INAUGURACION !
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AL una edad en la que la inmensa mayoría de los hombres piensan err 
^^el retiro, hay veteranos ilustres del cine y el teatro que prosiguen 

su carrera con renovado ímpetu. En el cine norteamericano son muchos 
los actores de más de sesenta años que mantienen una vitalidad asom
brosa y algunos, incluso, siguen desempeñando papeles que correspon
den a personajes de diez y hasta veinte años más jóvenes.

1Í5 "saiMír 11!) Sí dU
ión, utili- 
ra razona-

Corno la 
leerse ofi- 
útbol, los 
os. Se dan 
mpo debe 
to que ob- 
os la voz. 
españoles 

r de parti- 
Directiva. 
a legitimi- 
s postúla

los tenga- 
apia”, que 
mejor en 

liedo, por 
mto.
rte. Entre 
id, la voz 
e escuhar

. ¡Y fuer- 
e los árbi- 
tes.

lOLiNOS

Burt Lancaster (66 años), An
thony Quinn (64), Kirk Douglas 
y Gregory Peck, los dos de se
senta y tres años ruedan casi in
cesantemente y conservan un as
pecto físico envidiable, hasta el 
punto de que a veces encarnan 
a los galanes como si se tratara 
de jóvenes actores de treinta 
o cuarenta años.

Hay otros que ya cumplie
ron los setenta y continúan ca
da vez más firmes en su primer 
plano de la actualidad cinema
tográfica. Son protagonistas en 
muchos films o actores de com
posición, cuyo trabajo es reque
rido constantemente por los 
productores. Es el caso de Lau
rence Olivier, Ray Milland, en

IFLETA: Misión galáctica: Cylon ataca

i

S
IGUE la guerra en el 

Espacio, pues desde el 
film inicial "La guerra de las 

Galaxias”, la fórmula exitosa 
de aquella película apenas ha 
sido renovada. Se nos ofrece 
ahora otro Space-opera, se- 
99*^ la definición de una 
formula narrativa de la moder
na novela de ciencia-ficción 
(lomada por el cine dada la 
ventaja espectacular que tiene 
Sobre la palabra escrita), en 
cuanto a la acción, a la visión 
anticipada de sus personajes, 
y 9 toda clase de especulacio
nes fantásticas, cuyo estanca 
niiento nos deja preocupados 
• los que amamos este gé- 
r¡o^° y litera-

Him renovador “mi- 
.^’láctica: Cylon ataca” 

(Mission Galáctica, the Cylon 
Attack, 1979), apenas dice 
eigo nuevo. Los artificios 
técnicos son parecidos, los 

calcados, y los 
inflictos poder-ambición- 
■umisión-ralMMía, son varian- 

otro tiempo galanes famosos, o 
de Burges Meredith, que debutó 
en el cine en 1936 y acaba de 
intefpretar uno de sus mejores 
personajes en “Rocky 11“, co
mo^ manager de Sylvester Sta
llone, en su papel de boxeador.

EL ASOMBRO HENRY
FONDA

La salud de Henry Fonda ins
pira serios cuidados. Considera
do como uno de los mejores ac
tores de todos los tiempos, Hen
ry, que ha cumplido 74 años, lle
va un marcapasos y padece un 
tumor en el estómago. Sin em
bargo, su actividad cinematográ
fica es incesante. Trabaja, tam

tes que corren peligro de 
colapso. Se narra aquí, en 
este film dirigido por Vince 
Edwards y Christian I. Nvby 
II, la lucha entre Baltar y 
Adams, en abierto conflicto 
por le dominación del Espa
cio. El capitán Admas es co
mandante de Galáctica, en 
eterna lucha contra sus ene
migos los Cylons, especie de 
robots inteligentes que hace 
tiempo casi diezmaron a 
los humanos obligándoles a 
confinarse para su defensa y 
supervivencia, en gigantescas 
astronaves que vagan por el 
infinito (con problemas de 
combustible), lejos del pla
neta Tierra, El sueño de 
Adams es la destrucción del 
planeta Gomaroy capitaneado 
por el conde Baltar, que ha 
jurado el total exterminio 
de la raza humana. La apari
ción de la astronvfr Pegasus, 
dada por perdida, pone un 
punto de esperanza en los 
terrícolas, pues con Pegasus 
s« recupera al comandante 

bién, en el teatro y en la televi
sión y aún encuentra tiempo pa
ra consagrarlo a la vida de su 
familia. Adora a sus hijos Pe
ter y Jane, que han seguido los 
pasos de su padre en el cine y el 
teatro y que siempre se han sen
tido plenamente identificados 
con él.

El mayor de estos veteranos 
en activo es George Bums, de 
ochenta y tres años. Apenas co
nocido fuera de los Estados Uni
dos, formó una de las parejas 
cómicas más populares del teatro 
y ha vuelto al cine en 1975. Ha 
rodado “Sargent Pepperis Lonel 
Hearts Club Band”, con los Bee 
Gees, y en su último film trabaja 
junto a otro ilustre veterano del 
teatro y el cine. Art Camey (71 
años), protagonista de “Harry y 
Tonto”.

Lee Strasberg, uno de los fun
dadores del Actoris Studio (78 
años), tiene uno de los principa
les papeles en el film de Norman

Cain, hombre capaz de llevar
les a la victoria.

Este nuevo episodio, con 
personajes familiares al espec
tador, ofrece la variante espec
tacular y eficaz del sensu- 
rround, aliciente técnico que 
arropa determinados momen
tos de tensión en beneficio de 
las consecuencias más vistosas. 
De técnica minuciosa, “Misión 
Galáctica: Cylon ataca”, es 
un tema guerrero—una saga— 
que alterna la ciencia-ficción 
con elementos de "comic”, 
puestos al servicio de un 
guión repetitivo y limitado. 
El vestuario, las complicadas y 
perfectas maquetas de las

Jewison“... And Justice for all”, 
con Al Pacino y Jack Warden.

GENE KELLY Y FRED 
ASTAIRE

Gene Kelly no ha interrumpi
do SU ejecutoria artística, aun
que ya no baile como en sus 
mejores años. Director e inter
prète en el cine y la televisión 
acaba de rodar para la pequeña 
pantalla la serie “Xanadu”. Tie
ne 67 años, pero apenas repre
senta cincuenta. “El inila- 
gro de la juventud eterna es no 
dejar jamás el teatro“, afirma. 
Claro que Gene es entusiasta de 
su profesión, como les ocurre a 
todos estos veteranos ilustres.

Fred Astaite, ya un octogena
rio desde mayo último, líh ro
dado sm interrupción hasta ha
ce apenas dos años.’ En la actua
lidad viaja constantemente para 
supervisar sus diferentes nego
cios, visita a menudo a sus nie
tos y pasa de vez en cuando ve-

máquinas voladoras, así como 
los efectos y transparencias, 
dan al film las sugestiones 
apetecidas por sus creadores. 
Pero, repetimos, el género 
está pidiendo a gritos una 
renovación. Un reparto de 
actores expertos en esta narra
tiva de aventuras, de serial te
levisivo, contribuyen a 1^ 
eficacia comercial de la pelí
cula. Citamos a los más 
importantes: Richard Hatch y 
Lloyd Bridges, aparte los 
conocidos, Dick Benedick, 
Lorne Greene, Herbert Jeffer
son, Jr. y Maren Jensen. La 
música —muy importante en 
el género espacial— es de Stu 
Phillips.

i

^Burt Lancaster, 
Anthony Quinn, 
Kirk Douglas, 
Gregory Peck 
ruedan ininte
rrumpidamente

• Gene Ke//y (67 
años) protagoniza 
para la pequeña 
pantal/a ia serie 
"XAIVADU"

9Bob Hope(75 
años): "La 
fantasía y el 
humor son el 
elixir de la 
juventud"

ladas inolvidables en compa
ñía de sus viejos amigos. Uno 
de los que suele visitarle es Ran
dolph Scotte, el que fue famoso 
cow-boy de la pantalla, otro sep
tuagenario de envidiable aspecto 
que se retiró en los años 60 y 
está considerado como uno de 
los hombres más ricos de Holly
wood.

Bob Hope (75 años) afirma 
que “la fantasía y el humor son 
el elixir de la juventud. El extra
ordinario cómico ha regresado 
recientemente de China, donde 
se ha iniciado, sin abandonar su 
sempiterno humor en el apren
dizaje de las artes marciales.

GARY GRANT... Y SU 
“EMPLEADA” FARRAH 
FAWCET-MAJORS

Después de más de setenta 
films, Gary Grant, que hoy cuen
ta 75 años, abandonó definitiva
mente el cine. Es uno de los sep
tuagenarios de mejor aspecto y 
desarrolla una ingente actividad 
como ejecutivo de una importan
te firma de cosméticos. Gary ha 
convencido a la archifamosa Fa
rrah Fawcet-Majors para que tra
baje en la empresa como agente 
de relaciones públicas. ¡Habrá 
que ver cómo suben las ventas!

James Cagney celebró sus 
ochenta años el pasado mes de 
julio. Es otro de los que se reti
raron y no ha vuelto a pesar de 
las ofertas recibidas.

“Uno, dos, tres” de Billy 
Wilder, fue su último füm.

James Stweart (71 años) ha 
remitido en su trabajo, pero to
davía aparece con cierta perio
dicidad ante las cámaras. Joseph 
Cotten (74) hizo su última apari
ción en “Aeropuerto 79 - Con
corde” y trabaja mfatigabl- 
mente.

Los productores Uaman con 
interés a estos veteranos, por una 
razón bien sencilla: al público 
aficionado al cine (especialmente 
a los espectadores de edad ma
dura) le gusta ver, aunque sea 
en papeles secundarios, a los 
que fueron en otro tiempo sus 
actores favoritos. Hay muchos, 
que, si no fueron tan famosos 
como los que hemos recordado, 
trabajaron en films inolvidables 
y hoy continúan su carrera, a 
veces en cometidos de escaso 
relieve, como Arthur Kennedy, 
Trevor Howard, Starling Hayden 
Scott Brady... Todos coinciden 
en que el secreto para consen^ar- 
se es mantener una actividad 
ininterrumpida y no dejarse ven
cer por el paso de los años.

Frank RUTHERFORD
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PRINCIPAL (Teatro Nacional 
Zaragoza) 7,15 y 10,45 
Mosca presenta “El Alba” 
de Santiago Menéndez. Bu
taca, 200 pesetas. Resto de 
localidades, 100 ptas. 
¡Tres últimos días!
CINES DE ESTRENO

ARGENSOLA.- 4,45-7,15 y 
10,30.(Todos púbhcos.jEl 
fabuloso mundo del circo. 
John Wayne, Claudia Car
dinale, Rita Havworth.

CERVANTES.- 5-7,15 y 
10,30. (Mayores 16). Se
gunda semana. Un día de 
boda. Color de Luxe. Vit
torio Gassman, Geraldine 
Chaplin.

COSO.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). Segunda semana. 
Lo que los padres debe
rían saber. Eastmancolor.

COLISEO.- 5-7-9-10,45.(Ma
yores 16.JQuinta semana. 
Manhattan. Woody Allen, 
Diane Keaton.

DON QUUOTE.- 4,30-7,15 
y 10,15. (Mayores 16). 
Quinta semana. Apocalyp
se now. Technicolor, Mar
lon Brando, Robert Duval.

DORADO.- 5-7-9-10,45. To
dos públicos. Segunda se
mana. Indians. John Wit- 
more. Elliot Sam.

ELISEOS.— 5-7-9-10,45. To
dos públicos. Hoy estreno: 
El mono borracho en el 
ojo del tigre. Eastmancolor 
Jacky Chan, Yuen Shiao 
Tien.

FLETA.- 5-7-9-10,45 .fTodos 
públicos.J Misión galáctica: 
Cylon ataca. En sensu- 
rround. Richard Hatch, 
Lome Green.

GOYA.- 5-7 9 y 11. (Mayo
res 16) La calle del adids. 
Harrison Ford, Lesley An
ne Down,. Cristhoper Plum
mer.

GRAN VIA.— 5-7-9-10,45 
(May. 18). Ninfomanía. 
Eastmancolor Dagmar 
Lassander, Joachim Han
sen.

MOLA.- 4,45-6,45-8,45 y 
10,45-. Todos públicos. 
“Estoy con los hipopóta
mos”. Estreno. Terence 
Hill, Bud Spencer. Techni
color.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 1.— Matinal 11,30- 
5-7,30-10,30. (May. 16) 
“Mañana no amanecerá” 
Un film de Peter Callin- 
son.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 2 Matinal 11. 
5 y 9. (Todos públicos) 
“Sonrisas y Lágrimas” 
con Julie Andrews y Chris
topher Plummer.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 3.— Matinal 11,30 
5-7-9 y 10,45. (May. 18) 
Bananas Woody AUen, con 
Louise Lasser.

MULTICINES BUÑUEL 4 
Sala 4: Matinal 11,30-5- 
7,30 y 10,30. (May. 18) 

“El tambor de hojalata” 
Un film de Volker Sch- 
lóndrff.

PALACIO.- 5-7-9-10,45 XTo- 
dos públicos^Octava sema
na. Campeón. John Voigth, 
Paye Dunaway, Richy 
Schiroder.

PALAFOX.- 5-7-9-10,45. 
(Mayores 14). El mejor 
amante del mundo. Tech
nicolor. Gene Wüde, Carol 
Kane.

PAX.— 5-7-9. Todos públicos. 
“Los hijos del cápitán 
Grant” (una avalancha de 
aventuras). Por Maurice 
Chevalier, Hayley Mille. 
Technicolor.

REX.- 5-7-9-10,45. (Mayores 
18). Tercera semana. Una 
mujer de segunda mano. 
Eastmancolor. Senta Ber
ger, Rena Niehaus.

RIALTO.— Sesiones 5-7,30 
y 10,30. (May. 16). “Ma
ñana no amanecerá”. Un 
film de Peter Collinson.

VICTORI A.y 5-7-9-10,45 
(Todos públicos). Hoy es
treno. Alejandra mon 
amour, fiastmancolor. Ma
nolo Escobar, Maria de los 
Angeles Medrano.

CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN.- 5-7“-9-10,45 
(May. 18) Cárcel de muje
res. Eastmancolor. Mar
tine Brochard, Marilu To
lo.

MADRID.- Sala 1. 5-7-9 y 
10,45. (Mayores 18). Cla
sificada “S”. Mundo caní
bal, mundo salvaje. East- 
mancolor. Massimo Fos
chi. Me Me Lay.

MADRID.- Sala 2.- 5-7-9 y 
10,45. (May. 18) La profe
sora de ciencias naturales. 
Eastmancolor. LiUi Cara- 
ti, Michele G ammino.

ÑORTE,- 5-7-9-10,45. (May. 
18} Clasificada “S” Jo
sefina “La cachonda”. Re
nate Karsche, Christine 
Schubert. *

OLIVER.— 5-7 y 9 (Todos 
públicos) El super “poli” 
Bud Spencer.

PARIS.- 5-7-9-10,45. (Todos 
públicos). Juego con la 
muerte. Technicolor. Bru
ce Lee, Gig Young.

ROXY.- 5-7-9-10,45. (May. 
18) El pasaje. Technico
lor. Anthony Quinn, Ja
mes Mason.

SALAMANCA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18) Perros’ calleje
ros II (busca y captura). 
Filme de‘ José Antonio de 
la Loma.

VENECIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18) Pecados carna
les de una campesina Gu- 
ya Lauri, Peter Fabian.

£L SABADO, 
EN ZARAGOZA:

ESIRO^ 
NACIONAL 
DE DOS 
COMEDIAS DE 
WOODY ALLEN
Mañana sábado, día 22., 

Zaragoza va a ser escenario 
de un importante acontecimien

to teatral: El estreno en España 
de dos comedias cortas escritas 
por Woody Alien.

Las dos obras se llaman 
“Muerte” y “Dios” y han sido 
recogidas en el último libro del 
especialísimo y genial Woody, 
titulado “Sin plumas”. En ellas 
encontramos todos los ingre
dientes habituales en las me
jores películas del polifacéti
co y apocalíptico Alien, ingre
dientes con los que. el Grupo 
de Teatro Incontrolado de Za
ragoza se ha familiarizado a lo 
largo de un año para poder ofre
cemos un espléndido espectácu
lo teatral. Basta decir que en el 
montaje de las dos comedias par
ticipan, entre actores y técnicos, 
casi setenta personas que llevan 
sesi meses preparando la esceno
grafía.

De todo ello hablamos con el 
director técnico del Grupo, Luis 
Angel Almárcegui.

UNA COMPAÑIA COMER
CIAL NUNCA LO HABRIA 
MONTADO

—¿Cómo os habéis atrevido a 
montar dos obras que ofrecen 
tantas dificultades?

—Bueno, es un reto. A todos 
los del Grupo nos gusta mucho 
Woody AUen, pensamos que se 
puede sacar un gran partido es
cénico e interpretativo a sus 
obras. Nos enteramos por casua- 
Udad de que había escrito dos 

CASINO MONTESBLANCOS
ALFAJARIN (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Jack y Baca
rá. Carretera N-2, Km. 343,250 (dirección Barcelona) por 
Autopista A-2. Salida 1. Los lunes, martes, miércoles, jueves, 
domingos y festivos, de 18 horas a 3 de la madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y vísperas de festivo, de 18 horas a 4 
de la madrugada siguiente.

comedias, el libreto nos lo trajo 
un amigo de Barcelona.

Nos gustó mucho y empezamos 
a pensar cómo montarlo.

—¿Cuándo empezásteis a tra
bajar con “Muerte” y “Dios”?

—Fue a finales del 78. Y ele
gimos estas dos comedias porque 
pensamos que son algo impor
tante dentro del panorama tea
tral actual. A través de Tusquets 
Editores nos pusimos en contac
to con Woody AUen, porque sus 
obras no habían pasado por la 
Sociedad de Autores española. 
Nos ha autorizado su representa
ción y además sin cobramos na
da, gratis. En cambio hemos te
nido que cotizar a la Sociedad 
de Autores 20.000 pesetas, por 
las tres representaciones que va
mos a dar.

NO QUEREMOS ABURRIR
NOS REPITIENDO SIEMPRE 
LO MISMO

— ¿Por qué sólo tres represen
taciones?

—Primero porque los del Gru
po Incontrolado no queremos 
aburrimos repitiendo siempre lo 
mismo. Somos un grupo profe
sional, legalizado y todas esas co
sas, en el sentido de que traba
jamos y montamos nuestras 
obras con la misma seriedad que 
cualquier grupo profesional, y 
creo que también ofrecemos ca- 
Udad. Pero el teatro para noso
tros no es un medio de vida. 
Todos tenemos una vida profe
sional fuera del teatro, la base 
del grupo estudia y otros traba

jan. En ese sentido somos aficio
nados. Con el teatro queremos 
disfrutar y hacer que el público 
también disfrute ofreciendo 
obras que normalmente las com
pañías, y menos hoy, no pueden 
o no quieren montar. En segun
do lugar llevarlo fuera supondría 
graves complicaciones técnicas 
que aquí, en el teatro de lo? Je
suítas hemos podido resolver 
muy bien por las posibilidades 
de luminotécnia y sonido que 
tiene. Por ejemplo, en el Princi
pal nunca hubiéramos podido 
hacer lo mismo, los equipos de 
sonido y luminotecnica son mu
cho más limitados que aquí.

SIETE OBRAS MON
TADAS Y UN PREMIO 
EN SU HABER

El grupo de Teatro Incontro
lado se creó en 1975, promovido 
por Eduardo Couto, su actual 
director, “como una cosa de co
legios” que dicen ellos mismos. 
Sus componentes salieron de los 
Marianistas y de Jesús y María 
para representar “Antigona” de 
Anouilh. Pero se va profesiona
lizando con el tiempo.

-^¿Estais integrados en el 
mundillo del- teatro -zaragozano 
o por vuestro carácter de no pro- 
fesionahzación permanecéis al 
margen?

—No estamos nada al margen, 
lo que pasa es que el panorama 
teatral actual no está para bollos. 
Este año el Ministerio ha dicho 
que no hay fondo para realizar 
una campaña como la del año 
pasado. No hay apoyo tampoco 
por parte de la Diputación. Es 
triste ver el Principal cenado la 
mayoría de los días del año, o 
ver a las compañías que vienen 
por aquí. Y cada día que pasa, 
cerrado o no, el Principal cues
ta 50.000 pesetas. En el Ayuæ 
tamiento han dicho que hasta 
mayo, cuando recuperen otra 
vez el Principal, no pueden ha
cer nada. Quizás entonces cam
bien un poco las cosas.

M.** Dolores APARl^^^

DISCOTECA GALO SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD,

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición i :Iuída. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 255184.

Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
por la tarde todos los días. San 
Juan de la Cruz, 28, Teléfonos: 
354879 y 357038.

CADA TARDE.

CADA NOCH

ASTOR G'S PARSIFAL EL PAPAGAYO”

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que 
usted desea. Linán, 8, (detrás de 
Teléfonica. San Vicente de Paúl) 
Teléfono: 294466.

IGUANA

Juventud, ritmos,diversión. Pre
cios jóvenes. Calle .Madre Vedru- 
na, 44. Telefono 217052.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléfono: 379200.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente. 
Calle Moncayo, CASETAS.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESHIJES DE SL BODA BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di- 
receión y teléfono 396952.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. 
San Ignacio de Loyola, 13. Te
léfono 211856.

STORK - CLUB
Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Teléfono 
214804,

1800

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.
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Escribe: JAVIER

Hoy y mañana

ÏIHIH/S queridos amigos 
I ‘^elepacien tes ”:Nos 
^'acercamos a las festivas
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i

fechas de la Navidad y és
te será el último dta en 
que veremos sólo los ha
bituales de sobremesa, ya 
que a partir del próximo 
lunes empezarán a emitir
se “Largometrajes espe- 
ciales“, que harán que la 
emisión del mediodía em-
palme con la de la tarde. 

J Mientras, seguiremos vien-

îomos aficio- 
"O queremos 
le el público 

ofreciendo 
inte las corn
il, no pueden 
LT. En segun- 
ra supondría 
íes técnicas 
tro de los le
ído resolver 
losibilidades 
sonido que 
en el Princi- 
nos podido 
I equipos de 
dea son mu
te aquí.

í-
IIO

do los acostumbrados 
“Regional simultáneo”; 
“Gente hoy”, con sus co
tille os, sus gentes de de
porte y sus guapas de ri
gor; “Telediario, primera 
edición” y “Gaceta cul
tural” con la actualidad 
en nuestro pats centrada 
en un tema: la cultura. El 
programa se completa con 
“Los espectáculos”, con 
información, reportajes y 
entrevistas en tomo a las 
novedades dentro del 
mundo del espectáculo 
en nuestro pats.

En cuanto al progra
ma de UHF, se abrirá la 
emisión de tarde “Carta 
de ajuste” con música de 
“Lou Reed y The Eddie 
Lester Singers”. “Redac
ción denoche”y “Polide
portivo ” dan paso a la no
che, con “Cine club” y la 
película “Con amor”, 
dentro del ciclo dedicado 
al cine polaco. Se trata 
de una pro ducciónpolaca, 
dirigida por Jan Batory; 
con guión y diálogos de 
Krystyna Berwinska; y 
protagonizada por Mal- 
gorzata Snopiewicz, Joan
na Szczp-Kowska, Miso- 
law Konarowski y Woj-

¿Se casarán 
esta vez 
Robin y Vicki?

ciech Wysocki. Se cuen
ta la lucha de dos jóvenes 
pianistas por el premio de 
fin de curso. Uno tiene 
una gran sensibilidad, 
mientras el otro es de per
fecta te'cnica. El resto de 
las cosas quedan descui
dados y uno abandona ca
si al completo a su novia, 

' que sufre un tumor que 
no ha confesado a su no
vio, para no entretenerle

en sus 
dinero

estudios. No tiene
para su operación

y está desesperada, de 
modo que sintiéndose 
abandonada por su novio 
acaba con él.

Completará el progra
ma de UHF “Tribuna in
ternacional”, con un colo
quio en torno a algún te
ma de crecien te actualidad 
internacional.

M HUÍ
PRIMERA CADENA

14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional si 

multáneo.
14,30
Gente hoy.
15,00
Telediario. Primera 

edición.
15,35
Gaceta cultural.
15,55
Los espectáculos. 

Programa núm. 75.
16,20
Despedida y cierre.
18,30
Apertura y presenta

ción.
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Spider
man. Dibuios animados.

19,15
Con ocho basta. "Sí 

Nicolás, Santa Claus 
existe".

20,10
Más vale prevenir. 

"Desarrollo sicológico 
del niño" (I).

21,00
Telediario. Segunda 

edición.
21,35
El hombre y la tie

rra. "El cementerio he
lado".

22,00
El nido de Robin. 

"Amor y matrimonio".
22,30
Grandes relatos. 

"Crepúsculo en Bizan
cio " (IV).

23,35
Ultimas noticias.

ro Incontro- 
, promovido
I, su actual 
cosa de co

ios mismos. 4 
ieron de los 
sús y María l , 
ntigona” de 
profesiona- i

5.
dos en el 
-zaragozano 
ir de no pro- 
nanecéis al -

i-

La emisión de tarde se 
abre con la “Carta de ajus
te” que ofrecerá “Maru- 
xa”, de Frutos y Vives. 
Inmediatamente después, 
los espacios infantiles de 
los que hablaremos en el 
apartado “Sólo para pe
ques”. Seguirá “Con ocho 
basta” con el telefilm “St, 
Nicol¿ls; Santa Claus exis
te”, en el que, mientras 
todos los Bradford pre
paran la Navidad, el pe
queño Nicolás tiene una 
seria conversación con su

«.padre, én torno a Sarita- 
,./Claús. “Más vale prevenir”

ft

ft

a al margen, 
;1 panorama 
para bollos, 
io ha dicho 
5 ara realizar 
la del año 

yo tampoco 
iutación. Es 
ti cenado la 
! del año, o 
que vienen 

'a que pasa, 
ncipal cues- 
ín el AyuO' 
I que hasta 
iperen otra 
pueden ha- 

tonces cam
is.

;s APARICÍ^

ft

dedicará su espacio a ha
blar sobre “Desarrollo psi
cológico del niño”, con la 
prim'éta parte de una ■- 
rie dedicada al tema.

Ya por la noche: “Te
lediario ”; “El hombre y la 
tierra”con “Elcementerio 
helado”, aventuras de Fé
lix Rodríguez de la Fuen
te en Canadá; “El nido de 
Robin” con el episodio 
“Amor y matrimonio”.

I en el que nuevamente pa- 
I rece ser que Robin y Vi- 
I cki se van a casar, dando 
I ocasión al padre de la chi- 
I ca para idear nuevos pla- 
I nes para la ceremonia. 
i casarán esta noche? 
I Se cierra la emisión con el 
I último episodio de la se- 
I rie “Crepúsculo en Bizan- 

cío”, a la que dedicamos
otro apartado en esta mts- 
nta sección de-hoy.

Erin Gray es la bella periodista del "Crepúsculo

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste. "Les 

Reed con The Eddie 
Lester Singers".

19,45
Presentación y avan-, . 

.ces.

Redacción de noche
20,35

Polideportivo. 
21,00 
Largometraie.
22,30

■. Tribuna .internacio
nal. : , , • •

23,25
Buenas noches.
23,30 
Despedida y cierre.

Se acabó el "Crepúsculo
se trataba de níngún “ho
locausto” ni nada por el 
estito, a qesar del título 
tan sonoro; sino que se 
utilizaba la ciudad de -
“Bizancio”, después

INALIZA esta no
che, por el Prirrier 

programa y dentro del es
pacio “Grandes relatos”, 
la serie que se inició el pa
sado martes, y que cons-

taba, por tanto, de cuatro 
episodios, el último de los 
cuales llegará hasta^nues
tros hogares hoy mismo.

Ya hablábamos en

nuestro primer comenta
rio en torno a esa serie, 
que servía como presenta
ción ante nuestros lecto
res, sobre el título de la 
misma, aclarando que no

Constantinople y ahora 
Estambúi,como sinónimo 
de culturaesplendor y 
tamhiénpeoado. i .

No nos ha enseñado 
nada la serie norteameri
cana y centrándonos en 
el argumento, diremos 
que en este último episo
dio veremos cómo Craig 
se encuentra reunido con 
su asesor, la bella perio
dista Gail y el actor Eas
ton, para negociar la fil
mación de la producción. 
Un grupo de terroristas 
ocupa la sala de visionado 
del festival. Fabricio avisa 
con asesinar a parte de la 
audiencia, si no se liberan 
a treinta y tres presos po
líticos. La policía se hace 
cargo de la situación; pe
ro Fabricio, el cabecilla, 
consigue escapar. Esta 
ocupación va unida a la 
desapariciónde tres “Jum
bos” y de varias bombas 
nucleares, con lo que 
Craig llega a la conclusión 
de que su guión podría 
desatar una gran masacre.

Una serie, que, como 
decíamos antes, no nos 
ha enseñado nada, sino 
que más bien tenía como 
obj'etivo el avisarnos del 
peligro que podemos co
rrer en cualquier momen
to con tanta arma mortal, 
aunque no sea su tema 
central. Eí/v rea ti dad, tra-í 
taba de'rrtostrarnosel am-’ 
biente de un festival, la 
mezcla del cine con la po
lítica. Los intereses crea
dos para la financiación 
de un determinado guión, 
que en realidad se lleva a 
extremos ilimitados y un 
tanto exagerados. No obs
tante, no debemos olvidar 
que se trata de un libro, 
que consiguió parte de su 
éxito gracias a ese desme
surado guión, aunque 
tampoco se puede tomar 
como un “best-seller”. En 
cuanto al aspecto técnico 
resaltaremos la presencia 
de Glen Ford, así como 
la de Erin Gray, la guapí
sima periodista que per
sigue al guionista y que al 
final se convierte en su 
asesor. Desde luego, cosas 
bellas habremos visto en 
la série; pero como esa 
chica. Apúntese esa cara, 
que dará mucho qué ha
blar. ¿No io creen así?.

Sólo para peques

Hola, peques! ¿Qué tal, ya de vacaciones? Seguro que sí, 
pues bien, a partir de la próxima semana os dedicaremos 
mucha más atención, comentand-o todos los espacios especiales 

que os dedicará TVE en fiestas de Navidad, que tampoco creáis 
que son muchos, ya que no llegan más allá de una película diaria, 
algunas de las cuales no son precisamente lo más adecuado para 
vosotros; pero, en fin, con buena intención todo nos saldrá bien. 
Ya vereis.

Por lo pronto, esta tarde, dentro de "Los globos" veréis "Di 
bujos animados", cuyo contenido ya no se anuncia. ¿Dónde está 
"Spiderman"? Os preguntáis. Y nosotros también. Pues nada, a 
pedirlo chavales, a ver si los Reyes Magos...

Mañana, por la mañana, tras el consabido vapuleo musical y 
millonario de la "Lotería Nacional" con el Sorteo de Navidad, ve
réis "Animales, animales", que tendrá como protagonista al "Lo
bo"; y "003 y medio" con nuevos casos, concursos y canciones.

En la sobremesa, "Don Quijote de la Mancha" emitirá el capí- 
tolo titulado "Dulcinea del Toboso". Sancho sueña con que en
trega su mensaje a Dulcinea y al despertar encuentra al cura y al 
barbero que le piden que les muestre el lugar donde se encuentra 
el caballero. En Sierra Morena encuentran a una doncella, Doro
tea, que, haciéndose pasar por una princesa, convence a don Qui
jote para que salve su reino dé un gigante. Así todos juntos em

prenden camino imaginario hacia el Mimicón.
Inmediatamente después de acabada la aventura del hidalgo 

don Quijote, por el UHF, veréis cinco episodios de "Barbapapá" 
con sus "barbatrucos", siempre para hacer el bien y ayudar a los 
humanos, muchos de los cuales se asustan de la simpática y bona
chona familia.

Volviendo al Primer Programa, sobre las siete de la tarde, se 
emiten de nuevo "Clásicosfamiliares" con "El árbol de Navidad", 
ya con marcado acento festivo.

Llegamos así al domingo, en cuya programación tan sólo po
demos entresacar para vosotros, por el Canal Nacional, "La casa 
de la pradera" con el telefilm "Baila conmigo", en el que Charles 
da asilo a un borracho, llamado Toby, que empieza a acarrearles 
problemas cuando se enamora de la señorita Amanda Cooper.

Y por el UHF, sobre las cuatro y cuarto, "Vickie el vikingo" 
ofrecerá su aventura "Los gigantes de los ojos rojos". Los vikingos 
que capitanea Albar, el padre de Vickie se verán envueltos en un 
nuevo lío, en el que "losgigantes de los ojos rojos" pueden acabar 
con ellos; pero de nuevo una genial idea del pequeño vikingo sal
vará a todos sus amigos.

Y esto es todo, peques. Ya sabéis; el lunes es Nochebuena y 
seguro que habrá algo de qué hablar. No obstante, os deseamos 
ya de antemano muchas felicidades... i Y a ser buenos! ¿Eh?.
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En el Consejo 
de Ministros 
de hoy

NOMBRA
MIENTOS 
DE ALTOS 
MANOOS 

MILITARES
MADRID, 21 (Efe).- 

El Consejo de Ministros 
se reunirá hoy a las diez 
y media de la mañana en 
el Palacio de La Moncloa, 
bajo la presidencia de 
Adolfo Suárez.

Entre otros puntos del 
orden del día del Consejo 
figuran el estudio del pro 
yecto de Ley de Régi
men Local y el antepro
yecto de Estatuto del 
Consumidor.

También el Gabinete 
podría nombrar diversos 
altos mandos militares, 
como presidente del Con
sejo Supremo de Justicia 
Militar, que podría recaer 
en el Teniente General 
Luis Otero Saavedra, ac
tual capitán general de la 
IV Región Militar (Barce
lona), en sustitución del 
teniente general Vega 
Rodríguez que pasó a la 
situación "B" al cum
plir la edad reglamenta
ria.

El Consejo de Minis
tros estudiará igualmente 
un real decreto sobre tra
mitación de separación 
matrimonial, y un ante
proyecto de ley de acce
so a la propiedad privada 
de jóvenes agricultores.

EN HONOR DEL PUBLICO DE ZARAGOZA Y PARA LAS 
FIESTAS DE NAVIDAD

ESTRENO EN ESPANA
DE LA PELICULA TRIUNFADDRA DEL FESTIVAL 

DE VENECIA 1979
MAX MAMBW HIMS LnKl LS.A.)

ZAMORA
LOS FUNCIONARIOS DE 

LA PRISION DESEMPEÑAN 
NORMALMENTE SUS 

FUNCIONES

111 ñlrn de 
IW)^K:íLVS<)y()RI A,NIX)JIM}\|y-|íAI^ 

Raymundo HidaJiío-( Zully Monten), 
Reynaldo Medina, Efrain Ixipez-Neri.

21 (Agencias).— Los funcionarios de la 
prisión de Zamora, que solicitaron la dimisión del mi
nistro de Justicia y del director general de Instituciones 
Penitenciabas, realizan sus habituales labores a la espera 
de contestación de los telegramas que enviaron a S.M. el 
Rey y el presidente del Gobierno.

Según ha manifestado a “Efe” uno de sus portavoces, 
se encuentran a la espera de recibir contestación a los te
legramas remitidos al Rey y al presidente del Gobierno 
en los que se solicitaba igualmente la anulación del cese 
del hasta ahora director del centro, Pedro Romero Ma- 
(^íus, que lo fue durante los dos últimos meses, hasta ser 
cesado con motivo de la fuga de los 5 miembros del 
grapo.

El Gobierno obligó a repetir la votación del proyecto de ley antiterroriste

Escándalo en el Cnnoreso
MADRID, 21 (Logos). - Por dos votos de diferencia en

una primera votación el Gobierno resultó derrotado en la 
convalidación del real decreto-ley de medidas antiterroris
tes. Concretamente había 296 diputados presentes en una 
primera votación secreta por el procedimiento electrónico, 
computándose 146 favorables a la convalidación del decre
to, 148 negativos y dos abstenciones. Un amplio aplauso de 
los bancos de la oposición cerró esa primera derrota del 
Gobierno por dos votos de diferencia.

Sin embargo en ese mo
mento entró en el hemiciclo 
el diputado centrista señor 
De La Torre. El presidente 
pidió que se contara por fi
las el número de diputados 
presentes. Una vez que se 
hubo hecho el recuento por 
los diputados, se registraron 
294 presentes, dos menos 
que en la primera votación, 
por lo cuai el presidente pi
dió que se repitiera la vota
ción secreta y electrónica se 
computaron 293 diputados 
que votaron 150 a favor de 
la convalidación 142 encon
tra y una abstención.

EL ESCANDALO

Al producirse esta segun
da votación contraria a la 
derogación del decreto y a 
favor de su convalidación 
—es decir, del Gobierno— 
surgieron grandes protestas 
por parte de la oposición y 
aplausos en el centro. El 
portavoz socialista señor Pe
ces Barba solicitó votación 
por papeleta, “'porque será 
—dijo— la que nos dé seguri
dad a todos, puesto que en 
esta segunda votación se ha
bía producido también la di
ferencia de un diputado pre
sente.

En medio del escándalo, 
la mesa deliberaba, sin llegar 
a un acuerdo, hasta que el 
presidente zanjó la cuestión 
mandando traer las urnas 
para que, citando nominal
mente a cada uno de los di

putados, éstos depositaran 
la papeleta, pronunciándose 
con un sí a favor de la con
validación o con un no a 
favor de la derogación.

En el orden de explica
ción, previamente los distin
tos representantes de los gru
pos de oposición se mostra
ron contrarios a la convali
dación del decreto ley por 
entender que era anticons
titucional, ya que contenía 
aspectos que deberían sei 
desarrollados por leyes orgá
nicas, puesto que regulaba 
cuestiones que afectaban a 
ios derechos de los españo
les.

FRAGA CEDIO

Solamente Fraga Iribar- 
ne, por Coalición Democrá
tica sé pronunció a favor de 
votar por la convalidación, 
aunque* consideraba que 
también el decreto era anti
constitucional, pero para no 
crear un vacío jurídico pidió 
que se convalidará el decre
to y se tramitara inmediata
mente después como pro
yecto de ley, a fin de que no 
existiese ese vacío Jurídico 
y el Gobierno no dispusiera 
de los instrumentos necesa
rios en la lucha contra el te
rrorismo.

El ministro de Justicia, 
en una entrecortada defen
sa del proyecto, no logró 
convencer a la oposición, y 
aunque dijo que se trataba 
de dar los instrumentos pre-

"Es uno de los filmes más atractivos que llegan esta 
temporada".

("LosAnge/es T/mesV

"Extraordinariamente divertido y conmovedor".
f"Cue-/\/evv York")

"Finalmente se ha reido mucho en el Festival de Ve- 
necia, gracias a "El SUPER".

("// G/orno)

"EL SUPER" "ha recibido más aplausos que Clint 
Eastwood".

'La fíepúb/ica")

CERVANTES
PROXIMO 

LUNES
(MAYORES DE 14 AÑOS)

Al final el texto fue aprobado, 
pero con un solo voto de diferencia
El ministro de Justicia no ha convencido 
a la oposición con sus argumentos

cisos para 
impunidad 
afectan a la sociedad, tam
poco convenció cuando ma-

que no hubiera 
en delitos que 

nifestó que la Cámara tenía 
el proyecto de ley de seguri
dad ciudadana pendiente 
desde hace tres eses, sin que 
lo hubiera tramitado.

Puesta a votación la con
validación del decreto resul
tó la peripecia antes trans
crita. Seguidamente se pro
cedió a la votación por pa
peletas.

Según Rodríguez Sahagún

NEUTRALIDAD IMPOSIBLE
MADRID, 21 (Efe).- El ministro Agustín Rodríguez 

Sahagún, compareció ayer ante la correspondiente Comi
sión del Senado para exponer las líneas generales de la polí
tica de Defensa y contestar a 27 preguntas que le fueron 
formuladas por los senadores.

La sesión se inició a las once y media de la mañana, 
bajo la presidencia del titular de la Comisión, Alberto Ba
ilarín Marcial, y con asistencia del presidente del Senado, 
Cecilio Valverde.

Rodríguez Sahagún dijo 
que se concede máxima 
prioridad a la industria de 
armamento, ya que su situa
ción inicial'ha sido mala

POR UN SOLO VOTO

Después de que se repitie
ra la votación por papeletas 
para convalidar el Decreto 
ley Antiterrorismo, se regis
traron 294 votos emitidos, 
147 a favor, 146 en contra y 
una en blanco. Por tanto, el 
decreto ley quedó convali
dado por sólo un voto de di
ferencia.

A continuación se proce-' 
dió a votar la solicitud de 

per falta de recursos: “Es 
necesario, dijo, tener una 
visión global que contemple 
los aspectos de investiga
ción, fabricación y coope
ración.

Tendremos que comprar 
productos muy sofisticados 
que no podremos fabricar 
nunca en España y actual
mente fabricamos armas 
buenas pero en series pe
queñas, por lo que sus cos
tes no son competitivos. 
La gama de fabricación es 
poco ampha”-
LA OTAN

Afirmó que las líneas ge
nerales de la política de 
Defensa están planteadas 
con independencia del de
bate que en su día se pro
duzca respecto a la integra
ción o no de España en la 
OTAN, tema sobre el cual 
habrá de pronunciarse el 
pueblo español.

Destacó la importancia 
geoestratégica de nuestro 
país, definida por la encru- 
cflada entre el Mediterráneo 
y el Atlántico y entre los

varios grupos parlamentarios 
• para que ese real decreto ley 

se tramite por el procedi
miento de urgencia como
proyecto de ley. De acuerdo 
con esta nueva votación, se 
acordó que se tramitara co
mo proyecto de ley por 
296 votos a favor, 5 en con
tra y una abstención; en ese 
momento ya sólo había 275 
diputados presentes.

El próximo Pleno se cele
brará los días 27 y 28.

"España no 
podría asumir 

su coste 
económico"

’ continentes europeo y afri- 
J cano, no sujeta a geoblo- 
’ queo.

Dijo que esta situación 
de privilegio es también de 
tr-'iíienda responsabilidad, 

, p<-rque se puede traducir 
; en situación de fuerza o de 

debilidadi
“España — dijo— jio es 

’ una nación agresiva, busca 
la paz y mantenimiento de 
su soberanía e integridad na
cional... Es necesario ejercer 
el control en el espacio aé
reo y marítimo”.

“Aspiramos —añadió- a 
disponer de unas Fuerzas
Armadas que constituyan en 
sí mismas un elemento su
ficiente de disuasión, ade
cuado para conestar a cual
quier agresión. Ello depende 
de la cooperación de otros 
países, al margen del tema 
de la OTAN. Lo que está 
claro es que España está 
inserta en el mundo occi
dental. El coste económico 
de la neutralidad no lo 
podríamos asumir, por lo 
que es precisa la coopera
ción”.
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